

Lecciones Bíblicas Sabáticas
Adultos

Lecciones del
Libro de Marcos



Lars Justina

Vol. 96, No. 4

Octubre–Diciembre, 2020

Lecciones Bíblicas Sabáticas

Octubre–Diciembre de 2020

Lecciones del Libro de Marcos

Contenido

1. El Inicio del Evangelio de Jesucristo	5
2. Un Maestro Divino	9
3. Un Obrador de Milagros.....	13
4. Sanando la Mente	17
5. La Autoridad de Cristo	21
6. Cristo, el Siervo de los Hombres.....	26
7. El Llamado a una Entrega Completa.....	30
8. Cuando Jesús Ordenó Silencio	34
9.¿Quién Acepta a Jesús?.....	38
10. Jesús Habla de su Reino	43
11. Iniciando el Reino	47
12. Abandonado por Amigos y Enemigos	51
13. Esperanzas Frustradas y Luego Revividas	55

Prefacio

El libro de Marcos fue escrito por Juan Marcos, que había viajado con Pablo y Bernabé. “Bernabé mismo era ‘natural de Chipre’ (Hechos 4:36); y ahora él y Pablo, acompañados por Juan Marcos, un pariente de Bernabé, visitaron ese país isleño.

“La madre de Marcos se había convertido a la religión cristiana, y su casa en Jerusalén era un asilo para los discípulos. Allí estaban siempre seguros de ser bienvenidos y de gozar de un período de descanso. Fue en una de esas visitas de los apóstoles a la casa de su madre, cuando Marcos propuso a Pablo y Bernabé acompañarlos en su viaje misionero. Sentía la gracia de Dios en su corazón, y anhelaba dedicarse enteramente a la obra del ministerio evangélico.”—Los Hechos de los Apóstoles, pág. 135.

Cuando Marcos empezó a viajar con Bernabé y Pablo, se dio cuenta de que el trabajo era demasiado para él, y volvió a casa. Cuando regresó para intentarlo nuevamente, Pablo se negó a trabajar con él. Sin embargo, tiempo después, Pablo cambió de opinión sobre Marcos, encontrándolo tan útil que le dijo a Timoteo: “Toma a Marcos y tráele contigo, porque me es útil para el ministerio.” (2 Timoteo 4:11.)

Marcos también trabajó estrechamente con Pedro. 1 Pedro 5:13. Se cree que Pedro le relató a Marcos sus propias experiencias. Marcos, al no ser él mismo testigo ocular, registró entonces los recuerdos de Pedro sobre Jesús. La presentación que hace Marcos del evangelio es mucho más concisa que los otros tres. Marcos comienza su narración con “Principio del evangelio de Jesucristo, Hijo de Dios” (Marcos 1:1). Confiesa inmediatamente su fe en Jesús como el Hijo de Dios.

“El Salvador de la humanidad nació de un humilde linaje en un mundo maldecido por el pecado. Creció en la oscuridad de Nazaret, una pequeña ciudad de Galilea. Empezó su labor en la pobreza y sin rango mundano. No buscó la admiración o el aplauso del mundo. Vivió entre los más humildes. En apariencia, era un hombre humilde, con pocos amigos. De este modo, Dios introdujo el evangelio de una manera enteramente diferente a la que muchos consideran sabia para proclamar el mismo evangelio en esta época...

“‘El reino de Dios no viene con un despliegue exterior.’ El evangelio de la gracia de Dios, con su espíritu de abnegación, nunca puede estar en armonía con el espíritu del mundo.”—The Review and Herald, 18 de enero, 1906.

Que el Señor nos ayude hoy a aceptar una mayor medida de este evangelio de la gracia en nuestros corazones y vidas, al estudiar las lecciones de este trimestre.

El Departamento de Escuela Sabática de la Conferencia General

SÁBADO, 3 DE OCTUBRE DE 2020

Ofrenda del Primer Sábado Para la sede en Savigny-sur Orge, Francia

Con una población combinada de alrededor de 87 millones de habitantes, Francia, Bélgica y Suiza forman una parte influyente de Europa occidental. Los ASD Movimiento de Reforma han existido en Francia desde hace varios decenios. Durante la Segunda Guerra Mundial, nuestros hermanos de aquí estuvieron entre los que sufrieron como víctimas en el infame campo de reclusión (concentración) de Gurs, bajo condiciones horribles. Sin embargo, por la gracia de Dios, el mensaje perduró y hoy en día Francia, junto con Suiza y Bélgica, forman el Campo Francés ASDMR.

La parte edificada de la propiedad en Savigny-sur-Orge, un suburbio de París, sirve de sede para el Campo y necesita una importante ampliación. En 1991, se construyó una capilla en esta propiedad comprada varios años antes, gracias a algunas generosas donaciones. Con la ayuda de Dios, su obra se ha desarrollado aquí a pesar de la mentalidad desafiante de la población francesa, que ha estado muy fuertemente atrincherada en las ideas ateas y católicas que aún perduran desde los 1260 años de persecución. Recordemos que algunos años después de Lutero, alrededor de la mitad de la población era protestante. Pero debido a la persecución, muchos fieles murieron por su fe (a través de la tortura de la rueda, la estaca, la galera, la cárcel, etc.) o huyeron a países más hospitalarios, como Suiza, Alemania, Holanda y el Nuevo Mundo (EE.UU. y Canadá).

No obstante, todavía hay muchas almas sinceras que han sido engañadas y están ansiosas de recibir la luz para tomar su posición a favor del Señor. Por lo tanto, pedimos su generosa ayuda financiera para poder realizar esta ampliación tan necesaria y estar mejor preparados para llegar a estas almas.

Muchos extranjeros y de la Francia no metropolitana ya han ayudado en este esfuerzo. Aquí tenemos varios hermanos de los territorios franceses de ultramar, así como de Rumania, Brasil, Portugal, Congo, Moldavia y varios otros países. Esta diversidad cultural es una verdadera bendición porque nos permite profundizar nuestra fe, haciéndola más sólida en los principios bíblicos fundamentales, más allá de las tradiciones culturales que a menudo son difíciles de romper y tienen el potencial de distorsionar el mensaje. ¿No será predicado el Evangelio eterno “a los moradores de la tierra, a toda nación, tribu, lengua y pueblo” (Apocalipsis 14:6)? Juntos, ¡hagamos esto una realidad!

El Campo Francés le agradece anticipadamente.

El Inicio del Evangelio de Jesucristo

“Después que Juan fue encarcelado, Jesús vino a Galilea predicando el evangelio del reino de Dios, diciendo: El tiempo se ha cumplido, y el reino de Dios se ha acercado; arrepentíos, y creed en el evangelio” (Marcos 1:14, 15).

“No hubo despliegue de armas ni se hicieron pedazos las puertas de la prisión, pero la curación de los enfermos, la predicación del Evangelio, la elevación de las almas de los hombres, dieron testimonio de la misión de Cristo.”—La Educación, pág. 157.

Lectura adicional: *El Deseado de Todas las Gentes*, págs. 84–88.

Domingo 27 de septiembre

1. EL INICIO DEL EVANGELIO

a. ¿Cómo abre Marcos su narración sobre la vida de Cristo? ¿Qué reconoce inmediatamente acerca de Jesús?

Marcos 1:1.- “Principio del evangelio de Jesucristo, el Hijo de Dios.”

b. Explica qué es el “evangelio”.

Romanos 1:16.- “Porque no me avergüenzo del evangelio, porque es poder de Dios para salvación a todo el que cree; primero al judío y también al griego.”

“Esta misericordia y bondad [de Dios] es completamente inmerecida. La gracia de Cristo justifica gratuitamente al pecador sin méritos o derechos suyos. La justificación es un perdón pleno y completo del pecado. Un pecador es perdonado en el mismo momento en que acepta a Cristo por la fe. Se le atribuye la justicia de Cristo, y no debe dudar más de la gracia perdonadora de Dios.”—Comentario Bíblico ASD [Comentarios de E. G. de White], tomo 6, pág. 1071.

“No hay defecto en el plan de Dios para salvar a los hombres. Si el Evangelio no es poder de Dios para la salvación de cada alma, no se debe a que haya fallado, sino a que los hombres no creen ni reciben en forma práctica la justicia de Cristo... Los profesos creyentes no consideran a Cristo su Salvador personal, sino que lo siguen a bastante distancia.”—Cada Día con Dios, pág. 16.

Lunes 28 de septiembre

2. EL PRECURSOR DE CRISTO

a. ¿Cuál fue la obra de Juan el Bautista?

Marcos 1:2.- “El profeta Isaías había escrito: “Yo envío mi mensajero delante de ti, que preparará tu camino.”

Lucas 1:17.- “Precederá al Señor, con el espíritu y el poder de Elías, para volver el corazón de los padres a los hijos, y de los rebeldes a la prudencia de los justos; a fin de preparar para el Señor un pueblo bien dispuesto”.

“Dios ha tenido sus instrumentos para que llevaran adelante su obra en cada etapa de la historia de esta tierra, la cual debe ser hecha en la forma que él determina. Juan el Bautista tuvo una obra especial para la cual nació y para la cual fue elegido: la obra de preparar el camino del Señor... Su ministerio en el desierto fue un notabilísimo cumplimiento literal de la profecía.”—Comentario Bíblico ASD [Comentarios de E. G. de White], tomo 5, págs. 1089, 1090.

“Dios se buscó un mensajero en Juan el Bautista para preparar el camino del Señor. Este debía dar al mundo un testimonio resuelto al reprobar y denunciar el pecado.”—Mensajes Selectos, tomo 2, pág. 167.

“Nuestra obra de proclamar la segunda venida de Cristo es similar a la de Juan el Bautista, el precursor de Cristo en su primera venida. Hemos de proclamar al mundo el mensaje: ‘Cercano está el día grande de Jehová’. ‘Prepárate para venir al encuentro de tu Dios’ Sofonías 1:14; Amós 4:12. Hemos de hacer mucho más de lo que ya hicimos.”—Reflejemos a Jesús, pág. 193.

b. ¿Cuál era el mensaje de Juan, y quienes acudían a escucharlo?

Lucas 1:3–5.- “Después de haber investigado todo con diligencia desde su origen, me ha parecido bien también a mí, escribírtelo en orden, oh excelentísimo Teófilo. para que conozcas la solidez de las enseñanzas que has recibido. En los días de Herodes, rey de Judea, hubo un sacerdote llamado Zacarías, del grupo de Abías. Su esposa, llamada Isabel, descendía de Aarón.

c. ¿Hacia quién dirigía Juan el pueblo? ¿En qué se diferenciaba la obra de Juan de la del Mesías venidero?

Marcos 1:6–8.- “Juan llevaba un vestido de pelo de camello, y un cinto de cuero a la cintura. Y comía langostas y miel silvestre. Predicaba, diciendo: “Después de mí viene uno que es más poderoso que yo, ante quien no soy digno de postrarme a desatar la correa de sus sandalias. Yo os he bautizado con agua, pero él os bautizará con el Espíritu Santo”.

“Juan informó a sus discípulos que Jesús era el Mesías prometido, el Salvador del mundo. Mientras terminaba su obra, enseñó a sus discípulos a mirar a Jesús y seguirlo como el gran Maestro. La vida de Juan estuvo cargada de tristeza y abnegación. Anunció el primer advenimiento de Cristo, pero no se le permitió presenciar sus milagros ni gozar del poder que el Señor manifestó. Juan sabía que debía morir cuando Jesús asumiese las funciones de maestro. Rara vez se oyó su voz fuera del desierto. Hacía vida solitaria. No se aferró a la familia de su padre para gozar de su compañía, sino que se apartó de ella para cumplir su misión. Muchedumbres dejaban las atareadas ciudades y aldeas y se aglomeraban en el desierto para oír las palabras del asombroso profeta. Juan aplicaba la segur a la raíz del árbol. Reprobaba el pecado sin temer las consecuencias, y preparaba el camino para el Cordero de Dios.”—Primeros Escritos, págs. 153, 154.

Martes 29 de septiembre

3. EL SALVADOR ES BAUTIZADO

a. ¿Por qué razón vino Jesús en busca de Juan?

Marcos 1:9.- “En esos días, Jesús vino desde Nazaret de Galilea, y fue bautizado por Juan en el Jordán.”

“Cuando Jesús vino para ser bautizado, Juan reconoció en él una pureza de carácter que nunca había percibido en nadie... Nunca había estado en contacto con un ser humano que irradiase una influencia tan divina. Todo esto concordaba con lo que le había sido revelado acerca del Mesías. Sin embargo, vacilaba en hacer lo que le pedía Jesús. ¿Cómo podía él, pecador, bautizar al que era sin pecado? ¿Y por qué había de someterse el que no necesitaba arrepentimiento a un rito que era una confesión de culpabilidad que debía ser lavada?

“Cuando Jesús pidió el bautismo, Juan quiso negárselo, exclamando: ‘Yo he menester ser bautizado de ti, ¿y tú vienes a mí?’ Con firme aunque suave autoridad, Jesús contestó: ‘Deja ahora; porque así nos conviene cumplir toda justicia.’ Y Juan, cediendo, condujo al Salvador al agua del Jordán y le sepultó en ella.”—El Deseado de Todas las Gentes, págs. 84, 85.

b. ¿Cómo se manifestó el Espíritu Santo en el bautismo de Jesús, al igual que Dios el Padre?

Marcos 1:10.- “Al salir del agua, Jesús vio que el cielo se abría, y el Espíritu que descendía sobre él como paloma.”

“El Señor había prometido darle a Juan una señal para que pudiera saber quién era el Mesías, y en ese momento, cuando Jesús salió del agua, fue dada la señal prometida; pues vio los cielos abiertos y al Espíritu de Dios —como una paloma de oro bruñido— que se cernía sobre la cabeza de Cristo, y vino una voz del cielo que decía: ‘Este es mi Hijo amado, en quien tengo complacencia’...

“La tierra había estado separada del cielo por causa del pecado, pero Cristo rodea a la raza caída con su brazo humano, y con su brazo divino se aferra del trono del Infinito, y la tierra disfruta del favor del cielo y el hombre queda en comunión con su Dios. La oración de Cristo en favor de la humanidad perdida se abrió camino a través de todas las sombras que Satanás había proyectado entre el hombre y Dios, y dejó un claro canal de comunicaciones hasta el mismo trono de la gloria. Las puertas fueron dejadas entreabiertas, los cielos fueron abiertos y el Espíritu de Dios —en forma de una paloma— circundó la

cabeza de Cristo y se oyó la voz de Dios que decía: ‘Este es mi Hijo amado, en quien tengo complacencia.’—Comentario Bíblico ASD [Comentarios de E. G. de White], tomo 5, pág. 1054.

Miércoles 30 de septiembre

4. LLEVADO AL DESIERTO

a. ¿Dónde fue Jesús inmediatamente después de su bautismo? ¿Por qué?

Marcos 1:12.- “ En seguida el Espíritu lo impulsó al desierto. ”

“¿Por qué fue llevado Cristo, en el comienzo de su ministerio, para ser tentado en el desierto?... Fue no porque lo necesitara personalmente, sino en nuestro favor, para vencer por nosotros... Iba a ser probado como representante de la raza humana. Iba a hacer frente al enemigo en un encuentro personal, para vencer a aquel que pretendía ser cabeza de los reinos del mundo...

“Nuestro Salvador soportó en cada punto la prueba de la tentación y en esta forma hizo posible que venciera el hombre.”—A Fin de Conocerle, pág. 34.

“Cuando Jesús fue llevado al desierto para ser tentado, fue llevado por el Espíritu de Dios. Él no invitó a la tentación. Fue al desierto para estar solo, para contemplar su misión y su obra. Por el ayuno y la oración, debía fortalecerse para andar en la senda manchada de sangre que iba a recorrer. Pero Satanás sabía que el Salvador había ido al desierto, y pensó que ésa era la mejor ocasión para atacarle.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 89.

b. Mientras Jesús estuvo en el desierto, ¿con quién tuvo que lidiar? ¿Cómo le ayudó Dios?

Marcos 1:13.- “ Estuvo en el desierto cuarenta días entre los animales del campo. Allí fue tentado por Satanás, y los ángeles le servían. ”

“Si no hay una posibilidad de ceder, la tentación no es tentación. La tentación se resiste cuando el hombre se ve poderosamente persuadido a cometer la acción errónea; y, sabiendo que él puede cometerla, resiste por la fe, aferrándose firmemente al poder divino. Esta fue la prueba por la cual Cristo pasó.”—Mensajes Selectos, tomo 3, pág. 149.

c. ¿Cómo promete Dios ayudarnos en nuestros momentos de necesidad?

Salmos 91:11.- “ Pues a sus ángeles mandará por ti, que te guarden en todos tus caminos. ”

Salmos 34:7.- “ El ángel del Eterno acampa alrededor de los que lo veneran, y los defiende. ”

“Los ángeles [de Dios] tienen la misión de velar por nosotros, y si nos entregamos a su custodia, los tendremos a nuestra diestra en todo momento de peligro. Cuando inconscientemente estemos en peligro o ejerzamos mala influencia, los ángeles estarán a nuestro lado, indicándonos una senda mejor, eligiendo las palabras que debemos usar, y orientando nuestras acciones. De esa manera nuestra actitud será un poder silencioso, inconsciente, pero vigoroso para llevar a otros hacia Cristo y el mundo celestial.”—My Life Today, pág. 302.

Jueves 1 de octubre

5. AMPLIANDO EL MENSAJE DE JUAN

a. Después que Juan cumplió su misión, ¿qué mensaje comenzó a predicar Jesús, y por qué?

Marcos 1:14, 15.- “ Después que Juan fue encarcelado, Jesús vino a Galilea predicando el evangelio del reino de Dios. Decía: “El tiempo se ha cumplido, el reino de Dios está cerca. ¡Arrepentíos, y creed al evangelio!”

“El mensaje evangélico, tal como lo daba el Salvador mismo, se basaba en las profecías. El ‘tiempo’ que él declaraba cumplido, era el período dado a conocer a Daniel por el ángel Gabriel... ‘Sepas pues y entiendas, que desde la salida de la palabra para restaurar y edificar a Jerusalem hasta el Mesías Príncipe, habrá siete semanas, y sesenta y dos semanas’ (Daniel 9:25), sesenta y nueve semanas, es decir, cuatrocientos ochenta y tres años. La orden de restaurar y edificar a Jerusalén, completada por el decreto de Artajerjes Longímano, entró a regir en el otoño del año 457 ant. de C. Desde ese tiempo, cuatrocientos ochenta y tres años llegan hasta el otoño del año 27 de J. C. Según la profecía, este período había de llegar hasta el Mesías, el Ungido. En el año 27 de nuestra era, Jesús, en ocasión de su bautismo, recibió la

unción del Espíritu Santo, y poco después empezó su ministerio. Entonces fue proclamado el mensaje: ‘El tiempo es cumplido.’ ”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 199.

“Cristo mismo fue el creador del sistema judaico, el fundamento mismo del costoso templo, el antitipo al que señalaban todos los servicios de sacrificios. Los judíos habían observado con aparente ansiedad la venida de Cristo. Los escribas, que conocían la ley y las declaraciones de los profetas sobre su venida, sabían por la historia profética que el tiempo de buscar y esperar su llegada al mundo había expirado.”—The Spirit of Prophecy, tomo 3, pág. 35.

Viernes 2 de octubre

PREGUNTAS DE REPASO PERSONAL

- 1. ¿Cuándo nos perdona Dios? ¿Cuán completo es este perdón?**
- 2. ¿Cuál fue la obra especial de Juan el Bautista? ¿Cuál es nuestra labor hoy en día?**
- 3. ¿Qué sucedió en el bautismo de Jesús? ¿Por qué esto fue significativo?**
- 4. ¿Cómo venció Cristo en nuestro favor durante su experiencia en el desierto? ¿Qué significa esto?**
- 5. ¿Qué quiso decir Jesús al indicar que el tiempo se había cumplido? ¿A qué tiempo se refería?**

Un Maestro Divino

“Sabemos que has venido de Dios como maestro; porque nadie puede hacer estas señales que tú haces, si no está Dios con él” (Juan 3:2).

“Jesús, el divino Maestro... tomó sobre sí la naturaleza humana sin otro propósito que el de manifestar a los hombres la misericordia, el amor y la bondad de Dios al hacer provisión para la salvación y felicidad de sus criaturas. Con este fin murió... Diariamente mostró delante de ellos, mediante obras de bendición para el hombre, cuán grandes eran su ternura y amor para con el género humano caído. Su corazón era un manantial de inagotable compasión, en el cual el anhelante corazón podía ser provisto del agua de la vida.”—Consejos Sobre la Obra de la Escuela Sabática, pág. 120.

Lectura adicional: *El Deseado de Todas las Gentes*, págs. 310, 311, 393–397, 553–555.

Domingo 4 de octubre

1. EL MAESTRO Y SUS ESTUDIANTES

a. ¿Cómo se dirigieron los discípulos a Jesús en numerosas ocasiones?

Marcos 4:38.- “ Pero Jesús estaba en la popa, durmiendo sobre un cabezal. Lo despertaron y le dijeron: “¡Maestro! ¿No tienes cuidado que perecemos?”

Marcos 9:38.- “ Juan le dijo: “Maestro, hemos visto a uno que en tu Nombre echaba demonios, y se lo prohibimos, porque no nos sigue”.

Marcos 13:1.- “ Cuando Jesús salía del templo, uno de sus discípulos, le dijo: “Maestro, mira qué piedras y qué edificios”.

b. ¿Cómo reconoció Jesús el uso de este título?

Juan 13:13.- “ Vosotros me llamáis 'Maestro' y 'Señor'. Y decís bien, porque lo soy.”

c. ¿Con qué propósito hizo esto Jesús?

Juan 13:14, 15.- “ Pues si yo, el Señor y el Maestro, he lavado vuestros pies, vosotros también debéis lavar los pies, los unos a los otros. Ejemplo os he dado, para que como yo os he hecho, vosotros también hagáis.

“Cristo reconoció abiertamente su derecho a la autoridad y a recibir lealtad. ‘Vosotros me llamáis Maestro, y Señor—les dijo—; y decís bien, porque lo soy’. ‘Uno es vuestro Maestro, el Cristo’. Juan 13:13; Mateo 23:8. De ese modo mantuvo la dignidad que le correspondía a su nombre, y la autoridad y el poder que poseía en el cielo.”—Exaltad a Jesús, pág. 31.

Lunes 5 de octubre

2. UN HOMBRE NECESITADO DEMUESTRA RESPETO

a. ¿Quién era Jairo, y cómo mostró respeto hacia Jesús?

Marcos 5:22.- “ Y vino uno de los principales de la sinagoga, llamado Jairo. Al ver a Jesús, se postró a sus pies.”

“Permaneció [Jesús] a orillas del mar por un tiempo, enseñando y sanando, y luego se dirigió a la casa de Leví Mateo para encontrarse con los publicanos en su fiesta. Allí le encontró Jairo, príncipe de la sinagoga.

“Este anciano de los judíos vino a Jesús con gran angustia, y se arrojó a sus pies.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 310.

b. ¿Por qué Jairo vino a ver a Jesús? ¿Cuán grande era su fe?

Marcos 5:23.- “ y le rogó con fervor: *"Mi hija está muriendo. ¡Ven! Pon las manos sobre ella para que sane, y viva"*.

“Jesús se encaminó inmediatamente con el príncipe hacia su casa. Aunque los discípulos habían visto tantas de sus obras de misericordia, se sorprendieron al verle acceder a la súplica del altivo rabino; sin embargo, acompañaron a su Maestro, y la gente los siguió, ávida y llena de expectación.”—Ídem.

“Cristo iba a la casa de Jairo, el rabino judío que le había instado para que fuera a sanar a su hija. La petición hecha con corazón quebrantado: ‘Mi hija está a la muerte: ven y pondrás las manos sobre ella para que sea salva’ (Marcos 5:23), había conmovido el tierno y compasivo corazón de Cristo, y en el acto fue con el príncipe a su casa.”—El Ministerio de Curación, pág. 38.

c. Al demorarse Jesús en su viaje a la casa de Jairo, ¿qué ocurrió y cómo se dirigió el mensajero a Jesús?

Marcos 5:35.- “ *Cuando Jesús estaba aún hablando, vinieron de casa del principal de la sinagoga, y le dijeron: "Tu hija ha muerto, ¿para qué molestas aún al Maestro?"*

“La casa del príncipe no quedaba muy lejos, pero Jesús y sus compañeros avanzaban lentamente porque la muchedumbre le apretujaba de todos lados. La dilación impacientaba al ansioso padre, pero Jesús, compadeciéndose de la gente, se detenía de vez en cuando para aliviar a algún doliente o consolar a algún corazón acongojado.

“Mientras estaban todavía en camino, un mensajero se abrió paso a través de la multitud, trayendo a Jairo la noticia de que su hija había muerto y era inútil molestar ya al Maestro. Mas el oído de Jesús distinguió las palabras. ‘No temas—dijo: —cree solamente, y será salva.’ ”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 310.

Martes 6 de octubre

3. REVELANDO SU DIVINIDAD

a. ¿Quiénes fueron llevados a la casa de Jairo cuando Jesús llegó? ¿Por qué?

Marcos 5:37–40.- “ *Y no permitió que ninguno fuera con él, sino Pedro, Santiago y su hermano Juan. Al llegar a casa del principal de la sinagoga, vio el alboroto, y los que lloraban y lamentaban. Cuando entró Jesús les dijo: "¿Por qué alborotáis y lloráis? La niña no ha muerto, sino que duerme". Y se burlaron de él. Pero él los echó a todos, tomó al padre y a la madre de la niña, y a los que habían ido con él, y entró donde estaba la niña.* ”

“Jairo se acercó aún más al Salvador y juntos se apresuraron a llegar a la casa del príncipe. Ya las plañideras y los flautistas pagados estaban allí, llenando el aire con su clamor. La presencia de la muchedumbre y el tumulto contrariaban el espíritu de Jesús. Trató de acallarlos diciendo: ‘¿Por qué alborotáis y lloráis? La muchacha no es muerta, mas duerme.’ Ellos se indignaron al oír las palabras del forastero. Habían visto a la niña en las garras de la muerte, y se burlaron de él. Después de exigir que todos abandonasen la casa, Jesús tomó al padre y a la madre de la niña, y a Pedro, Santiago y Juan, y juntos entraron en la cámara mortuoria.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 310.

b. ¿Qué milagro confirmó la divinidad de Cristo?

Marcos 5:41, 42.- “ *La tomó de la mano, y le dijo: " ¡Talita, cumi!", que significa: "¡Niña, levántate!" Al instante la niña se levantó, y se puso a caminar, porque tenía doce años. Y la gente quedó muy espantada.* ”

“Jesús se acercó a la cama, y tomando la mano de la niña en la suya, pronunció suavemente en el idioma familiar del hogar, las palabras: ‘Muchacha, a ti digo, levántate.’

“Instantáneamente, un temblor pasó por el cuerpo inconsciente. El pulso de la vida volvió a latir. Los labios se entreabrieron con una sonrisa. Los ojos se abrieron como si ella despertase del sueño, y la niña miró con asombro al grupo que la rodeaba. Se levantó, y sus padres la estrecharon en sus brazos llorando de alegría.”—Íbid., pág. 311.

c. ¿Qué otro ejemplo tenemos de Jesús realizando un milagro similar?

Lucas 7:11–17.- “*Poco después, Jesús fue a una ciudad llamada Naín. Iban con él muchos de sus*

discípulos, y una gran compañía. Cuando llegó cerca de la puerta de la ciudad, sacaban fuera a un difunto, hijo único de su madre, que era viuda. Y había con ella mucha gente de la ciudad. Cuando el Señor la vio, se compadeció de ella, y le dijo: "No llores". Y se acercó, y tocó el féretro; y los que lo llevaban se detuvieron. Entonces Jesús dijo al muerto: "Joven, a ti te digo: ¡Levántate!" Entonces el que había muerto se incorporó, y habló. Y Jesús lo dio a su madre. Y el temor se apoderó de todos, y glorificaban a Dios, diciendo: "Un gran profeta se ha levantado entre nosotros. Dios ha visitado a su pueblo". Y su fama se difundió por toda Judea y sus alrededores."

"Aun los muertos eran resucitados por el Salvador. Uno de ellos fue el hijo de la viuda de Naín. La gente lo conducía a la tumba cuando Jesús lo encontró. Tomó al joven por la mano, lo levantó y lo entregó vivo a su madre. Entonces los componentes de la procesión fúnebre regresaron a sus hogares cantando y glorificando a Dios."—La Única Esperanza, pág. 73.

Miércoles 7 de octubre

4. LA MULTITUD LO RECONOCE

a. ¿Cómo una persona de la multitud se dirigió a Jesús? ¿Cuál era su gran necesidad?

Marcos 9:17, 18.- "Uno de la multitud respondió: "Maestro, traje mi hijo a ti, que tiene un espíritu mudo. Y dondequiera que se apodera de él, lo despedaza, y el niño echa espuma, y cruje los dientes, y lo deja rígido. Pedí a tus discípulos que lo echasen fuera, y no pudieron"."

b. ¿Cómo señaló Jesús la necesidad de tener fe, y cuál fue la respuesta del padre?

Marcos 9:19–24.- "Respondió Jesús: "¡Generación incrédula! ¿Hasta cuándo estaré con vosotros? ¿Hasta cuándo os he de soportar? Traedlo". Y lo trajeron. Cuando el espíritu vio a Jesús, sacudió con violencia al muchacho, que cayó en tierra, y se revolcaba, y echaba espuma. Jesús preguntó a su padre: "¿Cuánto tiempo hace que le acontece esto?" El dijo: "Desde niño. Y muchas veces lo echa en el fuego y en el agua, para matarlo. Si puedes algo, ayúdanos. Compadécete de nosotros". Y Jesús replicó: "Si puedes creer, al que cree todo es posible". Al instante el padre del muchacho clamó: "¡Creo! ¡Ayuda mi poca fe!"."

"El padre contó la historia de los largos años de sufrimiento, y luego, como si no lo pudiese soportar más, exclamó: 'Si puedes algo, ayúdanos, teniendo misericordia de nosotros.' 'Si puedes.' Hasta el padre dudaba ahora del poder de Cristo.

"Jesús respondió: 'Si puedes creer, al que cree todo es posible.' No faltaba poder a Cristo; pero la curación del hijo dependía de la fe del padre."—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 395.

"Es la fe la que nos une con el Cielo y nos imparte fuerza para luchar con las potestades de las tinieblas. En Cristo, Dios ha provisto medios para subyugar todo rasgo pecaminoso y resistir toda tentación, por fuerte que sea. Pero muchos sienten que les falta la fe, y por lo tanto permanecen lejos de Cristo. Confíen estas almas desamparadas e indignas en la misericordia de su Salvador compasivo. No se miren a sí mismas, sino a Cristo. El que sanó al enfermo y echó a los demonios cuando estaba entre los hombres es hoy el mismo Redentor poderoso. La fe viene por la palabra de Dios. Entonces aceptemos la promesa: 'Al que a mí viene, no le echo fuera.' (Juan 6:37.) Arrojémonos a sus pies clamando: 'Creo, ayuda mi incredulidad.' Nunca pereceremos mientras hagamos esto, nunca."—Ibíd., pág. 396.

c. ¿Cómo demostró Jesús que realmente era un maestro divino?

Marcos 9:25–27.- "Cuando Jesús vio que la multitud se agolpaba, reprendió al espíritu inmundo. Le dijo: "Espíritu mudo y sordo, te mando: Sal de él, y no vuelvas a entrar más en él". Entonces el espíritu clamando, lo sacudió con violencia, y salió. Y el muchacho quedó como muerto. Y muchos decían: "Está muerto". Pero Jesús lo tomó de la mano, lo enderezó, y se levantó."

"Jesús se volvió hacia el enfermo y dijo: 'Espíritu mudo y sordo, yo te mando, sal de él, y no entres más en él.' Se oyó un clamor y se produjo una lucha intensísima. El demonio, al salir, parecía estar por quitar la vida a su víctima. Luego el mancebo quedó acostado sin movimiento y aparentemente sin vida. La multitud murmuró: 'Está muerto.' Pero Jesús le tomó de la mano y, alzándole, le presentó en perfecta sanidad mental y corporal a su padre. El padre y el hijo alabaron el nombre de su libertador. Los espectadores quedaron 'atónitos de la grandeza de Dios,' mientras los escribas, derrotados y abatidos, se apartaron malhumorados."—Ibíd., págs. 395, 396.

5. SUS ENEMIGOS QUEDAN CONSTERNADOS

a. ¿Cómo se dirigieron a él los enemigos de Jesús pretendiendo ser sus seguidores? ¿Qué le preguntaron?

Marcos 12:13, 14.- “Más tarde enviaron algunos fariseos y herodianos, para que sorprendieran a Jesús en alguna palabra. Llegaron y le dijeron: “Maestro, sabemos que eres sincero, que no te dejas llevar por nadie; porque no miras la apariencia de los hombres, sino que enseñas con verdad el camino de Dios. ¿Es correcto dar tributo a César, o no? ¿Debemos pagar, o no?”

“Los fariseos se habían sentido siempre molestos bajo la exacción del tributo por los romanos. Sostenían que el pago del tributo era contrario a la ley de Dios. Pero ahora veían una oportunidad de tender un lazo a Jesús. Los espías vinieron a él, con aparente sinceridad, como deseosos de conocer su deber, y dijeron: ‘Maestro, sabemos que dices y enseñas bien, y que no tienes respeto a persona; antes enseñas el camino de Dios con verdad. ¿Nos es lícito dar tributo a César, o no?’ ”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 553.

b. ¿Cómo reveló Jesús sus artimañas? ¿Cuál fue su respuesta?

Marcos 12:15–17.- “Entonces él, percibiendo la hipocresía de ellos, les dijo: “¿Por qué me tentáis? Traed la moneda para que la vea”. Ellos se la trajeron, y él les preguntó: “¿De quién es esta imagen y esta inscripción?” Ellos contestaron: “De César”. Entonces Jesús respondió: “Dad a César lo que es de César, y a Dios lo que es de Dios”. Y quedaron maravillados de él.”

“Los espías habían esperado que Jesús contestase directamente su pregunta, en un sentido o en otro... Ahora se sintieron frustrados y derrotados. Sus planes quedaron trastornados. La manera sumaria en que su pregunta había sido decidida no les dejaba nada más que decir.

“La respuesta de Cristo no era una evasiva, sino una cándida respuesta a la pregunta. Teniendo en su mano la moneda romana, sobre la cual estaban estampados el nombre y la imagen de César, declaró que ya que estaban viviendo bajo la protección del poder romano, debían dar a ese poder el apoyo que exigía mientras no estuviese en conflicto con un deber superior. Pero mientras se sujetasen pacíficamente a las leyes del país, debían en toda oportunidad tributar su primera fidelidad a Dios.”—Ibíd., pág. 554.

Viernes 9 de octubre

PREGUNTAS DE REPASO PERSONAL

1. ¿Por qué era correcto que la gente se refiriera a Jesús como “Maestro”?
2. ¿Cómo un altivo rabino mostró respeto hacia Jesús? ¿Por qué lo hizo?
3. ¿Qué reveló el milagro con la hija de Jairo acerca de Jesús?
4. Cuando Jesús expulsó los demonios del muchacho, ¿cuál fue la reacción de la familia? ¿Cuál fue la reacción de los escribas? ¿Por qué?
5. ¿Cómo desconcertó Jesús a los espías que fueron enviados a tenderle una trampa?

Un Obrador de Milagros

“Aquellos hombres entonces, viendo la señal que Jesús había hecho, dijeron: Este verdaderamente es el profeta que había de venir al mundo” (Juan 6:14).

“Cuando Jesús revelaba su divinidad por sus poderosos milagros, cuando sanaba a los enfermos y resucitaba a los muertos, la gente se había preguntado entre sí: ‘¿No es éste el Hijo de David?’... Pero muchos de los que llamaban a Jesús Hijo de David, no reconocían su divinidad. No comprendían que el Hijo de David era también el Hijo de Dios.”—El Deseado de Todas las Gentes, págs. 560, 561.

Lectura adicional: *El Deseado de Todas las Gentes*, págs. 300–304, 332–339.

Domingo 11 de octubre

1. MUCHOS SON SANADOS

a. ¿Cómo respondió el pueblo a la obra de curación de Jesús?

Marcos 1:32, 33.- “*Cuando fue la tarde, en seguida que el sol se puso, le trajeron todos los enfermos y endemoniados. Y toda la ciudad se juntó a la puerta.*”

“Por temor a los rabinos el pueblo no se atrevió a acudir en busca de curación hasta después de puesto el sol. Entonces, de sus casas, talleres y mercados, los vecinos de la población se dirigieron presurosos a la humilde morada que albergaba a Jesús. Los enfermos eran traídos en camillas, otros venían apoyándose en bordones, o sostenidos por brazos amigos llegaban tambaleantes a la presencia del Salvador.

“Hora tras hora venían y se iban, pues nadie sabía si el día siguiente hallaría aún entre ellos al divino Médico. Nunca hasta entonces había presenciado Capernaúm día semejante. Por todo el ambiente repercutían las voces de triunfo y de liberación.

“No cesó Jesús su obra hasta que hubo aliviado al último enfermo. Muy entrada era la noche cuando la muchedumbre se alejó, y la morada de Simón quedó sumida en el silencio. Pasado tan largo y laborioso día, Jesús procuró descansar; pero mientras la ciudad dormía, el Salvador, ‘levantándose muy de mañana,... salió y se fue a un lugar desierto, y allí oraba.’ Marcos 1:35.”—El Ministerio de Curación, pág. 19.

Lunes 12 de octubre

2. LA GENTE SE REÚNE CON JESÚS

a. Cuando, en otra ocasión, Jesús llegó en barco a Genesaret, ¿qué sucedió?

Marcos 6:53–55.- “*Cuando estuvieron del otro lado, llegaron a Genesaret y atracaron allí. Al salir ellos de la barca, en seguida la gente lo reconoció. Recorrieron toda esa región, y empezaron a traerle en camillas a los enfermos, en todas partes adonde oían que él estaba.*”

“Mientras tanto, [Jesús] había llegado a Genesaret, después de sólo un día de ausencia. Apenas se supo que había desembarcado, la gente, ‘recorriendo toda la tierra de alrededor, comenzaron a traer de todas partes enfermos en lechos, a donde oían que estaba.’ Marcos 6:55.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 347.

b. ¿Cuán desesperados estaban los enfermos por ver a Jesús? ¿Cómo fue recompensada su fe?

Marcos 6:56.- “*Y dondequiera que Jesús entraba, en aldeas, ciudades o campos, ponían en las calles a los enfermos, y le rogaban que les dejara tocar siquiera el borde de su manto. Y todos los que lo tocaban*

quedaban sanos.”

c. En otro momento, ¿quién más fue sanada de la misma manera? ¿Qué podemos aprender de este ejemplo de fe?

Marcos 5:25–34.- “ Estaba allí una mujer que padecía de flujo de sangre desde hacía doce años. Había sufrido mucho de muchos médicos, y había gastado todo lo que tenía, sin ningún provecho; antes iba peor. Cuando oyó hablar de Jesús, llegó por detrás de él, entre la multitud, y tocó su vestido. Porque pensaba: "Si tan sólo tocara su manto, quedaré sana". Y al instante la fuente de su sangre se secó, y sintió en su cuerpo que estaba sana de aquel mal. En el acto, Jesús, dándose cuenta del poder que había salido de él, se volvió a la gente, y preguntó: "¿Quién ha tocado mi vestido?" Sus discípulos le contestaron: "Estás viendo que la gente te oprime, y preguntas: '¿Quién me ha tocado?' " Pero él miró alrededor para ver a la que lo había tocado. Entonces la mujer, atemorizada y temblorosa, sabiendo lo que le había sucedido, vino, se postró ante él, y le contó toda la verdad. Y él le dijo: "Hija, tu fe te ha sanado. Ve en paz, y queda sana de tu enfermedad".

“Cuando la mujer alargó la mano y tocó el borde de su manto pensó que ese toque furtivo no sería advertido por nadie; pero Cristo se dio cuenta y correspondió a su fe con su poder sanador. Ella se dio cuenta en un instante que había sido sanada, y el Señor Jesús no dejaría de llamar la atención hacia una fe tal.”—En los Lugares Celestiales, pág. 110.

“El Salvador podía distinguir el toque de la fe del contacto casual de la muchedumbre desprevenida. Una confianza tal no debía pasar sin comentario. Él quería dirigir a la humilde mujer palabras de consuelo que fuesen para ella un manantial de gozo; palabras que fuesen una bendición para sus discípulos hasta el fin del tiempo.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 312.

“La fe que sirve para ponernos en contacto vital con Cristo expresa de nuestra parte una suprema preferencia, perfecta confianza, entera consagración. Esta fe obra por el amor y purifica el alma. Obra en la vida del seguidor de Cristo la verdadera obediencia a los mandamientos de Dios, pues el amor a Dios y el amor al hombre serán el resultado de la relación vital con Cristo.”—Mensajes Selectos, tomo 1, pág. 392.

Martes 13 de octubre

3. LOS DISCÍPULOS SON ENVIADOS PARA AYUDAR

a. A medida que la obra de Jesús crecía, ¿qué plan implementó?

Marcos 6:7–11.- “ Después Jesús llamó a los doce y empezó a enviarlos de dos en dos. Les dio autoridad sobre los espíritus impuros, y les mandó que no llevaran nada para el camino, sino sólo un bastón; ni alforja, ni pan, ni dinero en la bolsa, sino que calzaran sandalias, y no vistiesen dos túnicas. Les dijo: "Cuando estéis en una casa, posad en ella hasta que salgáis de allí. Si en algún lugar no os reciben ni oyen, salid de allí, y sacudid el polvo de vuestros pies, en testimonio contra ellos.”

“Con el fin de que la labor se llevara a cabo con eficiencia, el Señor envió a sus discípulos de dos en dos.”—Life Sketches, pág. 302.

“Es necesario que dos personas trabajen juntas; pues la una puede animar a la otra y juntas pueden aconsejarse, orar y escudriñar la Biblia. Así pueden obtener una luz más amplia sobre la verdad; pues uno verá una fase, y el otro otra fase de la verdad. Si yerran, pueden corregirse mutuamente sus discursos y su actitud, de manera que la verdad no sea subestimada a causa de los defectos de sus defensores.”—El Evangelismo, pág. 59.

“La presentación de la verdad, con amor y sencillez, de casa en casa, está en armonía con la instrucción que Cristo dio a sus discípulos cuando los envió en su primer viaje misionero. Por medio de cantos de alabanza a Dios, oraciones humildes y sinceras, y una presentación sencilla de la verdad bíblica en el círculo familiar, muchos serán alcanzados.”—Reflejemos a Jesús, pág. 194.

b. Cuando los discípulos salieron, ¿cómo combinaron la predicación con la curación? ¿Cómo debemos trabajar de la misma manera hoy en día?

Marcos 6:12, 13.- “ Entonces salieron, y predicaron que los hombres se arrepintiesen. Echaron muchos demonios, y ungieron con aceite a muchos enfermos, y los sanaron.”

“Nuestro ejemplo es Jesucristo, el gran Médico misionero... Él sanaba a los enfermos y predicaba el Evangelio. En su obra, la curación y la enseñanza se unían estrechamente. Estas dos cosas no deben ser separadas hoy.”—Consejos Sobre la Salud, pág. 392.

“La vida de Cristo y su ministerio en favor de los afligidos se encuentran inseparablemente relacionados. Por la luz que se me ha dado, sé que debiera existir siempre una relación íntima entre la obra médica misionera y el ministerio evangélico. Se encuentran vinculados en sagrada unión, como una sola obra, y nunca debieran separarse. Los principios del cielo deben adoptarse y practicarse por parte de los que pretenden andar en los pasos del Salvador. Él nos ha mostrado mediante su ejemplo que la obra médica misionera no debe tomar el lugar de la predicación del Evangelio, sino que debe mantenerse unida con él. Cristo dejó una presentación perfecta de verdadera piedad combinando la obra del médico y la del ministro, sirviendo a las necesidades tanto del cuerpo como del alma, sanando la enfermedad física, y luego hablando palabras que llevaban paz a los corazones atribulados.”—Ibíd., pág. 528.

Miércoles 14 de octubre

4. HASTA LOS ELEMENTOS OBEDECEN

a. ¿Qué sucedió cuando los discípulos fueron con Jesús al otro lado del mar en una pequeña barca?

Marcos 4:35–37.- “ Al atardecer de ese día, Jesús dijo a sus discípulos: "Pasemos a la otra orilla". Despidieron a la multitud, y lo llevaron en la barca tal como estaba. Había también con él otras barcas. Y se levantó una borrasca, que echaba las olas en la barca, de manera que anegaba.”

“El anochecer había sido sereno y plácido, y la calma reinaba sobre el lago. Pero de repente las tinieblas cubrieron el cielo, bajó un viento furioso por los desfiladeros de las montañas, que se abrían a lo largo de la orilla oriental, y una violenta tempestad estalló sobre el lago.

“El sol se había puesto y la negrura de la noche se asentó sobre el tormentoso mar. Las olas, agitadas por los furiosos vientos, se arrojaban bravías contra el barco de los discípulos y amenazaban hundirlo. Aquellos valientes pescadores... se hallaban impotentes en las garras de la tempestad, y desesperaron al ver cómo su barco se anegaba.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 301.

b. ¿Dónde estaba Jesús durante la tormenta, y cómo reaccionó?

Marcos 4:38–40.- “ Pero Jesús estaba en la popa, durmiendo sobre un cabezal. Lo despertaron y le dijeron: "¡Maestro! ¿No tienes cuidado que perecemos?" Jesús se levantó, reprendió al viento, y dijo al mar: "¡Calla! ¡Enmudece!" Y el viento cesó, y vino una gran calma. Y a ellos les dijo: "¿Por qué estáis así atemorizados? ¿Cómo aún no tenéis fe?"

“De repente, el fulgor de un rayo rasgó las tinieblas y vieron a Jesús acostado y dormido sin que le perturbase el tumulto. Con asombro y desesperación, exclamaron: ‘¿Maestro, no tienes cuidado que perecemos?’...’

“Sus clamores despertaron a Jesús. Pero al iluminarle el resplandor del rayo, vieron la paz del cielo reflejada en su rostro; leyeron en su mirada un amor abnegado y tierno, y sus corazones se volvieron a él para exclamar: ‘Señor, sálvanos, que perecemos.’

“Nunca dio un alma expresión a este clamor sin que fuese oído. Mientras los discípulos asían sus remos para hacer un postrer esfuerzo, Jesús se levantó. De pie en medio de los discípulos, mientras la tempestad rugía, las olas se rompían sobre ellos y el relámpago iluminaba su rostro, levantó la mano, tan a menudo empleada en hechos de misericordia, y dijo al mar airado: ‘Calla, enmudece.’ ”—Ibíd., págs. 301, 302.

c. ¿Cuál fue la reacción de los discípulos ante este milagro?

Marcos 4:41.- “ Entonces sintieron gran temor, y se decían el uno al otro: "¿Quién es éste, que hasta el viento y el mar le obedecen?"

“La tempestad cesó. Las olas reposaron. Disipáronse las nubes y las estrellas volvieron a resplandecer. El barco descansaba sobre un mar sereno. Entonces, volviéndose a sus discípulos, Jesús les preguntó con tristeza: ‘¿Por qué estáis así amedrentados? ¿Cómo no tenéis fe?’ Marcos 4:40.

“El silencio cayó sobre los discípulos. Ni siquiera Pedro intentó expresar la reverencia que llenaba su corazón.”—Ibíd., pág. 302.

Jueves 15 de octubre

5. JESÚS SATISFACE NUESTRAS NECESIDADES

a. ¿Qué milagro mostró la simpatía de Jesús hacia nuestras necesidades materiales?

Marcos 6:35–44.— “ *Y cuando se hizo tarde, sus discípulos se acercaron a él, y le dijeron: "El lugar es despoblado y la hora muy avanzada. Envíalos para que vayan a los cortijos y aldeas de alrededor, a comprar algo de comer". Pero él respondió: "Dadles vosotros de comer". Ellos dijeron: "¿Quieres que vayamos a comprar doscientos denarios de pan, para darles de comer?" Y él les preguntó: "¿Cuántos panes tenéis? Id a ver". Después de averiguar, le dijeron: "Cinco, y dos pescados" Les mandó que hiciesen recostar a todos en grupos sobre la hierba verde. Y se recostaron en grupos de cien y de cincuenta. En seguida, Jesús tomó los cinco panes y los dos pescados, y mirando al cielo, los bendijo, y partió los panes. Entonces fue dando a sus discípulos para que los pusiesen ante la gente. También repartió los dos pescados entre todos. Y todos comieron hasta saciarse Y alzaron doce cestas llenas de pedazos de pan y pescado. Y los que comieron fueron cinco mil hombres.*”

“El que enseñaba a la gente la manera de obtener paz y felicidad se preocupaba tanto de sus necesidades temporales como de las espirituales. La gente estaba cansada y débil. Había madres con niños en brazos, y niños que se aferraban de sus faldas. Muchos habían estado de pie durante horas...

“El alimento sencillo que las manos de los discípulos hicieron circular, contenía numerosas lecciones. Era un menú humilde el que había sido provisto; los peces y los panes de cebada eran la comida diaria de los pescadores que vivían alrededor del mar de Galilea... Los alimentos preparados solamente para satisfacer el apetito no habrían impartido una lección benéfica.”—El Deseado de Todas las Gentes, págs. 333, 334.

b. ¿Qué seguridad tenemos de la capacidad de Dios para sustentarnos hoy en día?

Filipenses 4:19.— “ *Mi Dios, pues, suplirá toda necesidad vuestra, conforme a su gloriosa riqueza en Cristo Jesús.*”

“Dios conoce nuestras necesidades y ha hecho provisión para satisfacerlas. El Señor tiene una tesorería con abundantes provisiones para sus hijos, y puede darles lo que necesitan en todas las circunstancias. ¿Entonces por qué no confiáis en él? Ha hecho preciosas promesas a sus hijos a condición de que obedezcan fielmente sus preceptos. No hay ninguna carga que no pueda quitar, ninguna tiniebla que no pueda disipar, ninguna debilidad que no pueda transformar en poder, ningún temor que no pueda apaciguar, ninguna aspiración digna que no pueda guiar y justificar.”—A Fin de Conocerle, pág. 223.

Viernes 16 de octubre

PREGUNTAS DE REPASO PERSONAL

- 1. ¿Cuándo dejaba Jesús su obra diaria de curación?**
- 2. ¿Cómo se manifestará la fe sanadora?**
- 3. ¿Por qué es más eficiente tener a dos trabajando juntos que a uno solo?**
- 4. ¿Cómo mostró Jesús el control sobre los elementos de la naturaleza?**
- 5. ¿Por qué Jesús proporcionó a la gente solamente un alimento sencillo?**

Sanando la Mente

“Bendice, alma mía, a Jehová, y no olvides ninguno de sus beneficios. Él es quien perdona todas tus iniquidades, el que sana todas tus dolencias” (Salmo 103:2, 3).

“El mismo poder que sostiene la naturaleza, obra también en el hombre. Las mismas grandes leyes que guían igualmente a la estrella y al átomo, rigen la vida humana. Las leyes que gobiernan la acción del corazón para regular la salida de la corriente de vida al cuerpo, son las leyes de la poderosa Inteligencia que tiene jurisdicción sobre el alma.”—La Educación, pág. 99.

Lectura adicional: *El Deseado de Todas las Gentes*, págs. 232–236.

Domingo 18 de octubre

1. JESÚS VE A UNA PERSONA NECESITADA

a. Cuando Jesús fue a Capernaúm y se difundió la noticia, ¿qué ocurrió? ¿Quién también buscaba la curación, y cómo se acercó a Jesús?

Marcos 2:1, 2.- “Después de algunos días, Jesús entró de nuevo en Capernaum, y se oyó que estaba en casa. En seguida se juntaron a él muchos, que ya no cabían ni aun a la puerta. Y él les predicaba la Palabra.”

Marcos 2:3.- “Entonces le trajeron un paralítico, cargado por cuatro hombres.”

“Este paralítico había perdido toda esperanza de restablecerse. Su enfermedad era resultado de una vida de pecado, y sus sufrimientos eran amargados por el remordimiento. Mucho antes, había apelado a los fariseos y doctores con la esperanza de recibir alivio de sus sufrimientos mentales y físicos. Pero ellos lo habían declarado fríamente incurable y abandonado a la ira de Dios. Los fariseos consideraban la aflicción como una evidencia del desagrado divino, y se mantenían alejados de los enfermos y menesterosos. Sin embargo, cuán a menudo los mismos que se exaltaban como santos, eran más culpables que aquellos dolientes a quienes condenaban.

“El paralítico se hallaba completamente desamparado y, no viendo perspectiva de ayuda en ninguna parte, se había sumido en la desesperación. Entonces oyó hablar de las obras maravillosas de Jesús. Le contaron que otros tan pecaminosos e imposibilitados como él habían quedado sanos; aun leprosos habían sido limpiados. Y los amigos que le referían estas cosas, le animaban a creer que él también podría ser curado, si lo pudieran llevar a Jesús. Pero su esperanza decaía cuando recordaba cómo había contraído su enfermedad. Temía que el Médico puro no le tolerase en su presencia.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 232.

Lunes 19 de octubre

2. AMIGOS AYUDAN AL ENFERMO

a. Mientras la multitud rodeaba a Jesús, ¿qué hicieron los amigos del enfermo? ¿Qué lecciones podemos aprender de su persistencia?

Marcos 2:4.- “Y como no podían llegar a él debido a la multitud, descubrieron el techo de donde estaba, y haciendo una abertura, bajaron la camilla en que yacía el paralítico.”

“Repetidas veces, los que transportaban al paralítico trataron de abrirse paso a través de la muchedumbre, pero en vano. El enfermo miraba en derredor suyo, con angustia indecible. ¿Cómo podía abandonar su esperanza cuando la ayuda que había anhelado durante tanto tiempo estaba tan cerca? Por su indicación, sus amigos le llevaron al techo de la casa, y abriendo un boquete en dicho techo, le bajaron a los pies de Jesús. El discurso quedó interrumpido. El Salvador miró el rostro entristecido, y vio los ojos suplicantes que se clavaban en él. Comprendía el caso; había atraído a sí este espíritu perplejo y combatido por la duda. Mientras el paralítico estaba todavía en su casa, el Salvador había convencido su conciencia. Cuando se arrepintió de sus pecados, y creyó en el poder de Jesús para sanarle, la misericordia vivificadora del Salvador había bendecido primero su corazón anhelante. Jesús había visto el primer destello de la fe convertirse en la creencia de que él era el único auxiliador del pecador, y la había visto fortalecerse con cada esfuerzo hecho para llegar a su presencia.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 233.

“Quebrántese vuestro corazón por el anhelo que tenga de Dios, del Dios vivo. La vida de Cristo ha mostrado lo que la humanidad puede hacer participando de la naturaleza divina. Todo lo que Cristo recibió de Dios, podemos recibirlo también nosotros. Pedid, pues, y recibiréis. Con la fe perseverante de Jacob, con la persistencia inflexible de Elías, pedid para vosotros todo lo que Dios ha prometido.”—Palabras de Vida del Gran Maestro, pág. 115.

b. ¿Qué parábola de Cristo ilustra esta virtud?

Lucas 11:5–10.— *“Les dijo también: 'Si alguno acude a su amigo a medianoche, y le dice: 'Amigo, préstame tres panes, 'porque un amigo mío ha venido a mí de viaje, y no tengo nada para ofrecerle'. ¿Le responderá el de dentro: 'No me molestes. La puerta está ya cerrada, y mis niños están conmigo en cama. No puedo levantarme a darte'? Os digo, que aunque no se levante a darle por ser un amigo, por su importunidad se levantará, y le dará lo que necesita. Por eso os digo: Pedid, y se os dará. Buscad, y hallaréis. Llamad, y os abrirán. Porque todo el que pide, recibe; el que busca, halla; y al que llama, le abren.'”*

“En algunos casos las respuestas a nuestras oraciones vienen de inmediato. Pero otras veces tenemos que esperar pacientemente y continuar rogando por las cosas que necesitamos; aquí se aplica como ilustración el caso del solicitante importuno que buscaba pan. ‘¿Quién de vosotros que tenga un amigo, va a él a medianoche y le dice: amigo, préstame tres panes?’ Esta lección significa más de lo que podemos imaginar. Debemos perseverar en nuestras peticiones, aunque no obtengamos respuesta inmediata a nuestras oraciones. ‘Yo os digo: pedid, y se os dará, buscad, y hallaréis; llamad, y se os abrirá. Porque todo aquel que pide, recibe; y el que busca, halla; y al que llama, se le abrirá’. Lucas 11:9, 10.”—Consejos Sobre la Salud, pág. 377.

Martes 20 de octubre

3. JESÚS HABLA DE LA CURACIÓN DE LA MENTE

a. Al ver a este hombre enfermo, ¿qué dijo Jesús?

Marcos 2:5.— *“Al ver la fe de ellos, Jesús dijo al paralítico: 'Hijo, tus pecados te son perdonados'”.*

“Ahora, con palabras que cayeron como música en los oídos del enfermo, el Salvador dijo: ‘Confía, hijo; tus pecados te son perdonados.’

“La carga de desesperación se desvaneció del alma del enfermo; la paz del perdón penetró en su espíritu y resplandeció en su rostro. Su dolor físico desapareció y todo su ser quedó transformado. El paralítico impotente estaba sano, el culpable pecador, perdonado.

“Con fe sencilla aceptó las palabras de Jesús como la bendición de una nueva vida. No presentó otro pedido, sino que permaneció en bienaventurado silencio, demasiado feliz para hablar. La luz del cielo se reflejaba en su semblante, y los concurrentes miraban la escena con reverencia.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 234.

b. ¿Cómo reaccionaron los escribas a estas palabras?

Marcos 2: 6, 7.— *“Estaban sentados allí algunos escribas, que pensaron en su corazón: ¿Por qué habla éste así? Está blasfemando. ¿Quién puede perdonar pecados, sino sólo Dios?”*

“Los rabinos habían esperado ansiosamente para ver en qué forma iba a disponer Cristo de ese caso. Recordaban cómo el hombre se había dirigido a ellos en busca de ayuda, y le habían negado toda esperanza o simpatía. No satisfechos con esto, habían declarado que sufría la maldición de Dios por causa de sus pecados... Notaron el interés con que todos miraban la escena y los abrumó el temor de perder su influencia sobre el pueblo...”

“Jesús había declarado que los pecados del paralítico eran perdonados. Los fariseos se aferraron a estas palabras como una blasfemia, y concibieron que podrían ser presentadas como un pecado digno de muerte. Dijeron en su corazón: ‘Blasfemias dice. ¿Quién puede perdonar pecados, sino sólo Dios?’ Marcos 2:7.”—*Ibíd.*, pág. 234.

c. ¿Cómo respondió Jesús a sus dudas?

Marcos 2:8–11.— “Al instante Jesús conoció que pensaban así, y les dijo: “¿Por qué pensáis esas cosas en vuestro corazón? ¿Qué es más fácil, decir al paralítico: ‘Tus pecados te son perdonados’, o decirle: ‘Levántate. Toma tu camilla y anda?’ Pues, para que sepáis que el Hijo del Hombre tiene autoridad de perdonar pecados en la tierra —dijo al paralítico—: A ti te digo: ¡Levántate! Toma tu camilla, y vete a tu casa”.

“Fijando en ellos una mirada bajo la cual se atemorizaron y retrocedieron, Jesús dijo: ‘¿Por qué pensáis mal en vuestros corazones? Porque, ¿qué es más fácil, decir: Los pecados te son perdonados; o decir: Levántate, y anda? Pues para que sepáis que el Hijo del hombre tiene potestad en la tierra de perdonar pecados, (dice entonces al paralítico): Levántate, toma tu cama, y vete a tu casa.’ ”—*Ídem.*

Miércoles 21 de octubre

4. EL PODER SANADOR Y SALVADOR DE DIOS

a. ¿Cómo respondió el paralítico a la orden de Jesús de que caminara?

Marcos 2:12 (primera parte) .- “Entonces el paralítico se levantó en el acto, tomó su camilla, y salió delante de todos.”

“Entonces el que había sido traído en una camilla a Jesús, se puso de pie con la elasticidad y fuerza de la juventud. La sangre vivificadora corrió raudamente por sus venas. Todo órgano de su cuerpo se puso en repentina actividad. El rosado color de la salud sucedió a la palidez de la muerte cercana.”—*El Deseado de Todas las Gentes*, pág. 235.

b. ¿Cuál fue la reacción del pueblo?

Marcos 2:12 (segunda parte) .- “De manera que todos se asombraron, y glorificaron a Dios, diciendo: “¡Nunca hemos visto cosa semejante!”

“El efecto producido sobre el pueblo por la curación del paralítico fue como si el cielo, después de abrirse, hubiese revelado las glorias de un mundo mejor. Mientras que el hombre curado pasaba por entre la multitud, bendiciendo a Dios a cada paso, y llevando su carga como si hubiese sido una pluma, la gente retrocedía para darle paso, y con temerosa reverencia le miraban los circunstantes, murmurando entre sí: ‘Hemos visto maravillas hoy.’

“Los fariseos estaban mudos de asombro y abrumados por su derrota... Estaban desconcertados y avergonzados; y reconocían, aunque no lo confesaban, la presencia de un Ser superior. Cuanto más convincente era la prueba de que Jesús tenía en la tierra poder de perdonar los pecados, tanto más firmemente se atrincheraban en la incredulidad.”—*Ibíd.*, pág. 236.

c. ¿Qué método utilizó Dios en la creación? ¿Cuál es el que usa en la redención? ¿Cómo se relaciona esto con el paralítico?

Salmos 148:5.— “¡Alaben el Nombre del Señor! Porque él mandó, y todo fue creado.”

Salmos 33:6, 9.— “Por la Palabra del Eterno fueron hechos los cielos, y todo el ejército de ellos por el aliento de su boca. Porque él dijo, y fue hecho; él mandó, y surgió.”

Génesis 1:3.— “Entonces dijo Dios: “Haya luz”. Y hubo luz.”

“Para restaurar la salud a ese cuerpo que se corrompía, no se necesitaba menos que el poder creador. La misma voz que infundió vida al hombre creado del polvo de la tierra, había infundido vida al paralítico

moribundo. Y el mismo poder que dio vida al cuerpo, había renovado el corazón. El que en la creación ‘dijo, y fue hecho,’ ‘mandó, y existió’ (Salmos 33:9), había infundido por su palabra vida al alma muerta en delitos y pecados. La curación del cuerpo era una evidencia del poder que había renovado el corazón. Cristo ordenó al paralítico que se levantara y anduviese, ‘para que sepáis—dijo—que el Hijo del hombre tiene potestad en la tierra de perdonar pecados.’ ”—*Ibíd.*, pág. 235.

Jueves 22 de octubre

5. CURACIÓN A TRAVÉS DEL PERDÓN

a. ¿Qué efecto tiene el pecado sobre nosotros, y qué necesitamos?

Salmos 38:4.- “ Mis iniquidades han sobrepasado mi cabeza, como carga pesada gravitan sobre mí. ”

Salmos 41:4.- “ Yo dije: "Oh Eterno, ten misericordia de mí, Sáname, aunque contra ti he pecado".

Hechos 10:38.- “ Acerca de Jesús de Nazaret, a quien Dios ungió con el Espíritu Santo y con poder, y que pasó haciendo el bien y sanando a todos los oprimidos por el diablo, porque Dios estaba con él. ”

b. ¿Qué acompaña a la curación física? ¿Qué podemos aprender de la historia del paralítico?

Salmo 103:2, 3.- “ ¡Alaba, alma mía, al Eterno, y no olvides ninguno de sus beneficios! El perdona todos tus pecados, sana todas tus dolencias.”

“El paralítico halló en Cristo curación, tanto para el alma como para el cuerpo. La curación espiritual fue seguida por la restauración física. Esta lección no debe ser pasada por alto. Hay hoy día miles que están sufriendo de enfermedad física y que, como el paralítico, están anhelando el mensaje: ‘Tus pecados te son perdonados.’ La carga de pecado, con su intranquilidad y deseos no satisfechos es el fundamento de sus enfermedades. No pueden hallar alivio hasta que vengan al Médico del alma. La paz que él solo puede dar, impartiría vigor a la mente y salud al cuerpo.

“Jesús vino para ‘deshacer las obras del diablo.’ ‘En él estaba la vida,’ y él dice: ‘Yo he venido para que tengan vida, y para que la tengan en abundancia.’ Él es un ‘espíritu vivificante.’ 1 Juan 3:8; Juan 1:4; 10:10; 1 Corintios 15:45. Y tiene todavía el mismo poder vivificante que, mientras estaba en la tierra, sanaba a los enfermos y perdonaba al pecador. Él ‘perdona todas tus iniquidades,’ él ‘sana todas tus dolencias.’ Salmo 103:3.”—*El Deseado de Todas las Gentes*, págs. 235, 236.

Viernes 23 de octubre

PREGUNTAS DE REPASO PERSONAL

- 1. ¿Qué opinión tenían los fariseos de los enfermos y los necesitados? ¿Cuál era la realidad de la situación?**
- 2. ¿Cuándo se arrepintió el paralítico de sus pecados? ¿Qué acompañó a su arrepentimiento?**
- 3. ¿Cómo le quitó Jesús la carga mental a este hombre, y cuál fue el resultado?**
- 4. ¿Cómo la forma en que Dios sana el cuerpo es similar a la forma en que renueva la mente?**
- 5. ¿Qué clase de curación anhelan muchas personas en el mundo actual?**

La Autoridad de Cristo

“Y vino una voz de los cielos que decía: Tú eres mi Hijo amado; en ti tengo complacencia” (Marcos 1:11).

“A pesar de que los pecados de un mundo culpable pesaban sobre Cristo, a pesar de la humillación que implicaba el tomar sobre sí nuestra naturaleza caída, la voz del cielo lo declaró Hijo del Eterno. Juan había quedado profundamente conmovido al ver a Jesús postrarse como suplicante para pedir con lágrimas la aprobación del Padre. Al rodearle la gloria de Dios y oírse la voz del cielo, Juan reconoció la señal que Dios le había prometido. Sabía que era al Redentor del mundo a quien había bautizado.”—El Deseado de Todas las Gentes, págs. 86, 87.

Lectura adicional: *El Deseado de Todas las Gentes*, págs. 543–552.

Domingo 25 de octubre

1. DIOS RECONOCE A SU HIJO

a. ¿Cómo reconoció el Padre a su Hijo en ocasión de su bautismo?

Marcos 1:11.— *“Y una voz del cielo dijo: “Tú eres mi Hijo amado. En ti me complazco”.*

“La oración de Cristo pronunciada a orillas del Jordán incluye a cada uno de los que creerían en él. La promesa de que es acepto en el Amado es para usted. Aférrese de ella con una fe incommovible. Dios dijo: ‘Este es mi Hijo amado, en quien tengo complacencia’. Mateo 3:17. Esto significa que Cristo ha abierto un camino a través de la sombra oscura que Satanás ha arrojado sobre su senda, por el cual usted puede llegar al trono del Dios infinito. Él se ha asido de una fuerza todopoderosa y usted ha sido aceptado en el Amado.”—Exaltad a Jesús, pág. 103.

“La oración de Cristo en favor de la humanidad perdida, se abrió camino a través de las sombras que Satanás había arrojado entre el hombre y Dios, y dejó un limpio canal de comunicación hasta el mismo trono de gloria...

“La voz de Dios se oyó en respuesta a la petición de Cristo, y esto le dice al pecador que su oración encontrará lugar junto al trono del Padre. El Espíritu Santo les será dado a aquellos que buscan su poder y su gracia, y ayudará a nuestras incapacidades cuando estemos en audiencia con Dios.”—Nuestra Elevada Vocación, pág. 158.

Lunes 26 de octubre

2. CRISTO REVELA SU DIVINIDAD

a. ¿Qué sucedió cuando Jesús llevó a tres de sus discípulos a una alta montaña, y cuál fue su reacción?

Marcos 9:1–6.— *“También les dijo: “Os aseguro que algunos de los que están aquí, no gustarán la muerte hasta que hayan visto el reino de Dios que viene con poder”. Seis días después Jesús llevó a Pedro, a Santiago y a Juan, a ellos solos aparte, a un monte alto. Y se transfiguró ante ellos. Su vestido se volvió resplandeciente, muy blanco, tanto que ningún lavador en la tierra lo puede blanquear así. Y aparecieron Elías y Moisés, que hablaban con Jesús. Entonces Pedro dijo a Jesús: “Maestro, será bueno*

que nos quedemos aquí, y hagamos tres enramadas, una para ti, otra para Moisés y otra para Elías". Porque no sabía qué decir, pues estaban espantados."

“Mientras [Jesús] está postrado humildemente sobre el suelo pedregoso, los cielos se abren de repente, las áureas puertas de la ciudad de Dios quedan abiertas de par en par, y una irradiación santa desciende sobre el monte, rodeando la figura del Salvador. Su divinidad interna resplandece a través de la humanidad, y va al encuentro de la gloria que viene de lo alto. Levantándose de su posición postrada, Cristo se destaca con majestad divina. Ha desaparecido la agonía de su alma. Su rostro brilla ahora ‘como el sol’ y sus vestiduras son ‘blancas como la luz.’

“Los discípulos, despertándose, contemplan los raudales de gloria que iluminan el monte. Con temor y asombro, miran el cuerpo radiante de su Maestro. Y al ser habilitados para soportar la luz maravillosa, ven que Jesús no está solo.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 389.

b. ¿Cómo se dio a conocer Dios en este momento?

Marcos 9:7.- “Entonces vino una nube que los cubrió con su sombra, y una voz desde la nube dijo: "¡Este es mi Hijo amado! ¡A él escuchad!"

“Mientras contemplaban la nube de gloria, más resplandeciente que la que iba delante de las tribus de Israel en el desierto; mientras oían la voz de Dios que hablaba en la pavorosa majestad que hizo temblar la montaña, los discípulos cayeron abrumados al suelo.”—Ibíd., pág. 392.

c. Cuando los discípulos estuvieron de nuevo a solas con Jesús, ¿cómo les amonestó? ¿Por qué?

Marcos 9:8, 9.- “De pronto al mirar, no vieron más a nadie con ellos, sino a Jesús solo. Al descender del monte, les mandó que a nadie dijese lo que habían visto, hasta que el Hijo del Hombre resucitara de los muertos.”

“La revelación hecha a los discípulos había de ser meditada en su corazón y no divulgada. El relatarla a las multitudes no habría hecho sino excitar el ridículo o la ociosa admiración. Y ni aun los nueve apóstoles iban a comprender la escena hasta después que Cristo hubiese resucitado de los muertos. Cuán lentos de comprensión eran los mismos tres discípulos favorecidos, puede verse en el hecho de que, a pesar de todo lo que Cristo había dicho acerca de lo que le esperaba, se preguntaban entre sí lo que significaría el resucitar de entre los muertos. Sin embargo, no pidieron explicación a Jesús.”—Ibíd., pág. 393.

Martes 27 de octubre

3. NINGUNA PRETENSIÓN A LA AUTORIDAD DIVINA

a. ¿Qué pregunta le hicieron a Jesús los sacerdotes y los escribas para tenderle una trampa?

Marcos 9:27, 28.- “Pero Jesús lo tomó de la mano, lo enderezó, y se levantó. Cuando Jesús entró en casa, sus discípulos le preguntaron aparte: "¿Por qué nosotros no lo pudimos echar?"

“Antes los gobernantes le habían pedido evidencias de su carácter de Mesías. Ahora decidieron exigirle, no una señal de su autoridad, sino alguna admisión o declaración por la cual pudiera ser condenado...

“Esperaban que afirmase que su autoridad procedía de Dios. Se proponían negar un aserto tal.”—El Deseado de Todas las Gentes, págs. 543, 544.

b. Relata la respuesta de Jesús y luego la contestación de los sacerdotes y escribas.

Marcos 11:29–33 (primera parte) .- “Jesús respondió: "Yo también os haré una pregunta. Respondedme, y os diré con qué autoridad hago estas cosas. El bautismo de Juan, ¿era del cielo o de los hombres? Respondedme". Entonces ellos pensaron: "Si decimos, del cielo, dirá: ¿Por qué no le creísteis? Si decimos de los hombres. . ." Temían al pueblo, porque todos tenían a Juan por un verdadero profeta. Así, respondieron a Jesús: "No sabemos".

“Los sacerdotes vieron que estaban en un dilema del cual ningún sofisma los podía sacar. Si decían que el bautismo de Juan era del cielo, se pondría de manifiesto su inconsecuencia. Cristo les diría: ¿Por qué entonces no creísteis en él? Juan había testificado de Cristo: ‘He aquí el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo.’ Juan 1:29. Si los sacerdotes creían el testimonio de Juan, ¿cómo podían negar que

Cristo fuese el Mesías? Si declaraban su verdadera creencia, que el ministerio de Juan era de los hombres, iban a provocar una tormenta de indignación, porque el pueblo creía que Juan era profeta.

“La multitud esperaba la decisión con intenso interés. Sabían que los sacerdotes habían profesado aceptar el ministerio de Juan, y esperaban que reconocieran sin reservas que era enviado de Dios. Pero después de consultarse secretamente, los sacerdotes decidieron no comprometerse. Simulando ignorancia, dijeron hipócritamente: ‘No sabemos.’”—Ibíd., pág. 544.

c. ¿Les dijo Jesús con qué autoridad actuaba? ¿Por qué sí o por qué no?

Marcos 11:33 (última parte) .- “Entonces Jesús les contestó: "Tampoco yo os digo con qué autoridad hago estas cosas".

“Los escribas, sacerdotes y gobernantes fueron reducidos todos al silencio. Desconcertados y chasqueados, permanecieron cabizbajos, sin atreverse a dirigir más preguntas a Jesús. Por su cobardía e indecisión habían perdido en gran medida el respeto del pueblo, que observaba y se divertía al ver derrotados a esos hombres orgullosos y henchidos de justicia propia.”—Ídem.

Miércoles 28 de octubre

4. EL FUNDAMENTO DE LA AUTORIDAD

a. Como los fariseos estaban disgustados con Jesús, ¿qué ordenaron a ciertos oficiales y cuál fue el resultado?

Juan 7:44.- “Algunos quisieron prenderlo, pero ninguno le echó mano.”

b. ¿Por qué los oficiales no siguieron sus órdenes?

Juan 7:45, 46.- “Los guardas volvieron a los principales sacerdotes y a los fariseos. Y ellos les preguntaron: "¿Por qué no lo trajisteis?" Los guardas respondieron: "Jamás hombre alguno habló como este hombre".

“Los oficiales que fueron enviados para detener a Jesús informaron que ningún hombre hablaba como este hombre. Pero la razón de esto era que ningún hombre vivía como este hombre; porque si no hubiera vivido así, no podría haber hablado así. Sus palabras llevaban consigo una fuerza convincente, porque provenían de un corazón puro y santo, lleno de amor y simpatía, de beneficencia y de verdad. En la vida tranquila y consistente de un cristiano puro y verdadero, existe una elocuencia más allá de las palabras.”—Gospel Workers (1892), pág. 244.

c. ¿Cómo fue comparada la enseñanza de Jesús con la de otros maestros de su tiempo? ¿Por qué?

Marcos 1:22.- “Y admiraban su enseñanza, porque les enseñaba con plena autoridad, y no como los escribas.”

Mateo 23:1-3.- “Entonces Jesús dijo a la gente y a sus discípulos: En la cátedra de Moisés se sentaron los escribas y los fariseos. Así, lo que os digan que guardéis, guardadlo y hacedlo; pero no hagáis conforme a sus obras, porque dicen, y no hacen.”

“Practicaba lo que enseñaba. ‘Porque ejemplo os he dado—dijo a los discípulos—, para que como yo os he hecho, vosotros también hagáis’. ‘Así como yo he guardado los mandamientos de mi padre’. Juan 13:15; 15:10. Así, las palabras de Cristo tuvieron en su vida una ilustración y un apoyo perfectos. Y más aún, él era lo que enseñaba. Sus palabras no sólo eran la expresión de la experiencia de su propia vida, sino de su propio carácter. No sólo enseñó la verdad; él era la verdad. Eso fue lo que dio poder a su enseñanza.”—La Educación, págs. 78, 79.

“[Cristo] no se ocupó de teorías abstractas, sino de lo que es indispensable para el desarrollo del carácter; de lo que ampliará la aptitud del hombre para conocer a Dios y aumentará su poder para hacer bien. Habló de las verdades que se refieren a la conducta de la vida, y que unen al hombre con la eternidad.

“En vez de inducir al pueblo a estudiar las teorías humanas acerca de Dios, su Palabra, o sus obras, le enseñó a contemplarlo según se manifiesta en sus obras, en su Palabra y por medio de sus providencias. Puso sus mentes en contacto con la mente del Ser Infinito... Nunca antes habló otro que tuviera tal poder

para despertar el pensamiento, encender la aspiración y suscitar cada aptitud del cuerpo, la mente y el alma.”—Exaltad a Jesús, pág. 171.

Jueves 29 de octubre

5. JESÚS, LA PIEDRA ANGULAR

a. ¿Qué palabras de David fueron citadas por Cristo? Siendo la piedra angular, ¿cómo demuestra Jesús su autoridad?

Salmo 118:22, 23.- “ La piedra que desecharon los edificadores ha venido a ser la piedra angular. Obra del Eterno es esto, es una maravilla a nuestros ojos.”

Marcos 12:10, 11.- “ ¿Ni aun esta Escritura habéis leído: 'La piedra que desecharon los edificadores, vino a ser cabeza de esquina. 'Por el Señor es hecho esto, y es una maravilla en nuestros ojos?'"

“Cristo era la piedra del ángulo de la dispensación judaica y de todo el plan de la salvación. Los edificadores judíos, los sacerdotes y gobernantes de Israel, estaban rechazando ahora esta piedra fundamental. El Salvador les llamó la atención a las profecías que debían mostrarles su peligro. Por todos los medios a su alcance procuró exponerles la naturaleza de la acción que estaban por realizar.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 548.

b. ¿Cómo es confirmado Jesús como la piedra angular?

Isaías 28:16.- “ Por eso, así dice el Señor, el Eterno: "Yo fundo en Sión una Piedra, piedra probada, angular, preciosa, de cimiento seguro; el que confíe en ella nunca desmayará.”

Deuteronomio 32:4.- “ El es la Roca, su obra es perfecta, todos sus caminos son rectos. Dios es leal, ninguna iniquidad hay en él. Es justo y recto.”

1 Samuel 2:2.- “ No hay santo como el Eterno, no hay ninguno fuera de ti. No hay refugio como nuestro Dios.”

“En su sabiduría infinita, Dios escogió la piedra fundamental, y la colocó él mismo. La llamó ‘cimiento estable.’ El mundo entero puede colocar sobre él sus cargas y pesares; puede soportarlos todos. Con perfecta seguridad, pueden todos edificar sobre él. Cristo es una ‘piedra probada.’ Nunca chasquea a los que confían en él. Él ha soportado la carga de la culpa de Adán y de su posteridad, y ha salido más que vencedor de los poderes del mal. Ha llevado las cargas arrojadas sobre él por cada pecador arrepentido. En Cristo ha hallado alivio el corazón culpable. Él es el fundamento estable. Todo el que deposita en él su confianza, descansa perfectamente seguro.”—Ibíd., pág. 550.

Viernes 30 de octubre

PREGUNTAS DE REPASO PERSONAL

- 1. ¿Qué significa para ti la respuesta de Dios a la oración de Cristo en el Jordán?**
- 2. ¿Qué vieron y escucharon los tres discípulos con Cristo en la montaña?**
- 3. ¿Cómo respondió Jesús cuando se le preguntó sobre su autoridad para enseñar? ¿Por qué?**
- 4. ¿Qué le daba a Jesús tal autoridad cuando hablaba? ¿Qué hay de nosotros?**
- 5. ¿Qué otra advertencia dio Jesús cuando habló de la piedra angular? ¿Por qué lo hizo?**

SÁBADO, 7 DE NOVIEMBRE DE 2020

Ofrenda del Primer Sábado Para un templo en Montreal

Canadá es el segundo país mayor del mundo por su superficie, ocupando 9.984.670 km² (3.855.100 millas cuadradas). Su población es actualmente de unos 37 millones de habitantes. Entre los países del G7, Canadá tiene el mayor crecimiento demográfico. Tiene una monarquía constitucional y una federación de diez provincias y tres territorios. Debido a su historia, Canadá tiene dos idiomas oficiales: el inglés, hablado por la mayoría de los canadienses, y el francés, lengua materna de alrededor del 20% de la población. La gran mayoría de los hablantes nativos de francés viven en la provincia de Quebec. La sede del gobierno provincial está en la ciudad de Quebec, pero el centro económico de la provincia es la ciudad de Montreal, la segunda mayor ciudad francófona del mundo, con una población de más de 4 millones de habitantes.

Debido a la barrera del idioma, la obra del evangelio en Canadá se desarrolló principalmente en su parte angloparlante. Sin embargo, desde 2002, nuestra iglesia en Canadá ha arrendado varias iglesias protestantes en Montreal, donde realizamos servicios regulares de sábado en francés e inglés. También ofrecemos clases de cocina, estudios bíblicos, distribuimos literatura espiritual y llegamos a la comunidad mediante servicios de salud y testimonios personales. El Señor ha bendecido nuestros esfuerzos. Los creyentes son fuertes en la fe y nuevas almas están entrando en el redil. Muchos visitantes asisten regularmente a nuestra iglesia y varios se están preparando para el bautismo. Nuestra congregación refleja una gran diversidad étnica, cultural y lingüística, procedente de países como China, Colombia, Francia, Haití, Jamaica, Estados Unidos, además de los canadienses nativos.

Nuestra gran necesidad en este momento es una casa de culto que también pueda servir como centro para el trabajo de evangelización de habla francesa en la provincia de Quebec y alrededores. Los miembros de nuestra iglesia local ya han hecho generosos donativos y han recogido algunos fondos, pero todavía está lejos de ser suficiente para cubrir el costo del edificio.

Oramos para que el Señor impresione su mente y corazón con la percepción de nuestra gran necesidad pero también de las vastas oportunidades de llegar a las almas en el mundo de habla francesa. Por favor, done generosamente cuando se recolecte esta ofrenda especial del Primer Sábado, para que un día un templo pueda levantarse para la gloria de Dios en esta parte del mundo. Gracias, y que Dios bendiga ricamente cada donativo y cada dador.

Lección 6

Sábado, 7 de noviembre de 2020

Cristo, el Siervo de los Hombres

“[Cristo] se despojó a sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante a los hombres” (Filipenses 2:7).

“Nuestro Señor Jesucristo vino a este mundo como el siervo infatigable de la necesidad del hombre. ‘Llevó él nuestras enfermedades, y sufrió nuestros dolores’ para poder atender cada necesidad de la humanidad. Vino para destruir la carga de la enfermedad, la miseria y el pecado. Era su misión brindar a los hombres una completa restauración; vino para darles salud, paz y perfección de carácter.”—Our Father Cares, pág. 284.

Lectura adicional: *El Ministerio de Curación*, págs. 11–14.

Domingo 1 de noviembre

1. UNA VIDA ABNEGADA

a. ¿Hasta dónde llegó el ministerio de Cristo?

Marcos 2:2.- “ En seguida se juntaron a él muchos, que ya no cabían ni aun a la puerta. Y él les predicaba la Palabra.”

Marcos 5:21, 24.- “ Cuando Jesús volvió en la barca a la otra orilla, se reunió alrededor de él una gran multitud, allí junto al mar. Jesús fue con él. Y le seguía una gran multitud, y lo apretaban.”

“Entre la muchedumbre que se aglomeraba alrededor del Salvador, eran muchos los que se habían pasado la vida cerca del mar de Galilea.”—El Discurso Maestro de Jesucristo, pág. 124.

b. ¿Cuán presionado estaba por las necesidades de los demás?

Marcos 3:20.- “ Después Jesús entró en una casa. Y de nuevo se agolpó la gente, de modo que ellos ni aun podían comer.”

Mateo 8:20.- “ Jesús le contestó: “Las zorras tienen cuevas y las aves del cielo nidos, pero el Hijo del Hombre no tiene donde reclinar su cabeza”.

“Oían que [Cristo] pasaba noches enteras en oración, que durante el día le rodeaban grandes compañías de gente, y que no tomaba siquiera tiempo para comer.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 288.

“Era su vida [de Jesús] una continua abnegación. No tuvo hogar en este mundo, a no ser cuando la bondad de sus amigos proveía a sus necesidades de sencillo caminante. Llevó en favor nuestro la vida de los más pobres; anduvo y trabajó entre los menesterosos y dolientes. Entraba y salía entre aquellos por quienes tanto hiciera sin que le reconocieran ni le honraran.”—El Ministerio de Curación, pág. 12.

Lunes 2 de noviembre

2. CUIDAR DE LOS DEMÁS

a. Aunque las necesidades de la gente eran muy apremiantes, ¿qué hizo Jesús a fin de proveer

descanso a sus discípulos? ¿Por qué?

Marcos 6:31.- “ Y él les dijo: "Venid aparte, a un lugar tranquilo, y descansad un poco". Porque eran muchos los que iban y venían, que ni para comer tenían tiempo.”

“Aunque queda poco tiempo y hay una gran obra que hacer, al Señor no le agrada que prolonguemos nuestras jornadas de trabajo de manera que no dispongamos de períodos de descanso para el estudio de la Biblia y para la comunión con Dios. Todo esto es esencial para fortalecer el alma, para colocarnos en una posición que nos permita recibir sabiduría de lo Alto para emplear nuestros talentos al servicio del Maestro de modo que rindan el mayor beneficio.

“Cuando Jesús dijo que la cosecha era grande pero los obreros pocos, no instó a sus discípulos a que trabajaran sin cesar... Les dice a sus discípulos que su vigor ha sido puesto a dura prueba, y que no se encontrarán preparados para la futura labor a menos que descansen un poco... En nombre de Jesús, economizad vuestras fuerzas, de modo que después de refrigeradas con el descanso, podáis trabajar más y mejor.”—Mi Vida Hoy, pág. 138.

“No es prudente estar siempre bajo la tensión del trabajo y la excitación... porque de esta manera se descuida la piedad personal y se agobian las facultades de la mente, del alma y del cuerpo.

“Se deben regular cuidadosamente las horas para el trabajo y el sueño. Debemos tener períodos para el descanso, para la recreación y para la contemplación.”—La Fe por la Cual Vivo, pág. 235.

b. Cuando el pueblo continuó siguiéndolos, ¿cuál fue la respuesta de Jesús? ¿Cómo proveyó a sus necesidades?

Marcos 6:34–44.- “ Cuando Jesús desembarcó, vio esa gran multitud, y tuvo compasión de ellos, porque eran como ovejas sin pastor. Así empezó a enseñarles muchas cosas. Y cuando se hizo tarde, sus discípulos se acercaron a él, y le dijeron: "El lugar es despoblado y la hora muy avanzada. Envíalos para que vayan a los cortijos y aldeas de alrededor, a comprar algo de comer". Pero él respondió: "Dadles vosotros de comer". Ellos dijeron: "¿Quieres que vayamos a comprar doscientos denarios de pan, para darles de comer?" Y él les preguntó: "¿Cuántos panes tenéis? Id a ver". Después de averiguar, le dijeron: "Cinco, y dos pescados" Les mandó que hiciesen recostar a todos en grupos sobre la hierba verde. Y se recostaron en grupos de cien y de cincuenta. En seguida, Jesús tomó los cinco panes y los dos pescados, y mirando al cielo, los bendijo, y partió los panes. Entonces fue dando a sus discípulos para que los pusiesen ante la gente. También repartió los dos pescados entre todos. Y todos comieron hasta saciarse Y alzaron doce cestas llenas de pedazos de pan y pescado. Y los que comieron fueron cinco mil hombres.”

“Jesús, precioso Salvador, nunca parecía cansarse de las impertinencias de las almas enfermas de pecado y de los enfermos de toda suerte de dolencias. ‘Y salió Jesús y vio una gran multitud, y tuvo compasión de ellos’. Marcos 6:34. Esto significa mucho para los dolientes. Él identificó sus intereses con los de ellos. Compartió sus cargas. Sintió sus temores. Tenía una anhelante compasión que era dolor para el corazón de Cristo.”—A Fin de Conocerle, pág. 48.

c. Después que el pueblo fue alimentado física y espiritualmente, ¿cómo proporcionó Jesús el descanso para sí mismo y sus discípulos?

Marcos 6:45, 46.- “ En seguida Jesús mandó a sus discípulos a subir a la barca, e ir delante de él a Betsaida, entre tanto que él despedía a la multitud. Después de despedirse de ellos, se fue al monte a orar.”

Martes 3 de noviembre

3. LA SENDA DEL SERVICIO

a. ¿Qué implica seguir a Cristo en la senda del servicio?

Marcos 8:34.- “ Luego Jesús llamó a la gente y a sus discípulos, y les dijo: "Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz, y sígame.”

“Cristo, el amado Maestro, dice: ‘Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, y tome su cruz, y sígame’. Mateo 16:24. Sí, sígalo tanto en los buenos momentos como en los malos. Sígalo al amarse con los más necesitados y desamparados. Sígalo al olvidarse de sí misma, y al abundar en actos de abnegación y sacrificio en beneficio de los demás; al no responder a la injuria con injuria; al

manifestar amor y compasión por la raza caída. Él no consideró preciosa su vida: la dio por todos nosotros. Sígalo desde el humilde pesebre hasta la cruz. Él fue nuestro Ejemplo. Le dice que si quiere ser su discípula debe tomar la cruz, esa cruz despreciada, y seguirlo. ¿Puede beber de la copa? ¿Puede participar de ese bautismo?”—Testimonios para la Iglesia, tomo 2, pág. 161.

b. ¿Cómo compara Jesús la ganancia mundana con el precio pagado por servirle?

Marcos 8:35–37.- “*Porque el que quiera salvar su vida, la perderá; y el que pierda su vida por causa de mí y del evangelio, la salvará. ¿Qué aprovecha al hombre si gana todo el mundo, y pierde su vida? O, ¿qué puede dar el hombre por su vida?*”

“¿Qué puede compararse con la pérdida del alma humana? Es algo que cada uno debe decidir por su cuenta: si ganar los tesoros de la vida eterna o perderlo todo a causa de su descuido de hacer que Dios y su justicia ocupen el primer lugar en su vida. Jesús, el Redentor del mundo,... observa con pesar al gran número de cristianos profesos que no le sirven a él sino a sí mismos. Difícilmente piensen en las realidades eternas, a pesar de que él les llama la atención a la preciosa recompensa que aguarda a los fieles que quieran servirle con sus afectos indivisos.”—A Fin de Conocerle, pág. 323.

“Cada individuo debiera sentir su responsabilidad de utilizar su precioso tiempo aquí en este mundo de tal manera que fuera fructífero diariamente en buenas obras. Este es el único objetivo digno de todo mortal viviente—emplear sus facultades dadas por Dios teniendo a la vista un resultado eterno.”—That I May Know Him, pág. 321.

c. Si nos entregamos por completo a Dios, para servir dondequiera nos llame, ¿qué nos asegura él?

Lucas 22:35.- “*Entonces Jesús les preguntó: "Cuando os envié sin bolsa, sin alforja y sin calzado, ¿os faltó algo?" Ellos respondieron: "Nada".*

Miércoles 4 de noviembre

4. SIGUIENDO LOS PASOS DEL MAESTRO

a. ¿Qué petición fue hecha con respecto a Santiago y Juan, y cuál fue la respuesta de Jesús?

Marcos 10:35–40.- “*Entonces Santiago y Juan, hijos de Zebedeo, se llegaron a él, y le dijeron: "Maestro, quisiéramos que nos concedas lo que vamos a pedirte". El les preguntó: "¿Qué queréis que os haga?" Ellos le dijeron: "Concédenos que en tu gloria nos sentemos uno a tu derecha, y el otro a tu izquierda". Entonces Jesús les dijo: "No sabéis lo que pedís. ¿Podéis beber la copa que yo bebo, o ser bautizados con el bautismo con que yo soy bautizado?" Ellos contestaron: "Podemos". Y Jesús les dijo: "A la verdad, de la copa que yo bebo, beberéis; y del bautismo con que soy bautizado, seréis bautizados. Pero sentaros a mi derecha y a mi izquierda, no es mío darlo, sino a quienes está reservado".*

“En el reino de los cielos, no se alcanza la posición por favoritismo. No se la gana ni se la recibe como un regalo arbitrario. Es el resultado del carácter. La corona y el trono son las prendas de una condición alcanzada; son las arras de la victoria sobre sí mismo por medio de nuestro Señor Jesucristo.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 503.

b. ¿Cómo aprovechó Jesús esta oportunidad para comparar los reinos terrenales con su propio reino? Marcos 10:41–44.- “*Cuando lo oyeron los diez, empezaron a enojarse con Santiago y Juan. Pero Jesús los llamó, y les dijo: "Sabéis que los que son tenidos por gobernantes de las naciones, se enseñorean de ellas, y los grandes ejercen autoridad sobre ellas. Pero entre vosotros no será así. Antes el que quiera ser grande entre vosotros, sea vuestro servidor. Y el que quiera ser el primero, sea siervo de todos."*

“La verdadera dicha sólo se encuentra en una vida de servicio. El que vive una vida inútil y egoísta es miserable. Está descontento consigo mismo y con los demás. El Señor enseña a sus obreros que deben estar preparados para ocupar los lugares que les han sido asignados. De esa manera desea que se apresten a realizar un servicio más aceptable...

“Hay muchos que no están satisfechos de servir a Dios alegremente en el lugar que les ha señalado, de realizar sin quejarse la obra que ha colocado en sus manos. Es correcto que estemos descontentos de la forma en la que realizamos [nuestro] deber, pero no debemos estar descontentos con el deber mismo porque desearíamos realizar alguna otra cosa. En su providencia, Dios coloca delante de los seres humanos un servicio que será como una medicina para sus mentes enfermas. De esa manera [Dios] trata

de guiarlos para poner a un lado la preferencia egoísta, la que, si se fomenta, podría descalificarlos para el trabajo que tiene para ellos.”—En los Lugares Celestiales, pág. 231.

c. ¿Cómo la propia vida de Jesús testificó que era el mayor de los siervos?

Marcos 10:45.- “*Porque el Hijo del Hombre tampoco vino para ser servido, sino para servir, y dar su vida en rescate por muchos*”.

“Por causa de nuestra culpa, Cristo podría haberse alejado de nosotros. Pero en lugar de hacerlo, vino a morar entre nosotros, lleno de la plenitud de la Divinidad, para ser uno con nosotros, para que por medio de su gracia alcanzáramos la perfección. Por una muerte de vergüenza y sufrimiento pagó nuestro rescate. Descendió de las alturas, su divinidad vestida de humanidad, bajando escalón tras escalón hasta las más bajas profundidades de la humillación. Ninguna medida puede sondear la profundidad de su amor.”—Reflejemos a Jesús, pág. 9.

Jueves 5 de noviembre

5. EL MAESTRO SIRVE A SUS ESTUDIANTES

a. ¿Qué hizo Jesús por sus discípulos en la Pascua?

Juan 13:3–5.- “*Jesús sabía que el Padre había puesto todas las cosas en sus manos, que había salido de Dios, y a Dios volvía. Así, se levantó de la cena, se quitó su manto, y tomando una toalla se ciñó con ella. Luego puso agua en una vasija, y empezó a lavar los pies de los discípulos, y a secarlos con la toalla con que estaba ceñido.*”

“Los discípulos habían estado recién disputando acerca de quién sería el mayor en el reino de los cielos. No podían ponerse de acuerdo. Uno reclamaba el honor para sí mismo; otro también. Ninguno de los discípulos presentaba el estado de ánimo adecuado para comprender el significado de los próximos eventos, o para apreciar la solemnidad de la presente ocasión. No estaban preparados para participar en la comida de la Pascua.

“Cristo los observaba con tristeza. Sabía que delante de ellos había pruebas y su gran corazón de amor se extendió hacia ellos con tierna compasión y simpatía. Como una manifestación de amor para ellos, ‘se quitó su manto, y tomando una toalla, se la ciñó. Luego puso agua en un lebrillo, y comenzó a lavar los pies de los discípulos, y a enjuagarlos con la toalla con que estaba ceñido’ Juan 13:4, 5. Esto fue un gran reproche para todos ellos.”—Reflejemos a Jesús, pág. 253.

b. ¿Qué lección de servicio les dio?

Juan 13: 12–16.- “*Después que les hubo lavado los pies, se puso su manto, volvió a sentarse a la mesa, y les preguntó: “¿Sabéis lo que os he hecho? Vosotros me llamáis ‘Maestro’ y ‘Señor’. Y decís bien, porque lo soy. Pues si yo, el Señor y el Maestro, he lavado vuestros pies, vosotros también debéis lavar los pies, los unos a los otros. Ejemplo os he dado, para que como yo os he hecho, vosotros también hagáis. Os aseguro: El siervo no es mayor que su señor, ni el enviado mayor que el que lo envió.*”

“Con el rito de humildad se nos enseña una impresionante lección. Cristo nos había mostrado la necesidad de caminar humildemente delante de Dios, y de tomar conciencia de lo que él había hecho por nosotros por medio del don de su Hijo. Cristo sabía que sus discípulos nunca olvidarían la lección de humildad que les había dado en la última cena. Al tomar sobre sí mismo la forma más humilde de servicio, administró a los doce el reproche más severo que pudiera haberles dado.”—Ídem.

Viernes 6 de noviembre

PREGUNTAS DE REPASO PERSONAL

- 1. Nombra algunas formas en que Jesús puso las necesidades de los demás por encima de sus propias necesidades humanas.**
- 2. ¿Cómo cuida Jesús de sus colaboradores hoy en día? ¿Qué sucede cuando nos sobrecargamos?**
- 3. En la práctica, ¿qué significa seguir a Cristo con abnegación?**
- 4. ¿Cómo podemos encontrar la verdadera felicidad? ¿Cómo debemos reaccionar ante la obra que Dios pone en nuestras manos?**
- 5. ¿Cómo las acciones de Jesús en la última cena dieron a sus discípulos una fuerte reprensión?**

El Llamado a una Entrega Completa

“Sed imitadores de mí, así como yo de Cristo” (1 Corintios 11:1).

“Cristo seleccionó primero a unas pocas personas y les pidió que lo siguieran. Ellos fueron entonces a buscar a sus familiares y conocidos y los llevaron a Cristo. Esta es la manera en que hemos de trabajar. Unas pocas almas ganadas y bien establecidas en la verdad serán, como los primeros discípulos, obreros en favor de otros.”—Reflejemos a Jesús, pág. 237.

Lectura adicional: *Obreros Evangélicos*, págs. 116–122.

Domingo 8 de noviembre

1. ACEPTANDO EL LLAMAMIENTO

a. ¿A quién llamó primeramente Jesús para que lo siguiera, y cuál fue su respuesta?

Marcos 1:16–18.- “Caminando Jesús junto al mar de Galilea, vio a Simón y a su hermano Andrés, que echaban la red en el mar, porque eran pescadores. Y les dijo: “Venid en pos de mí, y os haré pescadores de hombres”. Al instante, dejaron sus redes y lo siguieron.”

“Cuando Jesús invitó a Pedro y sus compañeros a seguirle, ellos dejaron inmediatamente sus botes y sus redes. Algunos de estos discípulos tenían personas amadas que dependían de ellos para su sostén; pero cuando recibieron la invitación del Salvador, no vacilaron ni le preguntaron: ¿Cómo viviré y sostendré mi familia? Fueron obedientes al llamado, y cuando más tarde Jesús les preguntó: ‘Cuando os envíe sin bolsa, y sin alforja, y sin zapatos, ¿os faltó algo?’ pudieron contestar: ‘Nada.’ (Lucas 22:35.)”—*Obreros Evangélicos*, pág. 118.

b. Cuando Jesús llamó a Santiago y Juan, ¿qué estaban haciendo? ¿Por qué deberíamos inspirarnos en cómo respondieron a su llamado?

Marcos 1:19, 20.- “Un poco más adelante vio a Santiago hijo de Zebedeo y a su hermano Juan, que estaban en la barca arreglando las redes. En seguida los llamó. Y ellos dejaron a su padre Zebedeo en la barca con los jornaleros, y siguieron a Jesús.”

“Dios llamará a los hombres a dejar el arado y la viña y los enviará a su servicio, así como Cristo llamó a los pescadores a dejar su ocupación diaria... Estos devotos servidores de Cristo no buscarán el puesto más elevado, sino que seguirán a Cristo en el camino de la abnegación y el sacrificio, y ganarán almas para el Salvador.”—*Manuscript Releases*, No. 760, pág. 11.

Lunes 9 de noviembre

2. EL COSTO DEL SERVICIO

a. ¿Qué podría suceder cuando los seguidores de Cristo compartieran el evangelio? ¿Cómo se

repetirá la historia?

Marcos 13:9, 12.- “*Mirad por vosotros, porque os entregarán a los tribunales, en las sinagogas seréis azotados, y os llevarán ante gobernadores y reyes por mi causa, por testimonio a ellos. El hermano entregará a la muerte al hermano, el padre al hijo; y se levantarán los hijos contra los padres, y los matarán.*”

“La historia de los profetas y apóstoles nos ofrece muchos nobles ejemplos de lealtad a Dios. Los testigos de Cristo han sufrido cárcel, tormento y la misma muerte antes de quebrantar los mandamientos de Dios. El ejemplo de Pedro y Juan es heroico cual ninguno en la dispensación evangélica. Al presentarse por segunda vez ante los hombres que parecían resueltos a destruirlos, no se advirtió señal alguna de temor ni vacilación en sus palabras o actitud.”—Los Hechos de los Apóstoles, pág. 67.

“Llegará el tiempo cuando seremos llevados ante concilios y multitudes por causa de su nombre, y cada uno tendrá que dar razón de su fe.”—¡Maranata, el Señor Viene!, pág. 250.

b. Cuando seamos llevados a testificar ante los demás, ¿qué seguridad tenemos?

Marcos 13:11.- “*Y cuando os lleven para entregaros, no os preocupéis por lo que habéis de decir. Decid lo que se os dé en aquella hora, porque no seréis vosotros los que hablaréis, sino el Espíritu Santo.*”

Mateo 10:19.- “*Y cuando os entreguen, no os preocupéis por cómo o qué hablar, porque en aquella hora os será dado lo que hayáis de hablar.*”

“Los siervos de Cristo no deben preparar un discurso especial para presentarlo cuando sean llevados ante las autoridades por causa de su fe. Su preparación ha de ser hecha día tras día, atesorando en el corazón las preciosas verdades de la Palabra de Dios, alimentándose de las enseñanzas de Cristo, y fortaleciendo su fe por medio de la oración; entonces, cuando sean llevados ante los tribunales, el Espíritu Santo les hará recordar precisamente las verdades que alcanzarán los corazones de los que vinieren para oír. Dios les traerá repentinamente a la memoria el conocimiento que obtuvieron por medio de un diligente escudriñamiento de las Escrituras, precisamente cuando lo necesiten.”—Nuestra Elevada Vocación, pág. 358.

c. Aunque seamos odiados por todos los hombres por amor a Cristo, ¿qué promesa ha hecho él a todos sus seguidores?

Marcos 13:13.- “*Seréis aborrecidos de todos por mi Nombre; pero el que persevere hasta el fin, éste será salvo.*”

“La obra de la salvación no es un juego de niños, del cual podemos echar mano a voluntad y abandonarlo cuando nos plazca. Sólo si nuestro propósito es constante y nuestro esfuerzo incansable, ganaremos la victoria al final. El que persevera hasta el fin, ése será salvo. Los que pacientemente persisten en el bien hacer, tendrán vida eterna y recibirán la recompensa inmortal.”—Testimonios para la Iglesia, tomo 2, pág. 92.

Martes 10 de noviembre

3. EL MAYOR SIERVO

a. ¿Qué precio iba a pagar pronto Jesús por los pecados del mundo?

Marcos 9:31.- “*Porque enseñaba a sus discípulos, y les decía: "El Hijo del Hombre será entregado en manos de los hombres, y lo matarán. Pero al tercer día resucitará".*

Marcos 10:33, 34.- “*Les dijo: "Subimos a Jerusalén, y el Hijo del Hombre será entregado a los principales sacerdotes y a los escribas. Lo condenarán a muerte, y lo entregarán a los gentiles. Se burlarán de él, y lo azotarán, le escupirán, y lo matarán. Pero al tercer día resucitará".*

“Durante el viaje por Galilea, Cristo había procurado otra vez preparar el ánimo de sus discípulos para las escenas que les esperaban. Les había dicho que debía subir a Jerusalén para morir y resucitar. Y les había anunciado el hecho extraño y terrible de que iba a ser entregado en manos de sus enemigos.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 399.

b. ¿Cuál fue la reacción de los discípulos cuando Jesús les habló de sus futuros padecimientos?

Marcos 9:32.- “*Sin embargo, ellos no entendían lo que les decía, y temían preguntarle.*”

Marcos 10:32.- “ Iban de camino a Jerusalén. Jesús iba delante de los discípulos, y ellos estaban asombrados, y lo seguían con miedo. Entonces volvió a tomar a los doce aparte, y empezó a decir las cosas que le iban a suceder.”

“Los discípulos no comprendían todavía sus palabras. Aunque la sombra de un gran pesar había caído sobre ellos, el espíritu de rivalidad subsistía en su corazón. Disputaban entre sí acerca de quién sería el mayor en el reino.”—Ídem.

c. ¿Cómo demostraron que todavía no entendían la naturaleza de su reino?

Marcos 9:33–35.- “ Llegaron a Capernaum, y cuando estuvo en casa, Jesús les preguntó: “¿Qué discutíais en el camino?” Pero ellos callaron porque en el camino habían discutido quién era el mayor. Entonces él se sentó, llamó a los doce, y les dijo: “Si alguno quiere ser el primero, debe ser el último de todos, y el servidor de todos”.

“Aunque [Cristo] había hablado muy claramente de lo que le esperaba, la mención de que pronto iba a ir a Jerusalén reanimó en ellos la esperanza de que se estuviese por establecer el reino y los indujo a preguntarse quiénes desempeñarían los cargos más elevados...

“El Salvador reunió a sus discípulos en derredor de sí y les dijo: ‘Si alguno quiere ser el primero, será el postrero de todos, y el servidor de todos.’ Tenían estas palabras una solemnidad y un carácter impresionante que los discípulos distaban mucho de comprender. Ellos no podían ver lo que Cristo discernía. No percibían la naturaleza del reino de Cristo, y esta ignorancia era la causa aparente de su disputa. Pero la verdadera causa era más profunda... La lucha por el puesto más elevado era la manifestación del mismo espíritu que diera origen a la gran controversia en los mundos superiores e hiciera bajar a Cristo del cielo para morir.”—Ibíd., pág. 402.

Miércoles 11 de noviembre

4. LAS BENDICIONES DEL SERVICIO

a. ¿Qué comentario de Pedro indicó la naturaleza del compromiso que los discípulos habían hecho?

Marcos 10:28.- “ Entonces Pedro le dijo: “Nosotros lo hemos dejado todo y te hemos seguido”.

“Jesús los llamaba a abandonar su vida anterior, y a unir sus intereses con los suyos. Pedro había aceptado el llamamiento. Llegando a la orilla, Jesús invitó a los otros tres discípulos diciéndoles: ‘Venid en pos de mí, y os haré pescadores de hombres.’ Inmediatamente lo dejaron todo, y le siguieron.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 213.

b. ¿Qué provee Dios para aquellos que lo sacrifican todo por él?

Marcos 10:29, 30.- “ Jesús respondió: “Os aseguro que ninguno que haya dejado casa, hermanos o hermanas, padre o madre, esposa o hijos, o heredades, por causa de mí y del evangelio, dejará de recibir cien tantos ahora, en este tiempo, casas, hermanos, hermanas, madres, hijos y heredades, con persecuciones; y en el siglo venidero la vida eterna.”

“Antes de pedir a los discípulos que abandonasen sus redes y barcos, Jesús les había dado la seguridad de que Dios supliría sus necesidades. El empleo del esquife de Pedro para la obra del Evangelio había sido ricamente recompensado. El que es rico ‘para con todos los que le invocan’ dijo: ‘Dad, y se os dará; medida buena, apretada, remecida, y rebosando’ (Romanos 10:12; Lucas 6:38). Según esta medida había recompensado el servicio de sus discípulos. Y todo sacrificio hecho en su ministerio será recompensado conforme a ‘las abundantes riquezas de su gracia’ (Efesios 3:20; 2:7).”—Ibíd., pág. 214.

“Si vivimos para beneficiar a los demás y glorificar a Dios, no nos estaremos preocupando de nosotros mismos, sino de ser útiles para el mundo y de bendecir a la humanidad, y recibiremos la bendición del ‘Bien hecho’ de los labios del Maestro...”

“He visto que los que viven con un propósito, que tratan de beneficiar y bendecir a sus semejantes, y honrar y glorificar a su Redentor, son los verdaderamente felices en la tierra, en tanto que los inquietos, los descontentos, los que tratan de probar esto y aquello con la esperanza de encontrar la felicidad, siempre se están quejando y siempre están desilusionados. Siempre anhelan algo y nunca están satisfechos porque viven sólo para sí mismos. Sea tu propósito hacer el bien y hacer tu parte en la vida con fidelidad.”—Cada Día con Dios, pág. 278.

“Dios no nos promete una vida de holgura, honor o riqueza en servicio suyo. Pero nos asegura que todas las bendiciones necesarias serán nuestras, ‘con persecuciones’, y en el mundo venidero la ‘vida eterna’. Cristo no acepta nada menos que una consagración completa al servicio suyo. Esta es la lección que todos tenemos que aprender.”—Testimonios para la Iglesia, tomo 5, pág. 40.

Jueves 12 de noviembre

5. EL LLAMADO PARA NOSOTROS HOY

a. ¿Qué debería tener prioridad en nuestra vida actual, sin importar cuál sea nuestra vocación específica en la vida?

Mateo 6:33.- “ Buscad primero el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas.”

“No debemos ocuparnos en ningún negocio ni buscar placer alguno que pueda impedir el desarrollo de su justicia en nuestro carácter y en nuestra vida. Cuanto hagamos debe hacerse sinceramente, como para el Señor.”—El Discurso Maestro de Jesucristo, pág. 84.

b. ¿Qué debería motivarnos? ¿Cómo?

2 Corintios 5:14, 15.- “ Porque el amor de Cristo nos apremia, al pensar que si uno murió por todos, luego todos han muerto. Y por todos murió, para que los que viven, ya no vivan para sí, sino para aquel que murió, y resucitó por ellos.”

“Cuando el yo se sumerge en Cristo, brota espontáneamente el verdadero amor. No es una emoción ni un impulso, sino una decisión de una voluntad santificada. No consiste en sentimientos, sino en la transformación de todo el corazón, el alma y el carácter, que están muertos al yo y vivos para Dios. Nuestro Señor y Salvador nos pide que nos entreguemos a él. La entrega del yo a Dios es todo lo que él exige: que nos entreguemos a él para ser empleados como él lo vea conveniente. Hasta que no lleguemos a este punto de entrega, no trabajaremos con gozo, utilidad ni éxito en ninguna parte.”—Comentario Bíblico ASD [Comentarios de E. G. de White], tomo 6, págs. 1100, 1101.

Viernes 13 de noviembre

PREGUNTAS DE REPASO PERSONAL

- 1. ¿Cómo reaccionaron los discípulos cuando fueron llamados a trabajar para el Maestro? ¿Cómo provee Dios a sus colaboradores hoy en día?**
- 2. ¿Qué podemos hacer cada día a fin de prepararnos para ser testigos de Dios? ¿Cómo nos ayudará él en nuestro tiempo de necesidad?**
- 3. Mientras Jesús trataba de preparar a los discípulos para las escenas de su sufrimiento, ¿qué ocurría entre ellos? ¿Por qué?**
- 4. Antes que Jesús pidiera a los discípulos que dejaran sus ocupaciones, ¿qué seguridad les dio? ¿Cómo? ¿Qué podemos aprender de esto?**
- 5. ¿Cuál debería ser nuestro criterio al decidir qué carrera seguir o a qué actividad dedicarse?**

Cuando Jesús Ordenó Silencio

“Todo tiene su tiempo, y todo lo que se quiere debajo del cielo tiene su hora... tiempo de callar, y tiempo de hablar” (Eclesiastés 3:1, 7, última parte).

“El Salvador no iba nunca a los extremos, nunca perdió el dominio propio, nunca violó las leyes del buen gusto. Él sabía cuándo debía hablar y cuándo debía guardar silencio.”—Obreros Evangélicos, pág. 332.

Lectura adicional: *El Ministerio de Curación*, págs. 34–37, 43–47, 64–66.

Domingo 15 de noviembre

1. EXPULSANDO DEMONIOS

a. ¿Qué ordenó Jesús a los espíritus inmundos? ¿Qué reveló esto sobre su autoridad?

Marcos 1:23–27.- “Estaba en la sinagoga un hombre con un espíritu impuro, que se puso a gritar: ¿Qué tienes con nosotros, Jesús nazareno? ¿Has venido a destruirnos? Sé quien eres, ¡el Santo de Dios!” Pero Jesús lo reprendió, diciendo: “Cállate, y sal de él”. Y el espíritu impuro lo sacudió con violencia, y clamando a gran voz, salió de él. Y todos se maravillaron, de tal manera que preguntaban unos a otros: “¿Qué es esto? ¡Una nueva doctrina con autoridad! Ordena aun a los espíritus impuros, y le obedecen”

Marcos 3:11, 12.- “Los espíritus inmundos, siempre que lo veían, se postraban ante él y daban voces, diciendo: “¡Tú eres el Hijo de Dios!” Pero él los reprendía severamente para que no lo descubrieran.”

“La atención se desvió de Cristo, y la gente ya no oyó sus palabras. Tal era el propósito de Satanás al conducir a su víctima a la sinagoga. Pero Jesús reprendió al demonio diciendo: ‘Enmudece, y sal de él. Entonces el demonio, derribándole en medio, salió de él, y no le hizo daño alguno’...

“Aquel que había vencido a Satanás en el desierto de la tentación, se volvía a encontrar frente a frente con su enemigo. El diablo ejercía todo su poder para conservar el dominio sobre su víctima. Perder terreno, sería dar una victoria a Jesús. Parecía que el torturado iba a fallecer en la lucha con el enemigo que había arruinado su virilidad. Pero el Salvador habló con autoridad, y libertó al cautivo.”—El Deseado de Todas las Gentes, págs. 220, 221.

b. ¿Cómo demostró Jesús que no quería estar asociado con los demonios de ninguna manera?

Lucas 4:41.- “También echó demonios de muchos, que salían gritando: “Tú eres el Hijo de Dios”. Pero él los reprendía y no les dejaba hablar, porque sabían que él era el Cristo.”

Lunes 16 de noviembre

2. UNA ORDEN PARA ALGUNOS QUE FUERON SANADOS

a. ¿Cómo reaccionó Jesús ante un hombre con lepra y qué le dijo al hombre después de curarlo?

¿Por qué?

Marcos 1:40–44.- “ *Un leproso vino a él, y de rodillas le rogó: "Si quieres, puedes limpiarme". Jesús se compadeció de él. Extendió su mano, lo tocó, y le dijo: "Así lo quiero. ¡Queda limpio!" Y así que él hubo hablado, la lepra desapareció, y el enfermo quedó limpio. Entonces Jesús lo despidió, ordenándole severamente: Mira, no lo digas a nadie, sino ve, muéstrate al sacerdote, y ofrece por tu limpieza lo que Moisés mandó, para testimonio a ellos*”.

“Si los sacerdotes se hubiesen enterado de cómo se produjo la curación del leproso, podrían haberse dejado inducir por el odio que profesaban a Cristo al punto de dar una sentencia injusta acerca de dicha curación. Jesús deseaba obtener una decisión imparcial. Por lo tanto, encargó al hombre que no contara a nadie su curación, sino que se presentara sin demora en el templo con una ofrenda, antes que se divulgara cualquier rumor acerca del milagro. Antes que pudieran los sacerdotes aceptar la ofrenda, debían examinar al que la traía y certificar su completo restablecimiento.

“El examen se hizo. Los sacerdotes que habían condenado al leproso al destierro certificaron su curación. El hombre sanado fue devuelto a su familia y a la sociedad... A pesar del encargo que le hiciera Jesús, no pudo callar su curación y, lleno de gozo, divulgó el poder de Aquel que le había sanado.”—El Ministerio de Curación, págs. 45, 46.

b. Después de sanar a la hija de Jairo, ¿qué ordenó Jesús posteriormente? En otra ocasión, ¿por qué Jesús se mostró incluso reacio a sanar?

Marcos 5:41–43.- “ *La tomó de la mano, y le dijo: " ¡Talita, cumi!", que significa: "¡Niña, levántate!" Al instante la niña se levantó, y se puso a caminar, porque tenía doce años. Y la gente quedó muy espantada. Pero Jesús les mandó estrictamente que nadie lo supiese. Y dijo que le diesen de comer.*”

Juan 5:2, 3, 8, 9.- “ *Hay en Jerusalén cerca de la puerta de las Ovejas, un estanque que en hebreo se llama Betesda, que tiene cinco pórticos. En esos pórticos yacía multitud de enfermos, ciegos, lisiados y paráliticos [que esperaban el movimiento del agua. Jesús le dijo: "¡Levántate! Toma tu camilla, y anda". En el acto ese hombre quedó sano. Tomó su camilla, y se fue. Y aquel día era sábado.*”

“[Cristo] anhelaba ejercer su poder curativo y sanar a todos los que sufrían. Pero era sábado. Multitudes iban al templo para adorar, y él sabía que un acto de curación tal excitaría de tal manera el prejuicio de los judíos que abreviaría su obra.”—Ibíd., pág. 54.

c. Después que Jesús sanó al sordomudo, ¿qué pidió y cuál fue el resultado?

Marcos 7:31–36.- “ *Entonces Jesús salió de Tiro, y vino por Sidón al mar de Galilea, atravesando Decápolis. Allí le trajeron a un sordo y tartamudo, y le rogaron que pusiera su mano encima. Jesús lo llevó aparte de la gente, y puso sus dedos en las orejas del hombre. Con saliva tocó su lengua, y mirando al cielo, suspiró, y le dijo: "Efata", que significa: "¡Abrete". Al instante se abrieron sus oídos, y se desató la ligadura de su lengua, y empezó a hablar claramente. Les mandó que no lo dijese a nadie. Pero cuanto más les mandaba, tanto más lo divulgaban.*”

“Mirando al cielo, [Jesús] suspiró al pensar en los oídos que no querían abrirse a la verdad, en las lenguas que se negaban a reconocer al Redentor. A la orden: ‘Sé abierto,’ le fue devuelta al hombre la facultad de hablar y, violando la recomendación de no contarle a nadie, publicó por todas partes el relato de su curación.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 371.

Martes 17 de noviembre

3. UNA ORDEN CONTRARIA A LAS DEMÁS

a. ¿Cuál era la condición del hombre (o de los hombres, según se describe en otros evangelios) en el territorio de los gadarenos?

Marcos 5:1–5.- “ *Y llegaron al otro lado del mar, a la región de los gadarenos. Cuando Jesús salió de la barca, en seguida vino a su encuentro, desde los sepulcros, un hombre con un espíritu impuro, que habitaba en los sepulcros. Y nadie lo podía sujetar, ni aun con cadenas. Muchas veces lo habían atado con grillos y cadenas, pero él había roto las cadenas y destrozado los grillos. Y nadie lo podía dominar. Y siempre, día y noche, andaba dando voces por los montes y los sepulcros, hiriéndose con las piedras.*”

“Los discípulos y sus compañeros huyeron aterrorizados; pero al rato notaron que Jesús no estaba con ellos y se volvieron para buscarle. Allí estaba donde le habían dejado. El que había calmado la tempestad, y antes había arrostrado y vencido a Satanás, no huyó delante de esos demonios. Cuando los hombres, crujiendo los dientes y echando espuma por la boca, se acercaron a él, Jesús levantó aquella mano que había ordenado a las olas que se calmasen, y los hombres no pudieron acercarse más. Estaban de pie, furiosos, pero impotentes delante de él.”—El Ministerio de Curación, pág. 64.

b. Describe al hombre después que Jesús lo sanara de los espíritus inmundos.

Marcos 5:15.- “ Cuando llegaron ante Jesús, vieron al que había sido atormentado por el demonio y había tenido la legión, sentado, vestido y en su juicio cabal. Y tuvieron miedo.”

“Los espíritus malos se vieron obligados a soltar sus víctimas, y ¡qué cambio admirable se produjo en los endemoniados! Había amanecido en sus mentes. Sus ojos brillaban de inteligencia. Sus rostros, durante tanto tiempo deformados a la imagen de Satanás, se volvieron repentinamente benignos. Se aquietaron las manos manchadas de sangre y los hombres elevaron alegremente sus voces en alabanza a Dios.”—Ibíd., pág. 65.

c. Aunque a veces Jesús había dicho a los que eran sanados que mantuvieran silencio, ¿qué le dijo al hombre sanado del espíritu inmundo? ¿Por qué?

Marcos 5:19.- “ Pero Jesús no le permitió, sino que le dijo: "Vete a tu casa, a los tuyos, y cuéntales las grandes cosas que el Señor ha hecho contigo, y cómo tuvo compasión de ti".

“[Los endemoniados sanados] no podían instruir a la gente como los discípulos que habían estado diariamente con Jesús... [Pero] podían contar lo que sabían; lo que ellos mismos habían visto y oído y sentido del poder de Cristo. Esto es lo que puede hacer cada uno cuyo corazón ha sido conmovido por la gracia de Dios... Este es el testimonio que nuestro Señor pide y por falta del cual el mundo perece.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 307.

“Los que han experimentado el poder de la gracia de Cristo tienen una historia que contar... El ser humano, al recibir su eficacia de la gran fuente de sabiduría, llega a ser el instrumento, el agente de servicio mediante el cual el Evangelio ejerce su poder transformador sobre la mente y el corazón.”—Exaltad a Jesús, pág. 224.

Miércoles 18 de noviembre

4. CUANDO ALGUNOS NO SE CALLARON

a. ¿Qué sucedió cuando aquellos a quienes Jesús pidió que mantuvieran silencio hicieron lo contrario?

Marcos 1:45.- “ Pero él, apenas salió, empezó a pregonar a voces y a divulgar el hecho. Como resultado, Jesús ya no podía entrar libremente en ninguna ciudad, sino que se quedaba en lugares solitarios. Y acudían a él de todas partes.”

Marcos 3:9.- “ Y dijo a sus discípulos que le tuviesen siempre lista una barca, para que el gentío no lo oprimiera.”

Marcos 5:24.- “ Jesús fue con él. Y le seguía una gran multitud, y lo apretaban.”

Marcos 6:31.- “ Y él les dijo: "Venid aparte, a un lugar tranquilo, y descansad un poco". Porque eran muchos los que iban y venían, que ni para comer tenían tiempo.”

“[La] divulgación del asunto [del leproso sanado] estorbó la obra del Salvador. Hizo que la gente acudiese a él en tan densas muchedumbres, que por un tiempo se vio obligado a suspender sus labores.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 229.

b. Cuando las multitudes se volvieron bastante numerosas, ¿qué hizo Jesús? ¿Por qué?

Marcos 6:45, 46.- “ En seguida Jesús mandó a sus discípulos a subir a la barca, e ir delante de él a Betsaida, entre tanto que él despedía a la multitud. Después de despedirse de ellos, se fue al monte a orar.”

Mateo 14:23.- “ Despedida la gente, subió al monte a orar a solas. Al anochecer, estaba allí solo.”

“Sin cesar atendía [Jesús] a las muchedumbres que a él acudían, y por la tarde, o muy de madrugada, se encaminaba hacia el santuario de las montañas en busca de comunión con su Padre.

“Muchas veces sus trabajos incesantes y el conflicto con la hostilidad y las falsas enseñanzas de los rabinos le dejaban tan exhausto que su madre y sus hermanos, y aun sus discípulos, temían por su vida. Pero siempre que volvía de las horas de oración que ponían término al día de trabajo, notaban en su semblante la expresión de paz, la frescura, la vida y el poder de que parecía compenetrado todo su ser. De las horas pasadas a solas con Dios, salía cada mañana para llevar a los hombres la luz del cielo.”—El Ministerio de Curación, pág. 35.

“En una vida dedicada por completo a hacer bien a los demás, el Salvador creía necesario dejar a veces su incesante actividad y el contacto con las necesidades humanas, para buscar retiro y comunión no interrumpida con su Padre. Al marcharse la muchedumbre que le había seguido, se fue él al monte, y allí, a solas con Dios, derramó su alma en oración por aquellos dolientes, pecaminosos y necesitados.”—Ibíd., pág. 36.

c. ¿Por qué otra razón Jesús a veces no quería que su fama se difundiera en todas partes?

Juan 7:6, 30.- “Entonces Jesús les dijo: “Mi tiempo aún no ha llegado. Vuestro tiempo siempre está presto. Entonces procuraron prenderlo. Pero ninguno le echó mano, porque aún no había llegado su hora.”

Juan 8:20.- “Estas palabras habló Jesús en el lugar de las ofrendas, enseñando en el templo. Y nadie lo prendió, porque aún no había llegado su hora.”

“En ocasión de la fiesta de las cabañas, su viaje a Jerusalén fue hecho secreta y apresuradamente. Cuando sus hermanos le instaron a presentarse públicamente como el Mesías, contestó: ‘Mi tiempo aún no ha venido’ Juan 7:9. Hizo su viaje a Jerusalén sin ser notado, y entró en la ciudad sin ser anunciado ni honrado por la multitud.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 449.

Jueves 19 de noviembre

5. CUANDO DEBERÍAMOS GUARDAR SILENCIO

a. ¿Qué nos dice Salomón sobre nuestro hablar? ¿Cómo ejemplificó Cristo este consejo, y cómo podemos hacer lo mismo?

Eclesiastés 3:1, 7 (última parte) .- “Todo lo que se quiere debajo del cielo tiene su tiempo, todo tiene su tiempo, todo tiene su hora. Tiempo de callar y tiempo de hablar.”

“Cristo nunca erró en su juicio de los hombres y de la verdad. Nunca fue engañado por las apariencias. Nunca levantó una pregunta que no fuera claramente apropiada. Nunca dio una respuesta sino la que convenía y al punto... Cristo nunca fue a los extremos, nunca perdió el dominio propio ni el equilibrio mental por la excitación. Nunca violó la ley del buen gusto y del discernimiento, cuándo hablar y cuándo guardar silencio.”—A Fin de Conocerle, pág. 178.

“Cuando alguien hace preguntas que sólo contribuyen a confundir la mente y siembran semillas de duda, debe pedírsele a tal persona que se abstenga de hacer esas preguntas. Debemos aprender cuándo hablar y cuándo callar; aprender a sembrar la semilla de la fe, a impartir luz, no tinieblas.”—Testimonios para la Iglesia, tomo 6, pág. 76.

b. Menciona un tipo de circunstancia en la que sea apropiado guardar silencio.

Proverbios 27:2.- “Alábetete el extraño, y no tu boca; el ajeno, y no tus labios.”

“La abnegación... es guardar silencio y dejar que otros labios nos alaben, cuando podríamos alabarnos nosotros mismos. Negarnos a nosotros mismos es hacer bien a otros cuando nuestra inclinación nos induciría a servirnos y agradarnos a nosotros mismos.”—Ibíd., tomo 4, pág. 513.

c. ¿Cómo ejemplificó Jesús este principio en su propia vida como Hijo del Hombre?

Juan 8:50 (primera parte) .- “Yo no busco mi gloria.”

Juan 7:18.- “El que habla por su cuenta busca su propia gloria. Pero el que busca la gloria del que lo envió, ése es veraz, y no hay injusticia en él.”

PREGUNTAS DE REPASO PERSONAL

1. ¿Por qué Cristo no permitía que los demonios hablaran?
2. ¿Por qué Jesús pidió que el leproso no divulgara su curación?
3. ¿Por qué Jesús dio instrucciones opuestas al endemoniado sanado?
4. ¿Por qué razones no quería Jesús que su fama se extendiera por todas partes?
5. ¿Cuándo debemos guardar silencio respecto a las preguntas que podamos tener? ¿Por qué?

Lección 9

Sábado, 28 de noviembre de 2020

¿Quién Acepta a Jesús?

“De cierto, de cierto os digo: El que recibe al que yo enviare, me recibe a mí; y el que me recibe a mí, recibe al que me envió” (Juan 13:20).

“Los que reciben a Cristo se quebrantan y se dejan subyugar por la manifestación de su amor y humillación, y por el hecho de que sufrió y murió por ellos.”—Mi Vida Hoy, pág. 80.

Lectura adicional: *Testimonios para la Iglesia*, tomo 2, págs. 598–600.

Domingo 22 de noviembre

1. EL PUEBLO RECIBE AL SALVADOR

a. Describe la actitud de muchas personas hacia Jesús y sus milagros.

Marcos 7:37.- “Y la gente abrumada de asombro decía: “Todo lo hace bien. Hasta hace oír a los sordos, y a los mudos hablar”.

Marcos 5:42 (segunda parte) .- “Y la gente quedó muy espantada.”

“Nunca antes habló otro que tuviera tal poder para despertar el pensamiento, encender la aspiración y suscitar cada aptitud del cuerpo, la mente y el alma.”—La Educación, pág. 81.

b. ¿Cómo respondió el pueblo común a Jesús y su ministerio? ¿Por qué?

Marcos 12:37 (última parte) .- “Y la gran multitud lo escuchaba con agrado.”

“Desde tierna edad, [Jesús] servía directamente a los demás, de modo que cuando inició su ministerio público, muchos le oyeron gozosos.”—El Ministerio de Curación, pág. 269.

“La forma de enseñar de Jesús era bella y atractiva, y siempre se caracterizó por la simplicidad. Desplegaba los misterios del reino de los cielos mediante el uso de figuras y símbolos con los que sus oyentes estaban familiarizados, y la gente común lo escuchaba con gusto, porque podían comprender sus palabras.”—Christian Education, pág. 126.

Lunes 23 de noviembre

2. RECIBIENDO LA PALABRA

a. ¿Qué representa la semilla en la parábola del sembrador? ¿Dónde es sembrada la semilla?

Marcos 12:14, 15.- “Llegaron y le dijeron: “Maestro, sabemos que eres sincero, que no te dejas llevar por nadie; porque no miras la apariencia de los hombres, sino que enseñas con verdad el camino de Dios. ¿Es correcto dar tributo a César, o no? ¿Debemos pagar, o no? Entonces él, percibiendo la hipocresía de ellos, les dijo: “¿Por qué me tentáis? Traed la moneda para que la vea”.

“La semilla es la palabra de Dios, y el alma que la recibe, se dice que nace de nuevo, no de una semilla corruptible, sino de una incorruptible, que vive y permanece para siempre...”

“La buena semilla de la palabra cae en el corazón, y de inmediato se manifiesta el primer desarrollo de la experiencia cristiana. Esta experiencia es comparada con la tierna hoja, y con el niño pequeño. La hoja es hermosa, y el niño es atractivo, pero si no hubiera más desarrollo, veríamos la planta como atrofiada, y el niño como enano. El joven convertido debe avanzar en el conocimiento, crecer en la gracia. Cristo considera a sus hijos y no ignora cómo se desarrolla la semilla.”—The Signs of the Times, 27 de marzo, 1893.

b. ¿Cuáles son las tres evidencias que indican que la semilla ha sido sembrada en un corazón receptivo?

Marcos 4:20.- “ *En cambio, los que fueron sembrados en buena tierra, son los que oyen la Palabra, la reciben, y dan fruto, treinta, sesenta y ciento por uno*”.

Lucas 8:15.- “ *Pero la semilla que cayó en buena tierra, son los que con corazón bueno y recto retienen la Palabra oída, y perseveran, y dan fruto.*”

“El oyente que se asemeja al buen terreno, recibe la palabra, ‘no como palabra de hombres, sino según lo es verdaderamente, la palabra de Dios’ (1 Tesalonicenses 2:13 (VM)). Sólo es un verdadero estudiante el que recibe las Escrituras como la voz de Dios que le habla. Tiembla ante la Palabra; porque para él es una viviente realidad. Abre su entendimiento y corazón para recibirla.”—Palabras de Vida del Gran Maestro, pág. 39.

“La palabra de Dios choca a menudo con rasgos de carácter hereditarios y cultivados del hombre y con sus hábitos de vida, pero el oidor que se asemeja al buen terreno, al recibir la palabra, acepta todas sus condiciones y requisitos. Sus hábitos, costumbres y prácticas se someten a la palabra de Dios.”—Ibíd., pág. 40.

c. ¿Qué demostramos al cumplir o no, las palabras de Cristo? ¿Qué dice Cristo sobre sus propias palabras?

Juan 14:23, 24.- “ *Respondió Jesús: "El que me ama, guardará mi Palabra. Y mi Padre lo amará, y vendremos a él, y habitaremos en él. El que no me ama, no guarda mis Palabras. La Palabra que estáis oyendo, no es mía, sino del Padre que me envió."*”

“En nuestra vida divina seremos llevados a Jesucristo en cautividad. No viviremos por más tiempo la vida común de egoísmo, sino que Cristo vivirá en nosotros. Su carácter se reproducirá en nuestra naturaleza. Así llevaremos los frutos del Espíritu Santo: ‘Uno a treinta, otro a sesenta, y otro a ciento.’”—Ibíd., pág. 41.

Martes 24 de noviembre

3. TEMIENDO AL SALVADOR

a. ¿Cuál fue la reacción de los discípulos cuando estuvieron en peligro en el mar? ¿Cómo consideraron a Jesús después?

Marcos 4:38–41.- “ *Pero Jesús estaba en la popa, durmiendo sobre un cabezal. Lo despertaron y le dijeron: "¡Maestro! ¿No tienes cuidado que perecemos?" Jesús se levantó, reprendió al viento, y dijo al mar: "¡Calla! ¡Enmudece!" Y el viento cesó, y vino una gran calma. Y a ellos les dijo: "¿Por qué estáis así atemorizados? ¿Cómo aún no tenéis fe?" Entonces sintieron gran temor, y se decían el uno al otro: "¿Quién es éste, que hasta el viento y el mar le obedecen?"*”

“El silencio cayó sobre los discípulos. Ni siquiera Pedro intentó expresar la reverencia que llenaba su corazón.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 302.

b. ¿Qué sintieron los jefes de los sacerdotes por Jesús después que purificó el templo por segunda vez? ¿Qué quisieron hacer luego?

Marcos 11:18.- “ *Lo oyeron los escribas y los principales sacerdotes, y buscaban la manera de matarlo. Pero le tenían miedo, por cuanto todo el pueblo estaba maravillado de su doctrina.*”

“Tres años antes, los gobernantes del templo se habían avergonzado de su fuga ante el mandato de Jesús. Se habían asombrado después de sus propios temores y de su implícita obediencia a un solo hombre humilde. Habían sentido que era imposible que se repitiera su humillante sumisión. Sin embargo, estaban ahora más aterrados que entonces y se apresuraron más aún a obedecer su mandato. No había nadie que osara discutir su autoridad. Los sacerdotes y traficantes huyeron de su presencia arreando su ganado...”

“Después de un rato, los sacerdotes y gobernantes se atrevieron a volver al templo. Cuando el pánico hubo pasado, los sobrecogió la ansiedad de saber cuál sería el siguiente paso de Jesús.”—*Ibíd.*, pág. 542.

“Los fariseos estaban enteramente perplejos y desconcertados. Uno a quien no podían intimidar ejercía el mando. Jesús había señalado su posición como guardián del templo. Nunca antes había asumido esa clase de autoridad. Nunca antes habían tenido sus palabras y obras tan gran poder. Él había efectuado obras maravillosas en toda Jerusalén, pero nunca antes de una manera tan solemne e impresionante. En presencia del pueblo que había sido testigo de sus obras maravillosas, los sacerdotes y gobernantes no se atrevieron a manifestarle abierta hostilidad. Aunque airados y confundidos por su respuesta, fueron incapaces de realizar cualquier cosa adicional ese día.”—*Ibíd.*, pág. 543.

c. Describe la forma en que Dios desea que le temamos.

Hebreos 12:28.- “*Así, siendo que recibimos un reino incommovible, estemos agradecidos, y ofrezcamos a Dios un culto agradable, con piedad y reverencia.*”

“En nuestra forma de hablar, de cantar, y en todos nuestros ejercicios espirituales, debemos revelar esa calma, dignidad y piadoso temor que mueve a todo verdadero hijo de Dios.”—*Mensajes Selectos*, tomo 3, pág. 425.

Miércoles 25 de noviembre

4. RECHAZANDO A JESÚS, LA PALABRA

a. ¿Cuál fue la actitud de Jesús hacia el joven rico? ¿Cuál fue la respuesta del joven?

Marcos 10:17–22.- “*Al salir Jesús para seguir su camino, un hombre llegó corriendo, e hincándose ante él, le preguntó: "Maestro bueno, ¿qué haré para heredar la vida eterna?" Jesús respondió: "¿Por qué me llamas bueno? Ninguno es bueno, sino sólo uno, Dios. Ya sabes los Mandamientos. No cometas adulterio, no mates, no hurtes, no digas falso testimonio, no defraudes, honra a tu padre y a tu madre". Entonces el hombre respondió: "Maestro, todo eso guardé desde mi juventud". Entonces Jesús lo miró con amor, y le dijo: "Una cosa te falta. Ve, vende todo lo que tienes y dalo a los pobres, y tendrás tesoro en el cielo. Luego ven, y sígueme". Pero al oír esto, se apenó, y se fue triste, porque tenía muchas posesiones.*”

“Cristo miró al rostro del joven como si leyera su vida y escudriñara su carácter. Le amaba y anhelaba darle la paz, la gracia y el gozo que cambiarían materialmente su carácter.

“[Cristo] anhelaba ver en él un corazón humilde y contrito, que, consciente del amor supremo que ha de dedicarse a Dios, ocultara su falta en la perfección de Cristo.”—*El Deseado de Todas las Gentes*, págs. 477, 478.

“[Jesús] había dejado todo por la salvación del hombre, instó al joven a imitar su ejemplo, y le aseguró que debiera tener un tesoro en el cielo. ¿Saltó de gozo el corazón del joven ante la seguridad de que de cierto tendría un tesoro en el cielo? ¡Oh, no! Sus tesoros terrenales eran su ídolo, eclipsaban el valor de la herencia eterna.”—*Testimonios para la Iglesia*, tomo 2, pág. 598.

b. Menciona una razón común por la cual la gente rechaza la Palabra de Dios.

Juan 8:47.- “*El que es de Dios, oye las Palabras de Dios. Por eso no las oís vosotros, porque no sois de Dios.*”

Juan 6:60.- “*Al oírlo, muchos de sus discípulos dijeron: "Este lenguaje es duro. ¿Quién lo puede aceptar?"*”

“[Algunos] no pueden soportar el oprobio por la causa de Cristo. Cuando la Palabra de Dios señala algún pecado acariciado o pide algún sacrificio, ellos se ofenden. Les costaría demasiado esfuerzo hacer

un cambio radical en su vida. Miran los actuales inconvenientes y pruebas, y olvidan las realidades eternas. A semejanza de los discípulos que dejaron a Jesús, están listos para decir: ‘Dura es esta palabra: ¿quién la puede oír?’ Juan 6:60.”—Palabras de Vida del Gran Maestro, pág. 28.

c. ¿Qué puede dificultar la aceptación de la Palabra?

Mateo 6:24.- “ *Ninguno puede servir a dos señores, porque o aborrecerá a uno y amará al otro, o será leal a uno y menospreciará al otro. No podéis servir a Dios y al dinero.* ”

“Una unión con Cristo... nos costará algo... Debe haber una penosa obra de separación tanto como una obra de adhesión. Deben ser vencidos el orgullo, el egoísmo, la vanidad, la mundanalidad, es decir el pecado en todas sus formas, si queremos obtener esta comunión con Cristo. La razón por la cual muchos hallan que la vida cristiana es tan lamentablemente difícil, la razón por qué son tan volubles e inconstantes es porque tratan de allegarse a Cristo sin separarse de todos esos ídolos acariciados.”—La Fe por la Cual Vivo, pág. 223.

Jueves 26 de noviembre

5. ¿ACEPTARÁS A JESÚS?

a. ¿Qué llamado nos llega a cada uno de nosotros hoy?

Josué 24:15.- “ *Y si os parece mal servir al Eterno, entonces elegid hoy a quien servir; o a los dioses a quienes sirvieron vuestros padres, cuando estuvieron al otro lado del río, o a los dioses amorreos en cuya tierra habitáis; que yo y mi casa serviremos al Eterno.* ”

“Cristo nos escogió a nosotros primero, pagando un precio infinito por nuestra redención; y el verdadero creyente escoge a Cristo como el primero, el último y el mejor en todo. Pero esta unión tiene su precio. El hombre orgulloso entra en una unión de dependencia total. Todos los que entran en esta unión han de sentir su necesidad de la sangre expiatoria de Cristo. Tienen que experimentar un cambio de corazón. Deben someter su voluntad a la voluntad de Dios.”—Mensajes para los Jóvenes, pág. 82.

b. ¿Dónde comienza la elección de seguir a Dios, y qué sigue a esta elección?

Proverbios 23:26.- “ *Dame, hijo mío, tu corazón, y miren tus ojos por mis caminos.* ”

“Dios te pide que le des tu corazón. Tus facultades, tus talentos, tus afectos, todo debes consagrarle para que pueda obrar en ti el querer y el hacer su voluntad y te haga apto para la vida eterna.

“Cuando Cristo mora en el corazón, el alma está tan llena de su amor, del gozo de su comunión, que se une a él; y pensando en él, se olvida de sí misma. El amor de Cristo es el móvil de la acción. Aquellos que sienten el constructivo amor de Dios no preguntan cuánto es lo menos que pueden darle para satisfacer los requerimientos de Dios; no preguntan cuál es la más baja norma aceptada, sino que aspiran a una vida de completa conformidad con la voluntad de su Salvador.”—Mi Vida Hoy, pág. 8.

Viernes 27 de noviembre

PREGUNTAS DE REPASO PERSONAL

- 1. ¿Por qué el pueblo escuchaba con agrado a Jesús en su ministerio público?**
- 2. Describe a los verdaderos aprendices. ¿Qué rige en todas sus acciones?**
- 3. ¿Cuáles fueron los sentimientos de los sacerdotes y gobernantes después que Jesús purificara el templo por segunda vez?**
- 4. ¿Cuáles son algunas de las razones por las que la gente rechaza a Jesús y a su Palabra?**
- 5. Describe cuán completa debería ser nuestra entrega.**

SÁBADO, 5 DE DICIEMBRE DE 2020

Ofrenda del Primer Sábado Para literatura para África

Gracias a la amable generosidad de nuestros donantes a las Ofrendas del Primer Sábado para literatura, y por la gracia de Dios, ahora hay dos imprentas operando en África. En años pasados, la Conferencia General de los ASDMR debía incurrir en un elevado costo para enviar grandes paquetes de Lecciones Bíblicas Sabáticas y otras publicaciones por vía marítima. Pero a partir de los dos primeros trimestres de 2020, nuestros hermanos de África tienen la bendición de imprimir y distribuir estos materiales llenos de la verdad en su propio continente. La región del norte de África está imprimiendo nuestra literatura en Ruanda, y la región del sur de África en Angola.

¡Qué gran avance es este! Con apoyo adicional, estas imprentas pronto podrán traducir y producir más publicaciones en los idiomas nativos de África.

“Muchos están listos para investigar la verdad, porque los ángeles de Dios han preparado sus corazones para su recepción. Deben editarse publicaciones, escritas en el lenguaje más simple y sencillo, que expliquen los temas de interés vital y den a conocer las cosas que sucederán al mundo. La condición de la tierra exige que la luz brille sobre sus tinieblas. ¿No despertará el pueblo al que se le han confiado responsabilidades sagradas y dejará de lado toda indiferencia, todo celo, todo malentendido, y se ocupará de la labor con decidida energía? Hombres que dicen ser maestros de la verdad bíblica atacarán a los que abrazan la verdad, que no tienen experiencia en enfrentar objeciones, y buscarán abrumarlos con falsas declaraciones y astutos razonamientos. Por esta razón, así como por otras, es necesario tener publicaciones que expliquen las doctrinas y respondan a los argumentos de los oponentes. Si los que se acercan a la fe pueden tener una declaración clara de las verdades combatidas, se armarán de argumentos para encontrarse con los oponentes, y se defenderán. Al defenderse, inconscientemente estarán sembrando semillas de verdad... Dios ha dado una gran luz sobre las verdades importantes, y éstas deben llegar al mundo.”—The Home Missionary, 1 de febrero, 1890.

Cuando la Ofrenda del Primer Sábado se recolecte para la literatura de África, por favor, ¡dona generosamente para que las preciosas almas se fortalezcan en la verdad presente para estos últimos días!

El Departamento de Publicaciones de la Conferencia General

Lección 10

Sábado, 5 de diciembre de 2020

Jesús Habla de su Reino

“El reino de Dios no vendrá con advertencia, ni dirán: Helo aquí, o helo allí; porque he aquí el reino de Dios está entre vosotros” (Lucas 17:20, 21).

“El reino de Dios principia en el corazón. No busquéis aquí o allí manifestaciones de poder terrenal que señalen su comienzo.”—*El Deseado de Todas las Gentes*, pág. 467.

Lectura adicional: *El Deseado de Todas las Gentes*, págs. 388–392, 470, 471.

Domingo 29 de noviembre

1. UN PRIMER INDICIO DEL SUFRIMIENTO DEL SALVADOR

a. ¿Qué preguntas le hicieron los discípulos de Juan a Jesús? ¿Cómo trataron los escribas y fariseos de menospreciarlo a los ojos del pueblo?

Marcos 2:18.- “ Un día en que los discípulos de Juan y de los fariseos ayunaban, fueron a Jesús, y le preguntaron: “¿Por qué los discípulos de Juan y los de los fariseos ayunan, y tus discípulos no ayunan?”

“[Los fariseos] buscaron luego a los discípulos de Juan el Bautista y trataron de levantarlos contra el Salvador. Esos fariseos no habían aceptado la misión del Bautista. Habían señalado con escarnio su vida abstemia, sus costumbres sencillas, sus ropas burdas, y le habían declarado fanático...

“Pero ahora que Jesús había venido y andaba entre la gente, comiendo y bebiendo en sus mesas, le acusaban de glotón y bebedor. Los mismos que hacían esa acusación eran culpables. Así como Satanás representa falsamente a Dios y le reviste de sus propios atributos, la conducta de los mensajeros de Dios fue falseada por esos hombres perversos.”—*El Deseado de Todas las Gentes*, pág. 241.

b. ¿Cómo aprovechó Jesús esta oportunidad para profetizar sus sufrimientos?

Marcos 2:19, 20.- “ Jesús respondió: “¿Pueden ayunar los invitados a una boda cuando el novio está con ellos? Mientras tienen consigo al novio, no pueden ayunar. Pero vendrán días, en que el novio les será quitado, y entonces ayunarán.”

“Las palabras de Cristo habían evocado un cuadro brillante, pero lo cruzaba una densa sombra, que solamente su ojo discernía.”—*Ibíd.*, pág. 243.

Lunes 30 de noviembre

2. REVELANDO EL FUTURO A LOS DISCÍPULOS

a. ¿Cómo reveló Jesús claramente el futuro a sus discípulos?

Marcos 8:31.- “Entonces empezó a enseñarles que el Hijo del Hombre tenía que padecer mucho, y ser desechado por los ancianos, los principales sacerdotes y los escribas. Que lo iban a matar, pero que después de tres días resucitaría.”

Marcos 9:31.- “Porque enseñaba a sus discípulos, y les decía: “El Hijo del Hombre será entregado en manos de los hombres, y lo matarán. Pero al tercer día resucitará”.

b. ¿Cuál fue la respuesta de Pedro? ¿Qué decían los discípulos en general?

Marcos 8:32.- “Les dijo esto claramente. Entonces Pedro lo tomó aparte y empezó a reprenderlo.”

Marcos 9:32.- “Sin embargo, ellos no entendían lo que les decía, y temían preguntarle.”

c. ¿Cómo intentó Jesús corregir el malentendido común con respecto a su reino? ¿Cómo confunden muchas personas su reino de gracia con el futuro reino de gloria?

Juan 18:36.- “Respondió Jesús: “Mi reino no es de este mundo. Si mi reino fuera de este mundo, mis servidores pelearían para que yo no fuera entregado a los judíos. Pero mi reino no es de aquí”.

“Hoy hay en el mundo religioso multitudes que creen estar trabajando para el establecimiento del reino de Cristo como dominio temporal y terrenal. Desean hacer de nuestro Señor el Rey de los reinos de este mundo, el gobernante de sus tribunales y campamentos, de sus asambleas legislativas, sus palacios y plazas. Esperan que reine por medio de promulgaciones legales, impuestas por autoridad humana. Como Cristo no está aquí en persona, ellos mismos quieren obrar en su lugar ejecutando las leyes de su reino. El establecimiento de un reino tal es lo que los judíos deseaban en los días de Cristo. Habrían recibido a Jesús si él hubiese estado dispuesto a establecer un dominio temporal, a imponer lo que consideraban como leyes de Dios, y hacerlos los expositores de su voluntad y los agentes de su autoridad. Pero él dijo: ‘Mi reino no es de este mundo’ Juan 18:36. No quiso aceptar el trono terrenal.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 470.

“Ahora, como en los días de Cristo, la obra del reino de Dios no incumbe a los que están reclamando el reconocimiento y apoyo de los gobernantes terrenales y de las leyes humanas, sino a aquellos que están declarando al pueblo en su nombre aquellas verdades espirituales que obrarán, en quienes las reciban, la experiencia de Pablo: ‘Con Cristo estoy juntamente crucificado, y vivo, no ya yo, mas vive Cristo en mí.’ Gálatas 2:20.”—Ibíd., pág. 471.

“Muchos de nosotros somos piedras toscas de la cantera. Pero cuando echamos mano de la verdad de Dios, su influencia nos afecta; nos eleva, y elimina de nosotros toda imperfección y pecado, cualquiera que sea su naturaleza. Así quedamos preparados para ver al Rey en su hermosura y unirnos finalmente con los ángeles puros y santos, en el reino de gloria.”—Consejos Sobre la Salud, pág. 44.

Martes 1 de diciembre

3. EL FUTURO REINO DE GLORIA EN MINIATURA

a. ¿Qué les dijo Jesús a los discípulos acerca de ver su futuro reino?

Marcos 9:1.- “También les dijo: “Os aseguro que algunos de los que están aquí, no gustarán la muerte hasta que hayan visto el reino de Dios que viene con poder”.

b. ¿A quiénes se les dio una vislumbre de su reino de gloria? ¿Por qué?

Marcos 9:2–4, 7.- “Seis días después Jesús llevó a Pedro, a Santiago y a Juan, a ellos solos aparte, a un monte alto. Y se transfiguró ante ellos. Su vestido se volvió resplandeciente, muy blanco, tanto que ningún lavador en la tierra lo puede blanquear así. Y aparecieron Elías y Moisés, que hablaban con Jesús. Entonces vino una nube que los cubrió con su sombra, y una voz desde la nube dijo: “¡Este es mi Hijo amado! ¡A él escuchad!”

“El Salvador ha visto la tristeza de sus discípulos, y ha deseado aliviar su pesar dándoles la seguridad de que su fe no ha sido inútil. No todos, aun entre los doce, pueden recibir la revelación que desea impartirles. Sólo los tres que han de presenciar su angustia en el Getsemaní han sido elegidos para estar con él en el monte. Ahora, su principal petición es que les sea dada una manifestación de la gloria que tuvo con el Padre antes que el mundo fuese, que su reino sea revelado a los ojos humanos, y que sus

discípulos sean fortalecidos para contemplarlo. Ruega que ellos puedan presenciar una manifestación de su divinidad que los consuele en la hora de su agonía suprema, con el conocimiento de que él es seguramente el Hijo de Dios, y que su muerte ignominiosa es parte del plan de la redención...

“Jesús estaba vestido por la luz del cielo, como aparecerá cuando venga ‘la segunda vez, sin pecado,... para salud.’ Porque él vendrá ‘en la gloria de su Padre con los santos ángeles’ (Hebreos 9:28; Marcos 8:38). La promesa que hizo el Salvador a los discípulos quedó cumplida. Sobre el monte, el futuro reino de gloria fue representado en miniatura: Cristo el Rey, Moisés el representante de los santos resucitados, y Elías de los que serán trasladados.

“Los discípulos no comprenden todavía la escena; pero se regocijan de que el paciente Maestro, el manso y humilde, que ha peregrinado de acá para allá como extranjero sin ayuda, ha sido honrado por los favorecidos del cielo. Creen que Elías ha venido para anunciar el reinado del Mesías, y que el reino de Cristo está por establecerse en la tierra. Quieren desterrar para siempre el recuerdo de su temor y desaliento. Desean permanecer allí donde la gloria de Dios se revela... Los discípulos confían en que Moisés y Elías han sido enviados para proteger a su Maestro y establecer su autoridad real.

“Pero antes de la corona debe venir la cruz.”—El Deseado de Todas las Gentes, págs. 388–390.

c. ¿Qué les ordenó Jesús a los discípulos con respecto a la transfiguración? ¿Cómo su respuesta mostró que no entendían la naturaleza de su reino?

Marcos 9:8–10.- “ De pronto al mirar, no vieron más a nadie con ellos, sino a Jesús solo. Al descender del monte, les mandó que a nadie dijese lo que habían visto, hasta que el Hijo del Hombre resucitara de los muertos. Y guardaron la palabra, preguntando entre ellos qué sería eso de resucitar de los muertos.”

Miércoles 2 de diciembre

4. ILUSTRACIONES DEL REINO DE LA GRACIA

a. Describe cómo se relaciona el crecimiento de la semilla con el reino de Dios.

Marcos 4:26–29.- “ Decía además: "Así es el reino de Dios, como el grano que el hombre echa en la tierra. Y ya duerme o se levante, de noche y de día, la semilla brota y crece como él no sabe. Porque la tierra da su fruto por sí misma: primero hierba, luego espiga, después grano lleno en la espiga. Y cuando el fruto está maduro, en seguida se pasa la hoz, por haber llegado la siega".

“Cristo usó otras ilustraciones, con las que trató todavía de llevar sus pensamientos de la esperanza de un reino terrenal a la obra de gracia de Dios en el alma.”—Palabras de Vida del Gran Maestro, pág. 43.

“La germinación de la semilla representa el comienzo de la vida espiritual, y el desarrollo de la planta es una figura del desarrollo del carácter. No puede haber vida sin crecimiento. La planta crece, o muere. Del mismo modo que su crecimiento es silencioso, imperceptible pero continuo, así es también el crecimiento del carácter...

“La planta crece porque recibe lo que Dios ha provisto para mantener su vida. Del mismo modo se logra el crecimiento espiritual por medio de la cooperación con los agentes divinos. Así como la planta se arraiga en el suelo, nosotros debemos arraigarnos en Cristo. Así como la planta recibe la luz del sol, el rocío y la lluvia, nosotros debemos recibir el Espíritu Santo.”—La Educación, págs. 105, 106.

b. ¿Cómo el reino de Dios es semejante a un grano de mostaza?

Marcos 4:30–32.- “ Decía: "¿A qué es semejante el reino de Dios? ¿Con qué parábola lo describiremos? Es como el grano de mostaza, que cuando se siembra, es la más pequeña de las semillas de la tierra. Pero después de sembrada, crece y se convierte en la mayor de todas las hortalizas, y echa grandes ramas, de tal manera que las aves del cielo pueden anidar bajo su sombra".

“El reino de Cristo al principio parecía humilde e insignificante. Comparado con los reinos de la tierra parecía el menor de todos. La aseveración de Cristo de que era rey fue ridiculizada por los gobernantes de este mundo. Sin embargo, en las grandes verdades encomendadas a los seguidores de Cristo, el reino del Evangelio poseía una vida divina. ¡Y cuán rápido fue su crecimiento, cuán amplia su influencia!...

“De esta manera, la obra de la gracia en el corazón es pequeña en su comienzo. Se habla una palabra, un rayo de luz brilla en el alma, se ejerce una influencia que es el comienzo de una nueva vida; ¿y quién puede medir sus resultados?”—Palabras de Vida del Gran Maestro, págs. 55, 56.

c. ¿Cuál será el resultado de la semilla de la Palabra que crece en nuestro interior?

Juan 15:5, 8.- “Yo Soy la vid, vosotros las ramas. El que permanece en mí, y yo en él, éste lleva mucho fruto. Porque separados de mí, nada podéis hacer. En esto es glorificado mi Padre, en que llevéis mucho fruto, y seáis mis discípulos.”

2 Corintios 5:17.- “Por lo tanto, si alguno está en Cristo, es una nueva creación. Las cosas viejas pasaron, todo es nuevo.”

“Dios desea manifestar por vosotros la santidad, la benevolencia, la compasión de su propio carácter. Sin embargo, el Salvador no invita a los discípulos a trabajar para llevar fruto. Les dice que permanezcan en él.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 631.

Jueves 3 de diciembre

5. EL REINO DE LA GRACIA ESTABLECIDO

a. ¿Cómo hizo Dios para establecer su reino de la gracia?

Romanos 5:6–10.- “Porque cuando aún éramos débiles, a su tiempo Cristo murió por los impíos. En verdad, apenas hay quien muere por un justo. Con todo, puede ser que alguno osara morir por el bueno. Pero Dios demuestra su amor hacia nosotros, en que siendo aún pecadores, Cristo murió por nosotros. Así, siendo que hemos sido justificados por su sangre, con más razón ahora, seremos salvos de la ira. Porque si cuando éramos enemigos, fuimos reconciliados con Dios por la muerte de su Hijo; mucho más, habiendo sido reconciliados, seremos salvos por su vida.”

“El reino de la gracia fue instituido inmediatamente después de la caída del hombre, cuando se ideó un plan para la redención de la raza culpable. Este reino existía entonces en el designio de Dios y por su promesa; y mediante la fe los hombres podían hacerse sus súbditos. Sin embargo, no fue establecido en realidad hasta la muerte de Cristo. Aun después de haber iniciado su misión terrenal, el Salvador, cansado de la obstinación e ingratitud de los hombres, habría podido retroceder ante el sacrificio del Calvario. En Getsemaní la copa del dolor le tembló en la mano. Aun entonces, hubiera podido enjugar el sudor de sangre de su frente y dejar que la raza culpable pereciese en su iniquidad. Si así lo hubiera hecho no habría habido redención para la humanidad caída. Pero cuando el Salvador hubo rendido la vida y exclamado en su último aliento: ‘Consumado es’, entonces el cumplimiento del plan de la redención quedó asegurado. La promesa de salvación hecha a la pareja culpable en el Edén quedó ratificada. El reino de la gracia, que hasta entonces existiera por la promesa de Dios, quedó establecido.”—El Conflicto de los Siglos, págs. 347.

b. ¿Quiénes serán incluidos en la invitación al reino de la gracia? ¿Con qué premura se les invitará?

Lucas 14:21–23.- “Vuelto el siervo, hizo saber estas cosas a su señor. Entonces, enojado el padre de la familia, dijo a su siervo: ‘Ve presto por las plazas y las calles de la ciudad, y trae acá a los pobres y mancos, y lisiados y ciegos’. Y dijo el siervo: ‘Señor, hice lo que me mandaste, y aún hay lugar’. El señor dijo al siervo: ‘Sal a los caminos y vallados, y aprémialos a entrar, hasta que se llene mi casa.’”

Viernes 4 de diciembre

PREGUNTAS DE REPASO PERSONAL

- 1. ¿Dónde comienza el reino de Dios? ¿Por qué muchos buscan un reino temporal?**
- 2. ¿Qué principios opuestos existen en el reino de Dios vs. un reino terrenal?**
- 3. ¿Cómo fue revelado el futuro reino a tres de los discípulos? ¿Con qué propósito?**
- 4. Describe cómo es comparado el reino de la gracia con el crecimiento de la semilla.**
- 5. ¿Cuándo se instituyó el reino de la gracia? ¿Cuándo fue establecido?**

Iniciando el Reino

“Me es necesario hacer las obras del que me envió, entre tanto que el día dura; la noche viene, cuando nadie puede trabajar” (Juan 9:4).

“La entrada triunfal de Cristo en Jerusalén era una débil representación de su venida en las nubes del cielo con poder y gloria, entre el triunfo de los ángeles y el regocijo de los santos.”—*El Deseado de Todas las Gentes*, pág. 533.

Lectura adicional: *El Deseado de Todas las Gentes*, págs. 487–494, 523–527, 540–544.

Domingo 6 de diciembre

1. UN MOMENTO PARA CADA PROPÓSITO

a. Al considerar su vida y obra, ¿qué estuvo siempre en la mente de Jesús, y cómo esto debería influenciarnos?

Juan 9:4.- “Tengo que hacer las obras del que me envió, mientras es de día. La noche viene, cuando nadie puede obrar.”

Juan 4:34.- “Jesús les dijo: “Mi comida es hacer la voluntad del que me envió, y acabar su obra.”

“La vida terrenal del Salvador no fue una vida de comodidad y devoción para sí, sino que él trabajó con esfuerzo persistente, fervoroso e infatigable por la salvación de la perdida humanidad. Desde el pesebre hasta el Calvario, siguió la senda de la abnegación y no procuró estar libre de tareas arduas y duros viajes, ni de trabajos y cuidados agotadores. Dijo: ‘El Hijo del hombre no vino para ser servido, sino para servir, y para dar su vida en rescate por muchos.’ Tal fue el gran objeto de su vida. Todo lo demás fue secundario y accesorio. Fue su comida y bebida hacer la voluntad de Dios y acabar su obra. En ésta no hubo amor propio ni egoísmo.

“Así también los que son participantes de la gracia de Cristo estarán dispuestos a hacer cualquier sacrificio para que los otros por quienes él murió compartan el don celestial.”—*El Camino a Cristo*, pág. 78.

b. ¿Cuál fue la respuesta de Jesús cuando se le pidió que hiciera cosas que acortaran su tiempo de labor?

Juan 7:6, 8.- “Entonces Jesús les dijo: "Mi tiempo aún no ha llegado. Vuestro tiempo siempre está presto. Subid vosotros a esta fiesta. Yo no subo todavía, porque mi tiempo no se ha cumplido aún".

Lunes 7 de diciembre

2. EL MILAGRO CULMINANTE

a. ¿Qué permitió Dios que le sucediera a uno de los amigos más cercanos de Jesús, y cuándo fue Jesús a verlo?

Juan 11:14, 17.- “Entonces Jesús les dijo claramente: "Lázaro ha muerto. Cuando Jesús llegó, halló que hacía cuatro días que Lázaro estaba en el sepulcro.”

“Si Cristo hubiese estado en la pieza del enfermo, Lázaro no habría muerto; porque Satanás no hubiera tenido poder sobre él. La muerte no podría haber lanzado su dardo contra Lázaro en presencia del Dador de la vida. Por lo tanto, Cristo permaneció lejos. Dejó que el enemigo ejerciese su poder, para luego hacerlo retroceder como enemigo vencido.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 487.

“Si le hubiese devuelto la salud cuando estaba enfermo, el milagro que llegó a ser la evidencia más positiva de su carácter divino, no se habría realizado.”—Ibíd., pág. 486.

b. ¿Qué hizo Jesús después?

Juan 11:38–44.- “Y Jesús, muy conmovido otra vez, fue al sepulcro. Era una cueva con una piedra encima. Dijo Jesús: "Quitad la piedra". Marta, la hermana del que había muerto, le dijo: "Señor, hiede ya, que es de cuatro días". Jesús respondió: "¿No te dije que si crees, verás la gloria de Dios?" Entonces quitaron la piedra. Y Jesús alzó los ojos al cielo, y dijo: "Padre, gracias te doy porque me has oído. Yo sabía que siempre me oyes. Pero lo dije por causa de los que me rodean, para que crean que tú me has enviado". Habiendo dicho esto, llamó a gran voz: " ¡Lázaro! ¡Sal fuera!" Y el muerto, salió con las manos y los pies atados con vendas; y su rostro envuelto en un sudario. Jesús les dijo: "Desatadlo, y dejadlo ir".

“Cristo podría haber ordenado a la piedra que se apartase, y habría obedecido a su voz. Podría haber ordenado a los ángeles que estaban a su lado que la sacasen. A su orden, manos invisibles habrían removido la piedra. Pero había de ser sacada por manos humanas. Así Cristo quería mostrar que la humanidad ha de cooperar con la divinidad. No se pide al poder divino que haga lo que el poder humano puede hacer. Dios no hace a un lado la ayuda del hombre. Le fortalece y coopera con él mientras emplea las facultades y capacidades que se le dan.”—Ibíd., pág. 492.

c. ¿Cuál fue la reacción de los sacerdotes y gobernantes?

Juan 11:47–54.- “Entonces los principales sacerdotes y los fariseos reunieron el concilio, y dijeron: "¿Qué hacemos? Porque este hombre realiza muchas señales. Si lo dejamos así, todos creerán en él. Y vendrán los romanos, y quitarán nuestro santuario y nuestra nación". Entonces Caifás, que era el sumo sacerdote de aquel año, les dijo: "Vosotros no sabéis nada, ni os dais cuenta de que conviene que un hombre muera por el pueblo, y no que toda la nación perezca". Pero esto no lo dijo de sí mismo; sino que, como era el sumo sacerdote de aquel año, profetizó que Jesús había de morir por la nación. Y no sólo por esa nación, sino también para reunir en uno a los hijos de Dios que estaban dispersos. Así, desde aquel día decidieron darle muerte. Por eso Jesús ya no andaba abiertamente entre los judíos; sino que se retiró a la región contigua al desierto, a una ciudad llamada Efraín, y se quedó allí con sus discípulos.”

“Muchos de los que presenciaron la resurrección de Lázaro fueron inducidos a creer en Jesús. Pero el odio de los sacerdotes contra él se intensificó... Estaban más determinados que nunca a detener la obra de Cristo...

“Hasta entonces, los saduceos no habían alentado el plan de matar a Cristo. Pero después de la resurrección de Lázaro, creyeron que únicamente mediante su muerte podrían ser reprimidas sus intrépidas denuncias contra ellos.”—Ibíd., pág. 495.

“El milagro culminante de Cristo, la resurrección de Lázaro, había sellado la determinación de los sacerdotes de quitar del mundo a Jesús y sus maravillosas obras, que estaban destruyendo rápidamente la influencia que ellos tenían sobre el pueblo.”—Los Hechos de los Apóstoles, pág. 54.

Martes 8 de diciembre

3. ¿POR QUÉ UNA ENTRADA TRIUNFAL?

a. Describe los preparativos para la llegada de Jesús a Jerusalén por última vez.

Marcos 11:1–10.- “ Cuando Jesús terminó de dar estas instrucciones a sus doce discípulos, se fue de allí a enseñar y a predicar en las ciudades de ellos. Cuando Juan, que estaba en la cárcel, oyó los hechos de Cristo, le envió dos de sus discípulos, a preguntarle: “¿Eres tú el que había de venir, o esperamos a otro?” Jesús les respondió: “Id, y contad a Juan las cosas que oís y veis: Los ciegos ven, los lisiados andan, los leprosos son limpiados, los sordos oyen, los muertos resucitados, y a los pobres es anunciado el evangelio. Y, ¡dichoso el que no se escandalice de mí!” Cuando ellos se fueron, Jesús empezó a decir de Juan a la gente: “¿Qué salisteis a ver al desierto? ¿Una caña sacudida por el viento? ¿Qué salisteis a ver? ¿Un hombre cubierto de ropa delicada? Los que llevan vestidos delicados, en casa de los reyes están. Entonces, ¿qué salisteis a ver? ¿Un profeta? Os digo que sí, y más que profeta. Porque éste es de quien está escrito: ‘Yo envío mi mensajero ante tu faz, que preparará tu camino delante de ti’.

b. ¿Qué profecías del Antiguo Testamento cumplió Cristo al permitir que se le diera la bienvenida como rey?

Isaías 62:10, 11.- “ Pasad, pasad por las puertas. Barred el camino al pueblo. Allanad, allanad la calzada, quitad las piedras, alzad pendón a los pueblos. El Eterno manda pregonar hasta lo último de la tierra: “Decid a la hija de Sión: ‘¡Mira que viene tu Salvador! Su recompensa trae con él, y su galardón lo precede’”.

Zacarías 9:9.- “ ¡Alégrate mucho, hija de Sión! ¡Da voces de júbilo, hija de Jerusalén! Tu Rey viene a ti, justo y salvador, humilde y cabalgando sobre un asno, sobre un pollino, hijo de asna.”

c. ¿Cuál fue la reacción del pueblo ante este evento? ¿Cómo afectó esto al futuro de Jesús?

Mateo 21:10.- “ Cuando Jesús entró en Jerusalén, toda la ciudad se conmovió, y decían: “¿Quién es éste?”

Lucas 19:39.- “ Entonces algunos fariseos de entre la multitud, le dijeron: “Maestro, reprende a tus discípulos”.

“Los que antes habían sido ciegos... eran quienes abrían la marcha del maravilloso séquito... Uno que había despertado del sueño de la muerte guiaba el animal que montaba. Los que una vez fueron sordos y mudos, ahora, con sus oídos abiertos y sus corazones agradecidos, arrancan las palmas y las arrojan a su paso homenajando al poderoso Sanador. El leproso, que había escuchado las terribles palabras del sacerdote: ‘Inmundo’... estaba allí. La viuda y el huérfano también estaban allí testificando de sus obras maravillosas. Los que habían regresado de la muerte estaban allí. Las lenguas, una vez paralizadas por el poder de Satanás, entonaban cánticos con regocijo... El endemoniado está allí, pero en esta ocasión no para pronunciar las palabras que Satanás hubiera puesto en sus labios...”—El Cristo Triunfante, pág. 255.

“De las multitudes reunidas para asistir a la Pascua, miles salen para dar la bienvenida a Jesús. Le saludan agitando palmas y prorrumpiendo en cantos sagrados. Los sacerdotes hacen sonar en el templo la trompeta para el servicio de la tarde, pero pocos responden, y los gobernantes se dicen el uno al otro con alarma: ‘He aquí, el mundo se va tras de él.’

“Nunca antes en su vida terrenal había permitido Jesús una demostración semejante. Previó claramente el resultado. Le llevaría a la cruz...”

“Los sucesos relacionados con la cabalgata triunfal iban a ser el tema de cada lengua, y pondrían a Jesús en todo pensamiento. Después de su crucifixión, muchos recordarían estos sucesos en relación con su proceso y muerte. Serían inducidos a escudriñar las profecías y se convencerían de que Jesús era el Mesías; y en todos los países los conversos a la fe se multiplicarían.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 525.

Miércoles 9 de diciembre

4. EL SIGUIENTE PASO HACIA LA CRUZ

a. ¿Cuál fue una de las primeras cosas que hizo Jesús cuando llegó a Jerusalén?

Marcos 11:15–17.- “ Vinieron a Jerusalén, y al entrar Jesús en el templo, empezó a echar a los que estaban vendiendo y comprando en el templo. Volcó las mesas de los cambistas y las sillas de los que vendían palomas, y no consentía que alguien llevase objetos por el templo. Les enseñaba diciendo: “¿No está escrito que mi casa será llamada casa de oración, para todas las naciones? Pero vosotros la habéis hecho una cueva de ladrones”.

“Al comenzar su ministerio, Cristo había echado del templo a los que lo contaminaban con su tráfico profano; y su porte severo y semejante al de Dios había infundido terror al corazón de los maquinadores traficantes. Al final de su misión, vino de nuevo al templo y lo halló tan profanado como antes. El estado de cosas era peor aún que entonces...”

“Esto despertó la indignación de Jesús; él sabía que su sangre, que pronto había de ser derramada por los pecados del mundo, no sería más apreciada por los sacerdotes y ancianos que la sangre de los animales que ellos vertían constantemente...”

“Cristo habló con un poder que influyó en el pueblo como una poderosa tempestad: ‘Escrito está: Mi casa, casa de oración será llamada, mas vosotros cueva de ladrones la habéis hecho.’ Su voz repercutió por el templo como trompeta. El desagrado de su rostro parecía fuego consumidor. Ordenó con autoridad: ‘Quitad de aquí esto.’ Juan 2:16.”—El Deseado de Todas las Gentes, págs. 540, 541.

b. ¿Cuál fue la reacción de los sacerdotes? ¿Por qué se sentían así?

Marcos 11:18.- “Lo oyeron los escribas y los principales sacerdotes, y buscaban la manera de matarlo. Pero le tenían miedo, por cuanto todo el pueblo estaba maravillado de su doctrina.”

“Los fariseos estaban enteramente perplejos y desconcertados. Uno a quien no podían intimidar ejercía el mando. Jesús había señalado su posición como guardián del templo. Nunca antes había asumido esa clase de autoridad. Nunca antes habían tenido sus palabras y obras tan gran poder. Él había efectuado obras maravillosas en toda Jerusalén, pero nunca antes de una manera tan solemne e impresionante. En presencia del pueblo que había sido testigo de sus obras maravillosas, los sacerdotes y gobernantes no se atrevieron a manifestarle abierta hostilidad. Aunque airados y confundidos por su respuesta, fueron incapaces de realizar cualquier cosa adicional ese día.”—Ibíd., pág. 543.

c. ¿Qué hizo Jesús para evitar más conflictos en ese momento?

Marcos 11:19.- “Al atardecer, Jesús salió de la ciudad.”

Jueves 10 de diciembre

5. JESÚS PROFETIZA NUEVAMENTE SU MUERTE

a. Refiere la parábola que Jesús le contó al pueblo.

Marcos 12:1–11.- “Entonces Jesús empezó a hablarles en parábolas. Les dijo: “Un hombre plantó una viña, y la cercó. Cavó un lagar, y edificó una torre. La arrendó a labradores, y partió lejos. A su debido tiempo, envió un siervo a los labradores, para recibir el fruto de la viña. Pero ellos, tomándolo, lo golpearon y enviaron vacío. Volvió a enviar a otro siervo, pero lo apedrearon, le hirieron la cabeza, y lo avergonzaron. Volvió a enviar otro, y a éste mataron. Envío a otros muchos, y a unos hirieron y a otros mataron. Por último, teniendo aún a su hijo amado, lo envió también a ellos, diciendo: ‘Respetarán a mi hijo’. Pero esos labradores dijeron entre sí: ‘Este es el heredero. Matémoslo, y la heredad será nuestra’. Y prendiéndolo, lo mataron y echaron su cuerpo fuera de la viña. ¿Qué hará, pues, el dueño de la viña? Vendrá, y destruirá a esos labradores, y dará su viña a otros. ¿Ni aun esta Escritura habéis leído: ‘La piedra que desecharon los edificadores, vino a ser cabeza de esquina. Por el Señor es hecho esto, y es una maravilla en nuestros ojos?’”

b. ¿Cómo reaccionaron los líderes de Israel? ¿Por qué?

Marcos 12:12.- “Entonces quisieron prenderlo, porque entendieron que había dicho esa parábola contra ellos. Pero como temían a la multitud, lo dejaron y se fueron.”

“Los que hablaban no habían percibido al principio la aplicación de la parábola, mas ahora vieron que habían pronunciado su propia condenación. En la parábola, el señor de la viña representaba a Dios, la viña a la nación judía, el vallado la ley divina que la protegía. La torre era un símbolo del templo. El señor de la viña había hecho todo lo necesario para su prosperidad. ‘¿Qué más se había de hacer a mi viña, que yo no haya hecho en ella?’ Isaías 5:4. Así se representaba el infatigable cuidado de Dios por Israel. Y como los labradores debían devolver al dueño una debida proporción de los frutos de la viña, así el pueblo de Dios debía honrarle mediante una vida que correspondiese a sus sagrados privilegios. Pero como los labradores habían matado a los siervos que el señor les envió en busca de fruto, así los judíos habían dado muerte a los profetas a quienes Dios les enviara para llamarlos al arrepentimiento. Mensajero tras mensajero había sido muerto. Hasta aquí la aplicación de la parábola no podía confundirse, y en lo que siguiera no sería menos evidente. En el amado hijo a quien el señor de la viña envió finalmente a sus desobedientes siervos, a quien ellos habían prendido y matado, los sacerdotes y gobernantes vieron un

cuadro claro de Jesús y su suerte inminente. Ya estaban ellos maquinando la muerte de Aquel a quien el Padre les había enviado como último llamamiento. En la retribución infligida a los ingratos labradores, estaba pintada la sentencia de los que matarían a Cristo.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 547.

Viernes 11 de diciembre

PREGUNTAS DE REPASO PERSONAL

- 1. ¿Cuál fue el gran propósito de la vida de Jesús?**
- 2. ¿Cómo la resurrección de Lázaro aceleró la llegada del reino?**
- 3. ¿Cómo la entrada triunfal convencería a las almas de la divinidad de Jesús?**
- 4. ¿Cuál fue el resultado de la purificación del templo por segunda vez hecha por Jesús?**
- 5. ¿Qué clara imagen fue presentada a los sacerdotes y gobernantes a través de la parábola de la viña? ¿Cómo reaccionaron?**

Lección 12

Sábado, 19 de diciembre de 2020

Abandonado por Amigos y Enemigos

“Entonces todos los discípulos, dejándole, huyeron” (Marcos 14:50).

“[El Hijo de Dios] fue afligido, despreciado y rechazado de los hombres, varón de dolores, experimentado en quebranto. La Majestad del cielo debió dejar, vez tras vez, la escena de su labor porque Satanás magulló su talón. Finalmente, la malignidad de Satanás alcanzó su poder extremo cuando inspiró y controló las mentes de los hombres malvados para que lo crucificaran.”—El Cristo Triunfante, pág. 250.

Lectura adicional: *El Deseado de Todas las Gentes*, págs. 647–662.

Domingo 13 de diciembre

1. TRAICIONADO POR UN AMIGO

a. ¿Cómo Judas traicionó a Jesús?

Marcos 14:10, 11, 43–46.- “Entonces Judas Iscariote, uno de los doce, fue a los principales sacerdotes, para entregar a Jesús. Al oírlo, ellos se alegraron, y prometieron darle dinero. Y Judas empezó a buscar la oportunidad de entregarlo. Mientras él aún hablaba, llegó Judas, uno de los doce, y con él mucha gente con espadas y palos, de parte de los principales sacerdotes, los escribas y los ancianos. El que lo entregaba les había dado señal, diciendo: "Al que yo bese, ése es, prendedlo y llevadlo con seguridad". Cuando se acercó a Jesús, le dijo: "¡Maestro! ¡Maestro!" Y lo besó. Entonces ellos le echaron mano y lo prendieron.”

“El caso de Judas me fue presentado como una lección para todos. Judas estuvo con Cristo durante todo el período del ministerio público del Salvador. Tuvo todo lo que Cristo podía darle. Si hubiese usado sus capacidades con ferviente diligencia, podría haber acumulado talentos. Si hubiese procurado ser una bendición en vez de ser un hombre polémico, criticón y egoísta, el Señor lo hubiera usado para promover su reino. Pero Judas era especulador. Pensaba que podía manejar las finanzas de la iglesia y adquirir

ganancias mediante su astucia comercial. Su corazón estaba dividido. Amaba la alabanza del mundo. Se resistía a renunciar al mundo por Cristo. Nunca entregó a Cristo sus intereses eternos. Tenía una religión superficial, y por eso especuló con [vendió a] su Maestro y lo traicionó con los sacerdotes, pues estaba plenamente convencido de que Cristo no permitiría que lo apresaran.”—Comentario Bíblico ASD [Comentarios de E. G. de White], tomo 5, pág. 1077.

b. ¿Cómo estaba profetizado esto?

Salmo 41:9.- “Hasta mi amigo íntimo, en quien yo confiaba, el que comía de mi pan, alzó contra mí su talón.”

Lunes 14 de diciembre

2. ABANDONADO POR UN AMIGO CERCANO

a. Al decir Jesús a sus discípulos que todos se escandalizarían de él, ¿en qué insistió Pedro? ¿Qué otra revelación le dio Jesús?

Marcos 14:27–31.- “Entonces Jesús les dijo: *"Todos os escandalizaréis esta noche, porque escrito está: 'Heriré al pastor, y se dispersarán las ovejas'. Pero después que haya resucitado, iré delante de vosotros a Galilea". Entonces Pedro le dijo: "Aunque todos se escandalicen, yo no". Respondió Jesús: "Te aseguro que hoy, en esta noche, antes que el gallo cante dos veces, me negarás tres veces". Pero él, con mayor insistencia dijo: "Aunque tenga que morir contigo, no te negaré". Y todos dijeron lo mismo.*”

b. ¿Cómo se cumplieron las palabras de Jesús?

Marcos 14:66–72.- “Pedro estaba en el patio. Pasó una criada del sumo sacerdote, y al ver a Pedro que se calentaba, lo miró, y le dijo: *"Tú también estabas con Jesús el nazareno". Pero él negó, diciendo: "No lo conozco, ni sé lo que dices". Y salió fuera a la entrada. Y en eso cantó el gallo. La criada al verlo otra vez, empezó a decir a los que estaban allí: "Este es de ellos". Pero él negó otra vez. Y poco después, los que estaban allí dijeron a Pedro: "En verdad tú eres de ellos, porque eres galileo". Y él se puso a maldecir y a jurar: "No conozco a ese hombre de quien habláis". Y en seguida el gallo cantó por segunda vez. Y Pedro se acordó de las palabras que Jesús le había dicho: "Antes que el gallo cante dos veces, me negarás tres veces". Y pensando en esto, se echó a llorar.*”

“Pedro siguió a su Señor después de la entrega, pues anhelaba ver lo que iban a hacer con Jesús; pero cuando lo acusaron de ser uno de sus discípulos, temió por su vida y declaró que no conocía al hombre. Se distinguían los discípulos de Jesús por la honestidad de su lenguaje, y para convencer a sus acusadores de que no era discípulo de Cristo, Pedro negó la tercera vez lanzando imprecaciones y juramentos.”—Primeros Escritos, pág. 169.

“Cuando el canto del gallo le hizo recordar las palabras de Cristo, sorprendido y emocionado por lo que acababa de hacer, se volvió y miró a su Maestro. En ese momento Cristo miró a Pedro, y éste se comprendió a sí mismo ante la triste mirada, en la que se mezclaban la compasión y el amor hacia él. Salió y lloró amargamente, pues aquella mirada de Cristo quebrantó su corazón. Pedro había llegado al punto de la conversión, y amargamente se arrepintió de su pecado. Fue semejante al publicano en su contrición y arrepentimiento, y como éste, también alcanzó misericordia. La mirada de Cristo le dio la seguridad del perdón.”—Palabras de Vida del Gran Maestro, pág. 118.

c. ¿Cómo expresaron los escritores del Antiguo Testamento este sentimiento de abandono? ¿Por qué Jesús permitió esto?

Salmos 88:8 (primera parte) .- “*Has alejado de mí mis conocidos.*”

Salmos 69:8.- “*He venido a ser un extraño para mis hermanos, un desconocido para los hijos de mi madre.*”

Job 19:13, 14.- “*Alejo de mí a mis hermanos, y los que me conocen, como extraños se apartan de mí. Mis parientes me desampararon, mis conocidos se olvidaron de mí.*”

“Fue para salvar a los pecadores por lo que Cristo dejó su hogar en el cielo, y vino a la tierra a sufrir y a morir. Por esto él sufrió y agonizó y oró, hasta que, con el corazón quebrantado y abandonado por aquellos a quienes vino a salvar, derramó su vida en el Calvario.”—La Edificación del Carácter, pág. 81.

“Nada podía haber inducido a Cristo a dejar su honor y majestad celestiales, y venir a un mundo pecaminoso para ser olvidado, despreciado y rechazado por aquellos a quienes había venido a salvar, y

finalmente, para sufrir en la cruz, sino el amor eterno y redentor que siempre será un misterio.”—*Testimonios para la Iglesia*, tomo 2, pág. 187.

Martes 15 de diciembre

3. DESPRECIADO Y RECHAZADO POR LOS HOMBRES

a. ¿Qué ocurrió con los testigos traídos por los jefes de los sacerdotes para testificar contra Cristo?

Marcos 14:55–59.- “*Los principales sacerdotes y todo el concilio buscaban testimonio contra Jesús, para entregarlo a la muerte, pero no lo hallaban. Muchos testificaban falsamente contra él, pero sus testimonios no concordaban. Entonces se levantaron algunos, y dieron falso testimonio contra él, diciendo: Nosotros le hemos oído decir: 'Yo derribaré este templo hecho por manos humanas, y en tres días edificaré otro hecho sin mano' ". Y ni aun así concordaba el testimonio de ellos.*”

“Habían sido sobornados falsos testigos para que acusasen a Jesús de incitar a la rebelión y de procurar establecer un gobierno separado. Pero su testimonio resultaba vago y contradictorio. Bajo el examen, desmentían sus propias declaraciones...

“Así fueron torcidas las palabras de Cristo. Si hubiesen sido repetidas exactamente como él las dijo, no habrían servido para obtener su condena ni siquiera de parte del Sanedrín.”—*El Deseado de Todas las Gentes*, pág. 652.

b. Cuando se le preguntó si era el Cristo, el Hijo de Dios, ¿cuál fue la respuesta de Jesús? ¿Cómo recibió el sumo sacerdote estas palabras?

Marcos 14:61–64.- “*Pero él callaba, y nada respondía. El sumo sacerdote le volvió a preguntar: "¿Eres tú el Cristo, el Hijo del Bendito?" Jesús respondió: "Yo Soy. Y además, veréis al Hijo del Hombre sentado a la diestra del Todopoderoso, y lo veréis en su venida en las nubes del cielo. Entonces el sumo sacerdote, rasgando sus vestidos, dijo: "¿Qué necesidad tenemos ya de testigos? Habéis oído la blasfemia. ¿Qué os parece?" Y todos lo declararon digno de muerte.*”

“La convicción, mezclada con la pasión, había inducido a Caifás a obrar como había obrado. Estaba furioso consigo mismo por creer las palabras de Cristo, y en vez de rasgar su corazón bajo un profundo sentimiento de la verdad y confesar que Jesús era el Mesías, rasgó sus ropas sacerdotales en resuelta resistencia. Este acto tenía profundo significado. Poco lo comprendía Caifás. En este acto, realizado para influir en los jueces y obtener la condena de Cristo, el sumo sacerdote se había condenado a sí mismo. Por la ley de Dios, quedaba descalificado para el sacerdocio. Había pronunciado sobre sí mismo la sentencia de muerte.”—*Ibíd.*, pág. 655.

c. ¿Cómo tuvo su cumplimiento la profecía de Isaías en el juicio de Jesús?

Isaías 53:3, 7.- “*Despreciado y desechado entre los hombres, varón de dolores, experimentado en quebranto. Y como escondimos de él el rostro, fue menospreciado, y no lo estimamos. Angustiado y afligido, no abrió su boca. Como cordero fue llevado al matadero. Como oveja ante sus trasquiladores, enmudeció y no abrió su boca.*”

“Contemplemos a Aquel a cuya sola palabra acudirían legiones de ángeles en su ayuda, transformado en un objeto de diversión y burla, de injurias y odio. El mismo se entrega como un sacrificio por el pecado. Al ser vilipendiado, no amenaza; cuando se lo acusa falsamente, no abre su boca. En la cruz, ora por sus asesinos. Al morir, paga un precio infinito por cada uno de ellos. Soporta sin murmurar el castigo por los pecados del hombre. Y esta víctima que no se queja es el Hijo de Dios.”—*Exaltad a Jesús*, pág. 227.

Miércoles 16 de diciembre

4. ABANDONADO POR UN PUEBLO COMPLACIENTE

a. ¿Cuál fue la actitud de Pilato hacia el silencio de Jesús?

Marcos 15:2–5.- “*Pilato le preguntó: "¿Eres tú el Rey de los judíos?" El respondió: "Así es, como tú dices". Y los principales sacerdotes lo acusaban de muchas cosas. Otra vez Pilato le preguntó: "¿No respondes nada? Mira de cuántas cosas te acusan". Pero Jesús, ni aun con eso respondió. De modo que Pilato se maravillaba.*”

“[Pilato] no creía que el preso hubiese maquinado contra el gobierno. Su apariencia mansa y humilde no concordaba en manera alguna con la acusación. Pilato estaba convencido de que un tenebroso complot

había sido tramado para destruir a un hombre inocente que estorbaba a los dignatarios judíos. Volviéndose a Jesús, preguntó: ‘¿Eres tú el Rey de los Judíos?’ El Salvador contestó: ‘Tú lo dices.’ Y mientras hablaba, su semblante se iluminó como si un rayo de sol resplandeciese sobre él.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 674.

b. ¿Cómo intentó Pilato salvar a Cristo?

Marcos 15:6–11.- “ En cada fiesta Pilato les soltaba un preso, cualquiera que pidiesen. Había uno, llamado Barrabás, preso con sus compañeros de motín, que habían cometido un homicidio en una revuelta. Vino la multitud, y pidió que Pilato hiciera como acostumbraba. Pilato respondió: "¿Queréis que os suelte al Rey de los judíos?" Porque se daba cuenta que los principales sacerdotes lo habían entregado por envidia. Pero los principales sacerdotes incitaron a la multitud a que soltase más bien a Barrabás.”

“Pilato... recordó entonces una costumbre que podría servir para obtener la liberación de Cristo. En ocasión de esta fiesta, se acostumbraba soltar a algún preso que el pueblo eligiese. Era una costumbre de invención pagana; no había sombra de justicia en ella, pero los judíos la apreciaban mucho. En aquel entonces las autoridades romanas tenían preso a un tal Barrabás que estaba bajo sentencia de muerte... Bajo el manto del entusiasmo religioso, se ocultaba un bribón empedernido y desesperado, que sólo procuraba cometer actos de rebelión y crueldad. Al ofrecer al pueblo que eligiese entre este hombre y el Salvador inocente, Pilato pensó despertar en él un sentido de justicia. Esperaba suscitar su simpatía por Jesús en oposición a los sacerdotes y príncipes.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 681.

c. Aunque Pilato estaba convencido de la inocencia de Cristo, ¿qué hizo? ¿Por qué?

Marcos 15:12–15.- “ De nuevo Pilato les dijo: "Entonces, ¿qué queréis que haga del que llamáis Rey de los judíos?" Ellos volvieron a gritar: "¡Crucifícalo!" Pilato replicó: "¿Qué mal ha hecho?" Y ellos gritaban más aún: "¡Crucifícalo!" Y Pilato, queriendo satisfacer al pueblo, les soltó a Barrabás, y entregó a Jesús, después de azotarlo, para que fuese crucificado.”

Mateo 27:24.- “ Viendo Pilato que nada adelantaba, antes se hacía más alboroto, pidió agua y se lavó las manos ante el pueblo, diciendo: "Soy inocente de la sangre de este justo. Allá vosotros”.

“Pilato anhelaba librar a Jesús. Pero vio que no podría hacerlo y conservar su puesto y sus honores. Antes que perder su poder mundanal, prefirió sacrificar una vida inocente. ¡Cuántos, para escapar a la pérdida o al sufrimiento, sacrifican igualmente los buenos principios! La conciencia y el deber señalan un camino, y el interés propio señala otro.”—Conflicto y Valor, pág. 324.

Jueves 17 de diciembre

5. DIOS NUNCA NOS DESAMPARA

a. ¿Cómo fue manifestada la humanidad de Jesús en sus horas de agonía? ¿Cómo Cristo fue capaz de obtener la victoria sobre este sentimiento de abandono?

Marcos 15:34.- “ Y a la hora novena, Jesús exclamó a gran voz: "Eloi, Eloi, ¿lama sabactani?", que quiere decir: "¡Dios mío! ¡Dios mío! ¿Por qué me has desamparado?"

“Entre las terribles tinieblas, aparentemente abandonado de Dios, Cristo había apurado las últimas heces de la copa de la desgracia humana. En esas terribles horas había confiado en la evidencia que antes recibiera de que era aceptado de su Padre. Conocía el carácter de su Padre; comprendía su justicia, su misericordia y su gran amor. Por la fe, confió en Aquel a quien había sido siempre su placer obedecer. Y mientras, sumiso, se confiaba a Dios, desapareció la sensación de haber perdido el favor de su Padre. Por la fe, Cristo venció.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 704.

b. Aunque seamos abandonados por los más cercanos y amados, ¿qué nos promete Dios?

Salmo 27:10.- “ Aunque mi padre y mi madre me dejen, con todo el Señor me recibirá.”

Hebreos 13:5 (segunda parte) .- “ porque él dijo: "No te dejaré ni te desampararé”.

Isaías 49:16.- “ En la palma de mis manos te llevo esculpida, tus murallas están siempre ante mí.”

“Confía, entonces, en el Señor Jesús para que te guíe paso a paso en el sendero recto. Puedes obtener seguridad y fuerza en cada paso que das, porque puedes tener la seguridad de que tu mano está en la suya. Puedes ‘correr y no cansarte’, puedes ‘caminar y no desmayar’, porque puedes ver por fe que tienes tu mano en la de Cristo. No te hundirás en el desaliento, porque a medida que sigas conociendo al Señor,

confiando en él, tendrás la seguridad de que Aquel que nunca abandona a quienes confían plenamente en él, es tu constante Ayudador.”—Alza tus Ojos, pág. 318.

Viernes 18 de diciembre

PREGUNTAS DE REPASO PERSONAL

- 1. ¿Qué características de Judas resultaron ser su caída?**
- 2. ¿Por qué Pedro fue llevado a negar a Cristo?**
- 3. ¿Por qué las palabras de Cristo fueron tergiversadas por falsos testigos?**
- 4. ¿Por qué Pilato permitió que muriera un hombre inocente? ¿Cómo podríamos estar en peligro de actuar de manera similar?**
- 5. ¿Cómo halló paz Jesús cuando se sintió abandonado por Dios?**

Lección 13

Sábado, 26 de diciembre de 2020

Esperanzas Destruídas y luego Revividas

“No temáis vosotras; porque yo sé que buscáis a Jesús, el que fue crucificado. No está aquí, pues ha resucitado, como dijo” (Mateo 28:5, 6).

“No lloréis como los que están sin esperanza ni ayuda. Jesús vive, y porque vive, viviremos también. Brote de los corazones agradecidos y de los labios tocados por el fuego santo el alegre canto: ¡Cristo ha resucitado! Vive para interceder por nosotros. Aceptad esta esperanza, y dará firmeza al alma como un ancla segura y probada.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 737.

Lectura adicional: *El Deseado de Todas las Gentes*, págs. 690–705, 725–731.

Domingo 20 de diciembre

1. LLEVANDO LA CRUZ

a. ¿Cómo trató el pueblo a Jesús, el Salvador del mundo?

Marcos 15:16–20.— “Entonces los soldados lo llevaron dentro del palacio, al pretorio, y convocaron a toda la compañía. Lo vistieron de púrpura, le pusieron una corona de espinas, y empezaron a saludarlo: “¡Salve, Rey de los judíos!” Lo golpeaban en la cabeza con una caña, le escupían, y se postraban ante él. Después de haberse burlado de él, le quitaron la púrpura, le pusieron sus propios vestidos, y lo sacaron para crucificarlo.”

b. ¿Quién llevó la cruz de Jesús?. ¿Cuán significativo fue este acto?

Marcos 15: 21.- “ *Obligaron a un hombre que pasaba, Simón Cireneo, padre de Alejandro y de Rufo, que venía del campo, a que llevase la cruz de Jesús.* ”

Lucas 14:27.- “ *El que no carga su cruz y viene en pos de mí, no puede ser mi discípulo.* ”

Gálatas 6:2.- “ *Sobrellevad los unos las cargas de los otros, y cumplid así la Ley de Cristo.* ”

“Sus perseguidores [de Cristo] vieron que le era imposible llevarla más lejos. No sabían dónde encontrar quien quisiese llevar la humillante carga. Los judíos mismos no podían hacerlo, porque la contaminación les habría impedido observar la Pascua. Entre la turba que le seguía no había una sola persona que quisiese rebajarse a llevar la cruz.

“En ese momento, un forastero, Simón Cireneo... se encontró con la muchedumbre. Oyó las burlas y palabras soeces de la turba... Se detuvo asombrado ante la escena; y como expresara su compasión, se apoderaron de él y colocaron la cruz sobre sus hombros.

“Simón había oído hablar de Jesús. Sus hijos creían en el Salvador, pero él no era discípulo. Resultó una bendición para él llevar la cruz al Calvario y desde entonces estuvo siempre agradecido por esta providencia. Ella le indujo a tomar sobre sí la cruz de Cristo por su propia voluntad y a estar siempre alegremente bajo su carga.”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 691.

Lunes 21 de diciembre

2. JESÚS CUMPLE LA PROFECÍA

a. ¿Quiénes fueron crucificados junto a Cristo? ¿Cómo cumplió esto lo que había sido predicho en las Escrituras?

Marcos 15:27, 28.- “ *Crucificaron con él a dos ladrones, uno a su derecha y otro a su izquierda. [Así se cumplió la Escritura: "Con los inicuos fue contado"]*.”

Isaías 53:12.- “ *Por tanto, yo le daré parte con los grandes, y con los fuertes repartirá despojos; por cuanto derramó su vida hasta la muerte, y fue contado con los perversos, cuando en realidad, él llevó el pecado de muchos, y oró por los transgresores.* ”

“Con corazón anhelante, había escuchado para oír alguna expresión de fe de parte de sus discípulos. Había oído solamente las tristes palabras: ‘Esperábamos que él era el que había de redimir a Israel.’ ¡Cuánto agradecimiento sintió entonces el Salvador por la expresión de fe y amor que oyó del ladrón moribundo! Mientras los dirigentes judíos le negaban y hasta sus discípulos dudaban de su divinidad, el pobre ladrón, en el umbral de la eternidad, llamó a Jesús, Señor. Muchos estaban dispuestos a llamarle Señor cuando realizaba milagros y después que hubo resucitado de la tumba; pero mientras pendía moribundo de la cruz, nadie le reconoció sino el ladrón arrepentido que se salvó a la undécima hora...

“Los ladrones crucificados con Jesús estaban ‘uno a cada lado, y Jesús en medio.’ Así se había dispuesto por indicación de los sacerdotes y príncipes. La posición de Cristo entre los ladrones debía indicar que era el mayor criminal de los tres. Así se cumplía el pasaje: ‘Fue contado con los perversos’ Isaías 53:12. Pero los sacerdotes no podían ver el pleno significado de su acto. Como Jesús crucificado con los ladrones fue puesto ‘en medio,’ así su cruz fue puesta en medio de un mundo que yacía en el pecado.”—El Deseado de Todas las Gentes, págs. 698, 699.

“En su condición de sustituto y seguridad del hombre, la iniquidad de éste fue depositada sobre Cristo; se lo contó entre los transgresores para que pudiera redimirlos de la maldición de la ley... Él, el portador del pecado, soportó el castigo legal que merecía la iniquidad, y se hizo pecado por el hombre.”—La Historia de la Redención, pág. 233.

b. ¿Qué hicieron con las vestiduras de Cristo cuando lo crucificaron? ¿Cómo fue predicho esto por David?

Marcos 15:24.- “ *Cuando lo hubieron crucificado, los soldados repartieron sus vestidos entre sí, echando suertes sobre ellos, para ver qué llevaría cada uno.* ”

Salmo 22:18.- “ *Partieron mis vestidos entre sí, y sobre mi túnica echaron suerte.* ”

“Siglos antes de la crucifixión, el Salvador había predicho el trato que iba a recibir. [Se cita Salmo 22:16–18.] La profecía concerniente a sus vestiduras fue cumplida sin consejo ni intervención de los

amigos o los enemigos del Crucificado. Su ropa había sido dada a los soldados que le habían puesto en la cruz. Cristo oyó las disputas de los hombres mientras se repartían las ropas entre sí. Su túnica era tejida sin costura y dijeron: ‘No la partamos, sino echemos suertes sobre ella, de quién será.’ ”—El Deseado de Todas las Gentes, pág. 695.

Martes 22 de diciembre

3. LAS ÚLTIMAS HORAS DE JESÚS

a. ¿Cómo reaccionó la naturaleza ante la muerte de su Rey en la cruz?

Marcos 15:33.- “ *Cuando llegó la hora sexta (el mediodía), hubo tinieblas sobre toda la tierra hasta la hora novena (3 de la tarde).* ”

“La naturaleza inanimada manifestó simpatía hacia su agonizante e insultado Autor. El sol no quiso contemplar la terrible escena. La plenitud de sus rayos resplandecientes estaba iluminando la tierra a mediodía, cuando de repente pareció desaparecer. Espesas tinieblas, como si fueran un sudario, rodearon la cruz y toda la zona circundante. Las tinieblas duraron tres horas completas. A la hora nona la terrible oscuridad desapareció para la gente, pero siguió envolviendo al Salvador como si fuera un manto. Los furiosos relámpagos parecían dirigidos contra él mientras yacía colgado de la cruz.”—La Historia de la Redención, pág. 234.

b. ¿Qué otros eventos sobrenaturales se produjeron cuando Jesús murió?

Marcos 15:37, 38.- “ *Pero Jesús, lanzando un fuerte grito, expiró. Entonces el velo del templo se rasgó en dos, desde arriba hacia abajo.* ”

Mateo 27:50–53.- “ *Entonces Jesús, habiendo otra vez exclamado a gran voz, exhaló el espíritu. En eso, el velo del templo se rasgó en dos, desde arriba hacia abajo. La tierra tembló, y las rocas se partieron. Se abrieron los sepulcros de muchos santos que habían muerto, y volvieron a la vida después que Jesús resucitó. Y salidos de los sepulcros fueron a la ciudad santa, y aparecieron a muchos.* ”

“Cuando Cristo falleció, había sacerdotes que servían en el templo delante del velo que separaba el lugar santo del santísimo. De repente sintieron que la tierra temblaba bajo sus pies, y el velo del templo, una cortina fuerte y de buena calidad, que se renovaba cada año, fue rasgada de alto a bajo por la misma mano exangüe que escribió las palabras condenatorias sobre los muros del palacio de Belsasar.”—Ibíd., pág. 235.

“El desgarramiento del velo en el templo demostró que los sacrificios y los ritos judaicos no serían ya recibidos. El gran sacrificio había sido ofrecido y aceptado, y el Espíritu Santo que descendió en el día de Pentecostés dirigió la atención de los discípulos desde el santuario terrenal al celestial, donde Jesús había entrado con su propia sangre, para derramar sobre sus discípulos los beneficios de su expiación. Pero los judíos fueron dejados en tinieblas totales. Perdieron toda la luz que pudieran haber tenido acerca del plan de salvación, y siguieron confiando en sus sacrificios y ofrendas inútiles. El santuario celestial había reemplazado al terrenal, pero ellos no tenían noción del cambio. Por lo tanto no podían recibir beneficios de la mediación de Cristo en el lugar santo.”—Primeros Escritos, págs. 259, 260.

“Cuando Jesús, pendiente de la cruz, exclamó: ‘Consumado es,’ las peñas se hendieron, tembló la tierra y se abrieron algunas tumbas.”—Ibíd., pág. 183.

Miércoles 23 de diciembre

4. ¡HA RESUCITADO!

a. ¿Quién se presentó y ofreció una sepultura honrosa para Jesús, y qué hizo?

Marcos 15:43, 46.- “ *José de Arimatea, miembro del Concilio, que también esperaba el reino de Dios, fue osadamente a Pilato, y pidió el cuerpo de Jesús. José compró una sábana, y quitándolo, lo envolvió en la sábana, y lo puso en un sepulcro cavado en una peña. Después hizo rodar una piedra a la puerta del sepulcro.* ”

Mateo 27:59, 60.- “ *José tomó el cuerpo, lo envolvió en una sábana limpia, y lo puso en su sepulcro nuevo, labrado en la peña. Después de rodar una gran piedra a la puerta del sepulcro, se fue.* ”

“Aun en la muerte, el cuerpo de Cristo era precioso para sus discípulos. Anhelaban darle una sepultura honrosa, pero no sabían cómo lograrlo...”

“En esta emergencia, José de Arimatea y Nicodemo vinieron en auxilio de los discípulos. Ambos hombres eran miembros del Sanedrín y conocían a Pilato. Ambos eran hombres de recursos e influencia. Estaban resueltos a que el cuerpo de Jesús recibiese sepultura honrosa.

“José fue osadamente a Pilato y le pidió el cuerpo de Jesús...

“Fue concedido a José lo que pedía. Mientras Juan se preocupaba por la sepultura de su Maestro, José volvió con la orden de Pilato de que le entregasen el cuerpo de Cristo; y Nicodemo vino trayendo una costosa mezcla de mirra y áloes, que pesaría alrededor de unos cuarenta kilos, para embalsamarle. Imposible habría sido tributar mayor respeto en la muerte a los hombres más honrados de toda Jerusalén. Los discípulos se quedaron asombrados al ver a estos ricos príncipes tan interesados como ellos en la sepultura de su Señor.”—El Deseado de Todas las Gentes, págs. 718.

b. Habiendo descansado durante el sábado, ¿quiénes vinieron muy temprano a la tumba en la mañana de domingo, y qué encontraron?

Marcos 16:1–6.- “ Cuando pasó el sábado, María Magdalena, María madre de Santiago, y Salomé, compraron especias aromáticas para ir a ungir el cuerpo de Jesús. Y muy de mañana, apenas salido el sol, el primer día de la semana, fueron al sepulcro. Decían entre sí: “¿Quién nos retirará la piedra de la entrada del sepulcro?” Pero al mirar, vieron la piedra, que era muy grande, ya retirada. Y al entrar en el sepulcro, vieron a un joven sentado al lado derecho, cubierto de una larga ropa blanca, y se espantaron. Pero él les dijo: “No os asustéis. Buscáis a Jesús nazareno, que fue crucificado. ¡Ha resucitado! No está aquí. Mirad el lugar donde lo habían puesto.

Mateo 28:5, 6.- “ Pero el ángel dijo a las mujeres: “No temáis vosotras. Yo sé que buscáis a Jesús, que fue crucificado. No está aquí, porque tal como lo había dicho, ha resucitado. Venid, ved el lugar donde yacía.”

“Mientras [las mujeres] se demoraban en el lugar, vieron de repente que no estaban solas. Un joven vestido de ropas resplandecientes estaba sentado al lado de la tumba. Era el ángel que había apartado la piedra. Había tomado el disfraz de la humanidad, a fin de no alarmar a estas personas que amaban a Jesús. Sin embargo, brillaba todavía en derredor de él la gloria celestial, y las mujeres temieron. Se dieron vuelta para huir, pero las palabras del ángel detuvieron sus pasos. ‘No temáis vosotras—les dijo;—porque yo sé que buscáis a Jesús, que fue crucificado. No está aquí; porque ha resucitado, como dijo. Venid, ved el lugar donde fue puesto el Señor.’ ”—Ibíd., pág. 732.

c. ¿Qué hicieron luego? ¿Cómo reaccionaron?

Marcos 16:7, 8.- “ Id, y decid a sus discípulos y a Pedro, que él va delante de vosotros a Galilea. Allá lo veréis, como os dijo”. Y ellas salieron huyendo del sepulcro, porque las había tomado temblor y espanto. Ni decían nada a nadie, porque tenían miedo.”

Mateo 28:7, 8.- “ E id de prisa a decir a sus discípulos que ha resucitado de los muertos, y que va delante de vosotros a Galilea. Allá lo veréis. Mirad que os lo he dicho”. Entonces ellas, salieron de prisa del sepulcro, con temor y gran gozo, y fueron corriendo a dar la gran noticia a sus discípulos.”

Jueves 24 de diciembre

5. CRISTO OTORGA PODER A SUS SEGUIDORES

a. ¿A quién se le apareció Jesús y cuál fue su reacción?

Marcos 16:9–14.- “ Después que Jesús resucitó en la madrugada del primer día de la semana, apareció primero a María Magdalena, de quien había echado siete demonios. Ella fue y avisó a los que habían estado con él, que estaban tristes y llorando. Cuando ellos oyeron que Jesús vivía, y que ella lo había visto, no lo creyeron. Después Jesús apareció en otra forma a dos de ellos que iban de camino por el campo. Y ellos fueron y avisaron a los otros. Y ni aun a éstos creyeron. Finalmente apareció a los once, cuando estaban a la mesa. Reprendió su incredulidad y dureza de corazón, por no haber creído a los que lo habían visto resucitado.”

Marcos 16:13–15.- “ Y ellos fueron y avisaron a los otros. Y ni aun a éstos creyeron. Finalmente apareció a los once, cuando estaban a la mesa. Reprendió su incredulidad y dureza de corazón, por no haber creído a los que lo habían visto resucitado. Y les dijo: “Id por todo el mundo, y predicad el evangelio a toda criatura.”

